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 مقدمة

للدول التالية العشرين الحادية و الجمعيات وسائر الهيئات درة عن صاالقرارات الالعام المداولت و جل هذا التقرير يس .1
 :)"الجمعيات"( الويبو الأعضاء في

 (والعشرون الثالثة العادية)الدورة  والأربعون التاسعةالجمعية العامة للويبو، الدورة  (1)
 (الثالثة والعشرون العادية)الدورة  والثلاثون الثامنةومؤتمر الويبو، الدورة  (2)
 (والأربعون الثامنة)الدورة العادية  والس بعون الرابعةولجنة الويبو للتنس يق، الدورة  (3)
 (الثالثة والعشرون العاديةالدورة )والخمسون  الثانيةوجمعية اتحاد باريس، الدورة  (4)
 (سونوالخم  الثالثة)الدورة العادية  والخمسون السابعةواللجنة التنفيذية لتحاد باريس، الدورة  (5)
 الثالثة والعشرون( العاديةوالأربعون )الدورة  السادسةوجمعية اتحاد برن، الدورة  (6)
 (والأربعون الثامنة)الدورة العادية  والس تون الثالثةواللجنة التنفيذية لتحاد برن، الدورة  (7)
 (ونوالعشر  الثانية العادية)الدورة  الخمسونالحادية و وجمعية اتحاد مدريد، الدورة  (8)
 (الحادية والعشرون العاديةوالثلاثون )الدورة  السابعةوجمعية اتحاد لهاي، الدورة  (9)
 (الثالثة والعشرونوالثلاثون )الدورة العادية  السابعةوجمعية اتحاد نيس، الدورة  (10)
 (والعشرونالثانية  العاديةوالثلاثون )الدورة  الرابعةوجمعية اتحاد لش بونة، الدورة  (11)
 (الدورة العادية الثانية والعشرونوالثلاثون ) السابعةوجمعية اتحاد لوكارنو، الدورة  (12)
 (الحادية والعشرون العادية)الدورة  والثلاثون الثامنةوجمعية اتحاد التصنيف الدولي للبراءات، الدورة  (13)
 (العادية الحادية والعشرونالدورة ) عونوالأرب التاسعةوجمعية اتحاد معاهدة التعاون بشأأن البراءات، الدورة  (14)
 عشرة( التاسعة العاديةوالثلاثون )الدورة  الرابعةوجمعية اتحاد بودابست، الدورة  (15)
 (الدورة العادية التاسعة عشرة) الثلاثونوجمعية اتحاد فيينا، الدورة  (16)
 (الثامنة العاديةورة عشرة )الد السابعةوجمعية معاهدة الويبو بشأأن حق المؤلف، الدورة  (17)
 (الدورة العادية الثامنةعشرة ) السابعةوجمعية معاهدة الويبو بشأأن الأداء والتسجيل الصوتي، الدورة  (18)
 (السابعة العادية)الدورة عشرة  السادسةوجمعية معاهدة قانون البراءات، الدورة  (19)
 الخامسة( العادية)الدورة  العاشرةة وجمعية معاهدة س نغافورة بشأأن قانون العلامات، الدور (20)
لى المصنفات المنشورة لفائدة الأشخاص المكفوفين أأو معاقي البصر وجمعية  (21) معاهدة مراكش لتيسير النفاذ اإ

عاقات أأخرى في قراءة المطبوعات أأو  .(العادية الثانية)الدورة  الثانية، الدورة ذوي اإ

لى  2 الفترة من واجتمعت تلك الجمعيات والهيئات في جنيف في وأأجرت مداولتها واتخذت قراراتها في  2017 أأكتوبر 11اإ
ليها فيما يلي بعبارة  لى الانعقاد )والمشار اإ اجتماعات مشتركة لثنتين أأو أأكثر من الجمعيات وسائر الهيئات المذكورة والمدعوة اإ

 "الاجتماعات المشتركة" وعبارة "جمعيات الدول الأعضاء"، على التوالي(.

ت الأمانة تقارير منفصة  لدورات وبا .2 لى هذا التقرير العام، أأعدت ومؤتمر  (WO/GA/49/21) الجمعية العامةلإاافة اإ
واللجنة  (P/A/52/1)وجمعية اتحاد باريس  (WO/CC/74/8) ولجنة الويبو للتنس يق (WO/CF/38/1)الويبو 

 (B/EC/63/1)واللجنة التنفيذية لتحاد برن  (B/A/46/1)وجمعية اتحاد برن  (P/EC/57/1)لتحاد باريس التنفيذية 
وجمعية اتحاد  (MM/A/51/2)وجمعية اتحاد مدريد  (PCT/A/49/5)وجمعية اتحاد معاهدة التعاون بشأأن البراءات 

وجمعية اتحاد  (STLT/A/10/2)وجمعية معاهدة س نغافورة  (LI/A/34/4)اتحاد لش بونة  وجمعية (H/A/37/1)لهاي 
 (IPC/A/38/1)وجمعية اتحاد التصنيف الدولي للبراءات  (LO/A/37/1)جمعية اتحاد لوكارنو و  (N/A/37/1)نيس 

وجمعية معاهدة الويبو بشأأن حق المؤلف  (VA/A/30/1)وجمعية اتحاد فيينا  (BP/A/34/1)وجمعية اتحاد بودابست 
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(WCT/A/17/1)  وجمعية معاهدة الويبو بشأأن الأداء والتسجيل الصوتي(WPPT/A/17/1)  وجمعية معاهدة قانون
 (.MVT/A/2/2) معاهدة مراكشوجمعية ( PLT/A/16/1) البراءات

والمراقبين المقبولين في دوراتها حتى عضاء في الجمعيات لأ قائمة با .A/57/INF/1 Revوترد في الوثيقة  .3
 .2017 أأكتوبر 2

 :(A/57/1 دول الأعمال )الوثيقةوترأأس الأشخاص التالي ذكرهم الاجتماعات التي تناولت البنود التالية من ج .4

 12و 11و 10و 9و 6و 5و 4و 3و 2و 1 البنود
 24و 20و 19و 18و 17و 16و 15و 14و 13و
 31و 30و 25و

 (لتفيا))الس يد(  يانيس كاركلينس السفير
نائب رئيس الجمعية العامة للويبو، بصفة رئيس الجمعية العامة 

ديا أأكوس تا خوان رؤول هيريبالنيابة، وفي غيابه، السفير 
 ، نائب الرئيس بالنيابة)المكس يك()الس يد( 

 (قرغيزس تان))الس يد(  السفير دانير موكش يف 29و 28و 7 ودالبن
 لتنس يقالويبو ل رئيس لجنة 

، )المكس يك()الس يد(  خوان راوول هريديا أأكوس تاالسفير  8البند 
 بصفة مؤقتة، رئيس مؤتمر الويبو

 )لتفيا( )الس يد(س ندرس لغنوفسكي  21البند 
 معاهدة التعاون بشأأن البراءاترئيس جمعية اتحاد 

 )جورجيا()الس يد( نيكولوز غوجيليدزي  22البند 
 رئيس جمعية اتحاد مدريد

 )البرتغال()الس يد( جواو بينا دي مورايس  23البند 
 رئيس جمعية اتحاد لش بونة

 )جمهورية مقدونيا)الس يد( فانشو كارغوف  26البند 
 ة سابقا(اليوغوسلافي

 رئيس جمعية معاهدة س نغافورة

 (الإمارات العربية المتحدة))الس يد(  عليعبد السلام أ ل  27البند 
 رئيس جمعية معاهدة مراكش

لنسخة النهائية من هذا التقرير، فهرس بمداخلات وفود الدول وممثلي المنظمات الحكومية المرفق الثاني ل وسيرد، في  .5
ومية المذكورة في هذا التقرير. ويرد كل من جدول الأعمال، بصيغته المعتمدة، وقائمة المشاركين في الدولية والمنظمات غير الحك

 ، على التوالي.A/57/INF/4و A/57/1 الوثيقتين
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د 1البند   من جدول الأعمال الموحت

 افتتاح الدورات

ليه  .6 سلسة  الاجتماعات  ،دير العام"(فيما يلي بعبارة "المدعا المدير العام للويبو، الس يد فرانسس غري )المشار اإ
لى الانعقاد.ل ل  والخمسين السابعة  جمعيات اإ

الحادية والعشرين السفير يانيس كاركلينس ورات في اجتما  مشتر  لل  الجمعيات والهيئات المعنية الأخرى الد وافتتح .7
من النظام  10 ئيس بالنيابة طبقا للمادة)لتفيا(، نائب رئيس الجمعية العامة للويبو، الذي ترأأس الاجتما  بصفة الر )الس يد( 

ووفقا للقرار الذي اتخذته الجمعية العامة للويبو في دورتها الثامنة والأربعين والذي يرد في نصه أأنه  ،الداخلي العام للويبو
لى الدورة الانتخابية الجديدة، سيتولى أأعضاء مكتب الجمعية العامة لعام   الجمعية العامة رئاسة اجتما 2016 "لتيسير الانتقال اإ

 (.WO/GA/48/17 " من الوثيقة3"18." )الفقرة 2017 لعام

د 2البند   من جدول الأعمال الموحت

 انتخاب أأعضاء المكاتب

لى الوثيقة .8  ..A/57/INF/1 Rev استندت المناقشات اإ

لويبو، ودعا المستشار وأأفاد الرئيس بأأنه عقد عدداً من المشاورات مع منسقي المجموعات الإقليمية تحضيراً لجمعيات ا .9
لى عرض نتائجها.  القانوني اإ

وأأعلن المستشار القانوني التفاق على انتخاب غالبية أأعضاء مكاتب هيئات الويبو وجمعياتها وتلا أأسماء المقترح  .10
 A/57/INF/3 الوثيقةرد تلك القائمة في انتخابهم ومناصبهم في جمعيات الويبو وغيرها من الهيئات المختصة. وت

 .التقرير( بهذا رفقة)الم

وذكَّر المستشار القانوني بأأن ولية رئيس الجمعية العامة للويبو ونائبيه تبدأأ اعتباراً من اختتام الدورة الجارية  .11
 للنظام الداخلي الخاص للجمعية العامة للويبو. وفقاً 

قرار الترش يحات التي قدمها منسقو الجمعيات وتلاها المستشار القان .12 وني ثم اس تئناف الترش يحات واقترح الرئيس اإ
لى أأن الترش يحات الحالية تغطي غالبية  والانتخابات الخاصة بأأعضاء المكاتب ال خرين في مرحة  لحقة من الأس بو . وأأشار اإ
قرار أأعضاء المكاتب المنتخبين لتمكينهم لى ضرورة اإ  الجمعيات والاتحادات المزمع اجتماعها خلال الجمعيات الجارية. وأأشار أأيضاً اإ

 من بدء التحضير لجتماعاتهم الخاصة.

شي دونغ -دونغأأ كل أأعضاء المكاتب المنتخبين وبخاصة السفير ولحظ الرئيس عدم وجود أأي اعتراض، فهنت  .13
 نام( على انتخابه رئيساً للجمعية العامة للويبو. )فييت

نه لمن دواعي الشرف والفخر أأن ينُتخب رئيساً للجمعية ال .14 . 2018/2019 عامة للويبو للثنائيةوقال الرئيس المنتخب اإ
لى التحديات التي س تواجه الويبو خلال الثنائية  وشكر جميع الدول الأعضاء على حسن ثقتها به وببلده فييت نام. وأأشار اإ

، كولي س يكوسعادة الس يد تودور أأوليانوفتش التالية متعهداً أأمام الجمعية العامة للويبو بأأن يبذل، هو ونائباه سعادة الس يد 
قصارى جهدهم للتعاون تعاونًا وثيقاً مع جميع الدول الأعضاء من أأجل امان سير أأعمال الجمعية بسلاسة خلال الأيام المقبة . 

لى تحقيق توافق في ال راء كفيلٌ بتحقيق نتائج يمانه الراسخ بأأن تعاون الدول الأعضاء وسعيها اإ  ملموسة. وأأعرب عن اإ
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وطلب منه التعاون على تيسير المناقشات بشأأن المكاتب الخارجية خلال  وتمنى الرئيس التوفيق له ولنائبيه .15
 الجارية. الجمعيات

لى البند  .16 من جدول الأعمال في مرحة  لحقة من الأس بو ، وأأعلن المستشار القانوني أأن منسقي  2وعاد الرئيس اإ
لمناصب المتبقية، وتلا أأسماءهم ومناصبهم في عدد من ا فيالمجموعات قد اتفقوا على ترش يحات أأعضاء المكاتب المزمع انتخابهم 

 الجمعيات والهيئات المختصة المعنية.

قرار الترش يحات الإاافية التي قدمها منسقو المجموعات وتلاها المستشار القانوني. وحظي ذلك  .17 واقترح الرئيس اإ
 الاقتراح بالموافقة.

 A/57/INF/3 الوثيقةمبينَّ في ، أأعضاء مكاتبها كما هو جمعيات الويبو، كل فيما يعنيهنتخبت ا .18
 (.التقرير بهذا ةالمرفق)

د 3البند   من جدول الأعمال الموحت

 اعتماد جدول الأعمال

لى الوثيقة .19  .A/57/1 Prov.4 استندت المناقشات اإ

 A/57/1 Prov.4 في الوثيقة النحو المقترح على عمالالأ جدول الويبو، كل فيما يعنيه،  جمعيات واعتمدت .20
ليه  د"( أأعلاه بعبارة "جدول الأعمال 2 وفي الوثائق المذكورة في الفقرةالوثيقة  هذه في)المشار اإ  .الموحت

د 4البند   من جدول الأعمال الموحت

لى جمعيات الويبو  تقرير المدير العام اإ

 فيما يلي النص الكامل لخطاب المدير العام: .21

 "سعادة السفير يانيس كاركلينس، رئيس الجمعية العامة للويبو،
 الي الوزراء،مع

 سعادة الممثلين الدائمين والسفراء،
 المندوبون الموقرون،

لى رئيس الجمعية العامة للويبو لإبداء ترحيب حار لل  الوفود المشاركة  ن من دواعي سروري العظيم أأن أأنضم اإ "اإ
المشاركة . وأأشكر الدول الأعضاء على دعمها للمنظمة، وهو دعم يتجلى بشل  صارخ أأيضا في 2017 جمعيات في

مت دول أأعضاء  الكبيرة في هذا الاجتما  وفي المجموعة الواسعة من التظاهرات الثقافية والمهنية ذات الصة  التي تكرت
 مختلفة برعايتها طية  الأس بو .

"وأأودت أأيضا أأن أأشكر السفير كاركلينس على التزامه طية  العام الماضي، بصفته رئيس الجمعية العامة، بالتحضير 
لى رؤساء سائر الهيئات  2017 تلجمعيا يجابية للجمعيات. كما أأغتنم هذه الفرصة لتوجيه الشكر اإ وامان حصية  اإ

رشاد عمل المنظمة. سوه من وقت وعلى تفانيهم في اإ  الرئاس ية واللجان والأفرقة العامة  على ما كرت
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عت لتبلغ  ني أأن أأعلن أأن عضوية المنظمة قد توست الماضي، وذلك بانضمام ثلاث دول  دولة عضوا في العام 191"ويسرت
ب ترحيبا شديدا بتلك الدول الأعضاء الجديدة في الويبو.-جديدة وهي جزر كو  وجزر مارشال وتيمور  ليش تي. وأأرحت

لى مختلف المعاهدات التي تديرها الويبو زيادة جد مراية  "وعلى غرار عضوية الويبو، شهد عدد حالت الانضمام اإ
ذ خلال الأشهر الثني عشر ندونيس يا، اإ  المااية. وسيشهد هذا الأس بو  بلو  نظام مدريد منعطفا مهما مع انضمام اإ

س يصبح ذلك البلد الطرف المائة المتعاقد بموجب بروتوكول مدريد. والتحق ذلك البروتوكول باتفاقية الويبو واتفاقية 
أأو أأكثر  100امسة التي تديرها المنظمة وتضمت باريس واتفاقية برن ومعاهدة التعاون بشأأن البراءات ليصبح المعاهدة الخ

طرفا،  90من الأطراف المتعاقدة. وهنا  عدة معاهدات أأخرى تديرها الويبو ويزيد عدد الأطراف المتعاقدة فيها على 
د في الخطة الاستراتيجية للأجل المتوسط وهو بلو   بنا أأكثر من الهدف المحدت  معاهدة تديرها الويبو ويضمت  12مما يقرت

 طرف متعاقد. 100كل منها أأكثر من 

يجابية للغاية في عام  ذ سُُلت نتائج اإ ، وهو العام الأول من الثنائية 2016"ويظلت واع الويبو المالي يتسم بالمتانة، اإ
جمالي قدره  2016. وقد أأنهينا عام 2017-2016 الراهنة مليون فرنك سويسري، مما يعُد نتيجة مماثة   32بفائض اإ

مليون فرنك سويسري. وتوحي النتائج المحقتقة حتى ال ن باحتمال أأن  33ق الذي بلغ فيه الفائض المسُجل للعام الساب
ة أأخرى، مضاهية لسابقتها.2017 تكون النتيجة في عام  ، مرت

مليون  311.3"وقد مكتنتنا النتائج الجيدة التي سُُلت في الأعوام العدة المااية من تشكيل أأصول بلغ صافي قيمتها 
. وقد تمكتنا، على 2015مليون فرنك سويسري في نهاية عام  279.1، مقابل 2016سويسري في أأواخر عام  رنكف

دته لها  وجه الخصوص، من زيادة العنصر السائل من صافي الأصول والمضي بالمنظمة نحو تحقيق الهدف الذي حدت
لى 22الدول الأعضاء وهو رفع مس توى الأموال الاحتياطية من   ن نفقات الثنائية.% م25% اإ

معروض على هذه الجمعيات للموافقة. ونتوقتع فيه زيادة في  2019-2018"ومشرو  البرنامج والميزانية للثنائية 
%. وقمنا، تحديدا ووفقا للطلبات 2.7%، ولكن قصرنا الزيادة المقترحة في النفقات على 10.4 الإيرادات بنس بة

نجازا في س ياق 0.8تواء الزيادة المقترحة في نفقات الموظفين في المتسقة الموجهة من الدول الأعضاء، باح  %، مما نعتبره اإ
النمو الكبير الذي يشهده الطلب على خدمات المنظمة. ول نقترح، للس نة الخامسة المتتالية، أأية زيادة في رسوم أأنظمة 

 الملكية الفكرية العالمية، أأو أأية مناصب جديدة.

يجاي  والمس تقر للمنظمة هو النمو المس تمر للطلب على الملكية الفكرية. ولكن ينبغي لنا "وما أأسهم في امان الواع الإ 
)نظام معاهدة التعاون بشأأن البراءات ونظام مدريد أأنظمة الملكية الفكرية العالمية أأن نقرت أأيضا بدور جاذبية وسلامة 

ة أأفضل الطرق لإدارة الطلب المتنامي على ونظام لهاي( التي أأنشِئت على مدى حياة المنظمة. وتوفر تلك الأنظم
الملكية الفكرية في ش تى أأنحاء العالم، وللحصول على حماية فعالة للملكية الفكرية في السوق العالمية. وهي بمثابة شريان 

راد، الحياة المالي للمنظمة. ولكن تلك الأنظمة تعتمد على مشاركة الدول الأعضاء. وتلك المشاركة ما فتئت تتزايد باط
ذ أأصبح عدد الأطراف المتعاقدة بموجب معاهدة التعاون بشأأن البراءات يبلغ  طرفا، وس يصل عدد الأطراف  152اإ

لى  المتعاقدة بموجب نظام مدريد، في طرف، وبات عدد الأطراف المتعاقدة بموجب أ خر وثيقة لنظام  100القريب، اإ
لى مناطق العالم المهمة غير المشاركة بعد. ولم يحقتق أأي من طرفا. غير أأن الطريق ل يزال بعيدا بالن 52لهاي يبلغ  ظر اإ

مكانية الانضمام  الأنظمة المذكورة كامل طاقاته. لذا أأحثُّ كل الدول الأعضاء على النظر بجدية في منافع تلك الأنظمة واإ
ن لم تفعل ذلك بعد. ففي منظمة ل تمثتل فيها اشتراكات الدول الأعضاء سوى  ليها، اإ يراداتها وتسهم فيها  % من4اإ اإ

% من مجمو  الإيرادات، تعُد المشاركة في تلك الأنظمة العالمية تعبيرا عن 93بنس بة  أأنظمة الملكية الفكرية العالمية
 جدير بالترحيب.أأمر الإسهام في المنظمة والالتزام بها، وهو 
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لى المس تقبل نجد أأن هنا  سمات عدة تس تحق أأن أأذكرها هنا لأ  ذا تطلعنا اإ نها تطبع مشهد الملكية الفكرية وتقتضي "واإ
 تحديد توجهات محتمة  للمنظمة في الأجلين المتوسط والبعيد.

ل تلك التوجهات الابتكار، الذي هو في صميم مهمة الملكية الفكرية. فقد بات الابتكار عنصرا محوريا من عناصر  "وأأوت
لدان، ليس الأكثر تطورا من الناحية التكنولوجية منها الاستراتيجيات الاقتصادية والصناعية لمجموعة واسعة من الب

لى قاعدة أأكثر  لى تحويل الاقتصادات اإ فحسب، بل كذلك البلدان المتوسطة الدخل وغيرها من البلدان التي تسعى اإ
 9 فس يما في الهد اس تدامة لكتساب القيمة المضافة. وقد اعتُرف بأأهميته الأساس ية في أأهداف التنمية المس تدامة، ول

قطاعات الزراعة والصناعة  –واستراتيجية تنطبقان على كل قطاعات الاقتصاد والمجتمع  منها. ويعُد الابتكار قدرة
نه يتيح للمنظمة فرصة للاإسهام في جميع  –والخدمات والقطا  الرقمي فضلا عن الصناعات الإبداعية  وبالتالي فاإ

تلك الأهداف، وهو تشجيع الشراكات من أأجل تعزيز تنفيذ من  17 أأهداف التنمية المس تدامة. وتمش يا مع الهدف
أأهداف التنمية المس تدامة، لدينا عدة شراكات ناجحة بين القطاعين العام والخاص. وتسهم تلك الشراكات في تنفيذ 

ة الذي يسهم في امان جودة التعليم؛  –الأهداف المذكورة بطرق مختلفة  فهنا ، مثلا، اتحاد الكتب الميسرت
ريسيرتش الذي يسهم في تحسين الصحة والرفاه؛ وشراكات أأخرى متنوعة مع الناشرين المتخصصين في المجالت  وويبو

غرين  العلمية والتقنية والطبية تسهم في تعزيز الابتكار وامان جودة التعليم وغير ذلك من الأهداف الأخرى؛ وويبو
ثاء من هذا الأس بو ، شراكة جديدة من ذلك النو  مع الذي يسهم في العمل الخاص بالمناخ. وس نطلق، في يوم الثلا

دوائر الصناعة الصيدلنية، وهي مبادرة معلومات البراءات من أأجل الأدوية، والتي س نتيح من خلالها بيانات عن 
رساء حرية التصرف  .الواع القانوني للبراءات المتعلقة بالأدوية، مما سيساعد في تحسين الكفاءة في شراء الأدوية واإ

"كما أأن مؤشر الابتكار العالمي )المؤشر(، الذي تنشره المنظمة س نويا بالتعاون مع معهد الإنس ياد وجامعة كورنل 
فضلا عن عدد من شركاء المعرفة، قد فرض نفسه باعتباره المرجع الدولي الرئيسي لقياس القدرة والأداء في مجال 

التي ترغب في اس تخدام المؤشر لتحسين قدرتها الابتكارية.  الابتكار. ووفتر كذلك أأساسا لمشاركة الدول الأعضاء
 وقد أأقمنا، بنجاح، شراكات مع عدد من البلدان النامية في هذا الصدد.

"والابتكار ظاهرة تحدث ال ن بشل  متسار ، مما يطرح عددا من التحديات أأمام الأطر المؤسس ية والإدارية في كل 
حدي الذي يواجه القضاء والمتمثتل في التعامل مع قضايا الملكية الفكرية التي تثير أأرجاء العالم. ومن تلك التحديات الت

مسائل جديدة ظهرت نتيجة التغيرات التكنولوجية وقد لم يس بق للمشرتعين تناولها أأو معالجتها. وقد لحظنا طلبا 
طار تبادل المعلومات بين السلطات القضا الوليات  ئية وبناء الكفاءات فيمتزايدا من الدول الأعضاء للمشاركة في اإ

 القضائية التي شهدت نس بة أأقل من مسائل الملكية الفكرية في الماضي.

"وقد فتح هذا التطور توجها جديدا للمنظمة، التي عكفت طية  القسط الأكبر من عمرها على الإدارة التنفيذية 
لى معالجة طلبات الدول الأعضاء الخاصة للملكية الفكرية. وس ننتقل ال ن، بشل  أأكثر انتظاما على صعيد الأ  مانة، اإ

بالإدارة القضائية للملكية الفكرية. وسيشمل ذلك أأنشطة قد تدخل ضمن تكوين الكفاءات، مثل برنامج التعلم عن 
بعد الجاري تطويره من قبل أأكاديمية الويبو لفائدة القضاة؛ واس تحداث مجال لتبادل أأفضل الممارسات بين السلطات 

ة؛ واس تخدام تكنولوجيا المعلومات لزيادة توافر المعلومات عن الأنظمة القضائية والقرارات ذات الصة  الصادرة القضائي
في مجال الملكية الفكرية على الصعيد العالمي. وفي هذا الس ياق، شرعنا في عملية تجريبية مع محكمة الصين العليا ومع 

ليها باس تخدام نظامنا للترجمة ال لية عدة بلدان في أأمريكا اللاتينية لإتاحة القرارا مكانية النفاذ اإ ت الرئيس ية، وتحسين اإ
 القائم على الذكاء الاصطناعي.

"وقد أأحرزنا تقدما هائلا خلال الس نوات المااية في قواعد بياناتنا ومنصاتنا الخاصة بتكنولوجيا المعلومات لأغراض 
لمكاتب والإحصاءات والتبادل الرقمي لوثائق الأولية وتبادل نتائج التعاون بين المكاتب في مجالت مختلفة، مثل أأتمتة ا
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البحث والفحص. وقد نضجت الموارد، في رأأينا، لتصبح ش بكة معرفية للويبو تقوم ضمنها البلدان والمكاتب بتبادل 
خدمات البيانات، وتتيح فيها المنظمة تلك البيانات في قواعد للبيانات أأو من خلال منصات، وهنا  منتجات و 

ما من قبل المنظمة، من خلال تقاريرنا الإحصائية أأو الاقتصادية مثلا، أأو من قبل أأطراف  معرفية يجري تطويرها اإ
لى العمل الجيتد الذي أأنجز  طار س ياسة البيانات المفتوحة. وس يمكتن الاستناد اإ ذ تتُاح كل البيانات في اإ خارجية، اإ

من خلال تبادل وتوافر المعلومات عن قضايا المحاكم الرئيس ية في مجال بالفعل وزيادة تطوير تلك الش بكة المعرفية، 
نشاء مورد عالمي عالي القيمة بالنس بة لراسمي الس ياسات والأوساط الأكاديمية والعلمية والبحثية  الملكية الفكرية، من اإ

 والممارسين وعامة الجمهور.

مة الخوض فيه، ولو بخطوات متأأنية، هو مجال البيانات "والمجال الأخير الذي سأأذكره، والذي أأرى أأنه ينبغي للمنظ
نترنت الأش ياء والذكاء الاصطناعي. ولذلك المجال عواقب كبيرة وأأبعاد متعددة يتجاوز الكثير منها محل تركيز  الضخمة واإ

يلاء عناية كبيرة لضمان أأل نحيد عن ولية المنظمة. ويمكن أأن يكون أأحد  مجالت التركيز الملكية الفكرية، ول بد من اإ
رنا تطبيقات عديدة في هذا  دارة الملكية الفكرية. فقد طوت زيادة اس تخدام الذكاء الاصطناعي والبيانات الضخمة في اإ

وهنا  عدد من المكاتب تعكف أأيضا على تطوير تطبيقات  –في الترجمة وفي التصنيف والبحث في الصور  –الصدد 
دارة المل  بقاء اإ كية الفكرية مواكبةً للتطورات التكنولوجية، اس تحداث أ ليات لتبادل أأخرى. ومن المس تحسن، لإ

 المعلومات عن العمل الذي ينجزه كل منا، والاس تفادة منه وتفادي ازدواجيته.

"والوجه ال خر للمشهد هو أأثر نظام الملكية الفكرية التقليدي على البيانات الضخمة والذكاء الاصطناعي. فيمكن 
صوص، كيف يعمل نظام الملكية الفكرية ال ن في هذا المجال لدى الااطلا  بمهمته الأساس ية التساؤل، على وجه الخ

وهي تشجيع الابتكار ونشره؟ وهنا  الكثير من الأس ئة  المطروحة في هذا المضمار وقاعدتنا المعرفية ليست  سوى 
بزيادة تبادل المعلومات عن التطورات في بداية تطويرها. وقد يكون من المفيد تعميق فهمنا المشتر  لتلك المسائل 

 والممارسات على الصعيد الدولي.

ة أأخرى الدول الأعضاء على دعمها، الذي يضمن حيوية المنظمة ونجاحها. وأأودت كذلك أأن أأش يد  "وأأودت أأن أأشكر مرت
حراز بزملائي، موظفي الويبو، على عملهم المتفاني والمهني. فنحن نمتلك في المنظمة خيرة المهنيين، ا لذين أأسهموا في اإ

 تقدم ممتاز وبعض الإنجازات المتميزة."

متاح على موقع الويبو الإلكتروني وتقرير المدير العام  .22
(http://www.wipo.int/publications/en/details.jsp?id=4207). 

د 5البند   من جدول الأعمال الموحت

 البيانات العامة

التالي ذكرها  (10) والمنظمات غير الحكومية (3) لمنظمات الحكومية الدوليةوا (114) أأدلى الوفود والممثلون عن الدول .23
طار هذا البند من جدول الأعمال: الجزائر، أأنغول، أأنتيغوا وبربودا، الأرجنتين، أأستراليا، النمسا، أأذربيجان،  ببيانات في اإ

جمهورية أأفريقيا الوسطى، كندا، بوركينا فاسو، بربادوس، بيلاروس، بنن، بوتسوانا، البرازيل، بروني دار السلام، بلغاريا، 
تشاد، ش يلي، الصين، كولومبيا، الكونغو، كوس تاريكا، كوت ديفوار، كرواتيا، كوبا، الجمهورية التش يكية، جمهورية كوريا 

كوادور، مصر، الشعبية الديمقراطية، الدانمر ،  ثيوبيا، غينيا الاس توائية، السلفادوراإ ن، غامبيا، فرنسا، غابوفنلندا، ، اإ
هنغاريا، أ يسلندا، الهند، هندوراس، بيساو، الكرسي الرسولي،  -غينيا غينيا، جورجيا، أألمانيا، غانا، اليونان، غواتيمال، 

يران )جمهورية  ندونيس يا، اإ يطاليا،  -اإ اليابان، كينيا، قيرغيزس تان، جمهورية لو الديمقراطية الشعبية، جامايكا، الإسلامية(، اإ
المكس يك، الجبل الأسود، المغرب، ناميبيا، نيبال، نيوزيلندا، مالي، وتو، ليبيريا، مدغشقر، ملاوي، ماليزيا، لتفيا، ليس
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جمهورية كوريا، جمهورية مولدوفا، قطر، عمان، باكس تان، باراغواي، بيرو، الفلبين، بولندا، البرتغال، النرويج، نيجيريا، 
سيراليون، س نغافورة، جنوب صربيا، سيش يل، الس نغال، لعربية السعودية، ساموا، المملكة ارومانيا، الاتحاد الروسي، 

أأفريقيا، سري لنكا، السودان، السويد، سويسرا، الجمهورية العربية السورية، تايلند، ترينيداد وتوباغو، تونس، تركيا، 
الوليات المتحدة الأمريكية، فييت نام، تحدة، جمهورية تنزانيا الم أأوغندا، أأوكرانيا، الإمارات العربية المتحدة، المملكة المتحدة، 

قليمية الأفريقية للملكية الفكرية  ، مكتب براءات الاخترا  لمجلس التعاون لدول (ARIPO)اليمن، زامبيا، زمبابوي، المنظمة الإ
، (AIPLA)(، الجمعية الأمريكية لقانون الملكية الفكرية SC، مركز الجنوب )(GCC Patent Office)الخليج العربية 

، (FICPI، الاتحاد الدولي لوكلاء الملكية الصناعية )(HEP)برنامج الصحة والبيئة  ،(CIELمركز القانون البيئي الدولي )
 المجلس الدولي للاس تغلال التجاري للملكية الفكرية المحدود، (IFLAالاتحاد الدولي لجمعيات المكتبات ومعاهدها )

(IIPCC)الرابطة الدولية للعلام ،( ات التجاريةINTA) ،ة المؤسسة الدولية لإيكولوجيا المعرف(KEI)،  جمعية أأمريكا
 .(TWN) ش بكة العالم الثالث، (NABAالشمالية لهيئات الإذاعة )

 من هذا التقرير. الأولوترد البيانات بشأأن هذا البند من جدول الأعمال في المرفق  .24

د 6البند   من جدول الأعمال الموحت

 قبول المراقبين

لى الوثيقة .25  .A/57/2 استندت المناقشات اإ

لى النظر في طلبات من منظمة حكومية دولية واحدة ومنظمة دولية  .26 وذكتر المستشار القانوني بأأن الجمعيات مدعوة اإ
وأأااف أأن حكومة أأوغندا من الوثيقة.  4 غير حكومية واحدة وأأربع منظمات وطنية غير حكومية، كما هي واردة في الفقرة

زاء طلب مركز الملكيةتحف أأبدت ة في ك  ظات اإ  ه ينبغي بالتالي تأأجيل النظر فيبال بأأوغندا. وأأعلن أأنالفكرية الكائن مقرت
جراء مزيد من  A/57/2 " من الوثيقة3)ج("4الفقرة في  الطلب الوارد لى دورة لحقة من دورات الجمعيات في انتظار اإ اإ

 المشاورات.

 راقب، وحظيت تلك الطلبات بالموافقة.الم صفةالحصول على واقترح الرئيس النظر في باقي طلبات  .27

نت جمعيات الدول الأعضاء في الويبو، كل فيما يعنيه،  .28 رت أأن تمنح صفة المراقب للهيئات التالية:اإ  قرت

: معهد فيسغراد في الفئة باء )منظمات حكومية دولية للملكية الفكرية(المنظمة الحكومية الدولية  )أأ(
 (؛VPIللبراءات )

 (؛CSEND) جتماعية والاقتصاديةمركز التنمية الا: الدولية غير الحكومية ةالمنظم )ب(

المجلس  2(؛ "ACDA)الرابطة الكونغولية للتنمية الزراعية" 1: "المنظمات الوطنية غير الحكومية )ج(
كلية  "4(؛ "NZIPAمعهد نيوزيلندا لمحامي البراءات ) "3؛ "(CCPITالصيني لتشجيع التجارة الدولية )

 .ميلووكي-، جامعة ويسكونسن(SOIS) الدراسات الإعلامية
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د 7البند   من جدول الأعمال الموحت

 الموافقة على التفاقات المبرمة

 (.WO/CC/74/8 انظر تقرير دورة لجنة الويبو للتنس يق )الوثيقة .29

د 8البند   من جدول الأعمال الموحت

 لتنفيذيتين لتحادي باريس وبرنواللجنتين ا ،تكوين لجنة الويبو للتنس يق

لى الوثيقة .30  .A/57/3 استندت المناقشات اإ

اللجنتين وأأبلغ المستشار القانوني بأأن المشاورات جارية بين منسقي المجموعات بشأأن تكوين لجنة الويبو للتنس يق و  .31
لى حين انتهاء تلك المشاورات.التنفيذيتين لتحادي باريس وبرن  ، واقترح تأأجيل هذا البند اإ

بقاء البند مفتوحاً واس تئناف مناقش ته في أأقرب فرصة ممكنة. .32  واقترح الرئيس اإ

لى هذا البند من جدول الأعمال في مرحة  لحقة من الأس بو ، وأأفاد المستشار القانوني بأأن المشاورات  .33 وعاد الرئيس اإ
لى وثيقة غير الرسمية بين منسقي المجموعات قد تمخضت عن اتفاق على تكوين الهيئات الثلاث الم  عنية بهذا البند. وأأشار اإ

عضواً أأي زيادة العضوية الحالية  87العمل موضحاً أأن التكوين الجديد للجنة الويبو للتنس يق كان من المتوقع أأن يتشل  من 
لى عدم التفاق على طريقة تخصيص المقاعد الأربعة الإاافية، اتفقت المجموعات على أأن 83البالغة  تبقى  عضواً. ولكن نظراً اإ

نة من  لى وجود اتفاق على ضرورة النظر في تخصيص  83لجنة الويبو للتنس يق مكوَّ عضواً على أأساس اس تثنائي. وأأشار اإ
لى الهيئات المعنية في دوراتها خلال جمعيات س نة  جراء مشاورات بغية توجيه توصية اإ  2018المقاعد الشاغرة؛ وعليه اعتزام اإ

عة 2019عيات س نة بشأأن تخصيص المقاعد الفارغة في جم  لى الوثيقة غير الرسمية الموزَّ . ولفت المستشار القانوني انتباه الوفود اإ
بلداً مرشحاً لعضوية  41عضواً مقترحاً لتشكيل لجنة الويبو للتنس يق. وكان ذلك الاقتراح يتكون من  83والتي تحتوي على 

لى أأن اللجنة التنفيذية لتحاد برن وعضوين مؤقتين عينهما مؤتمر الوي  بو والدولة المس تضيفة العضو بحكم واعها. وأأشار اإ
 .2019 اختتام دورات هذه الجمعيات وحتى اختتام دورات عامالتشكيل المقترح للعضوية س يكون ساريًا اعتباراً من 

 واقترح الرئيس فقرات القرار التالية التي حظيت بالموافقة: .34

 :اللجنة التنفيذية لتحاد باريسفي  عاديةلتالية لتكون أأعضاء انتخبت جمعية اتحاد باريس، بالإجما ، الدول ا   .35
والدانمر  وكوس تاريكا وتشاد وش يلي والصين  وأأستراليا والنمسا وبلجيكا والبرازيل وكنداوأأرمينيا الجزائر وأأنغول 

يران )جمهورية وجيبوتي ومصر والسلفادور وفرنسا وجورجيا وأألمانيا  خس تان والكويت والعراق وكازا الإسلامية( -واإ
س بانيا وجنوب أأفريقيا وتايلند والبرتغال وبولندا وهولندا ونيوزيلندا والنرويج  وليتوانيا ولكسمبر  وماليزيا والس نغال واإ

 (؛41البوليفارية( ) –وتوغو وتركيا وأأوغندا والمملكة المتحدة وأأوروغواي وفنزويلا )جمهورية 

: لتحاد برناللجنة التنفيذية في  عاديةالتالية لتكون أأعضاء ، بالإجما ، الدول وانتخبت جمعية اتحاد برن .36
الأرجنتين وبنغلاديش وبوركينا فاسو والكاميرون وكولومبيا والكونغو وكوت ديفوار وكوبا وجمهورية كوريا الشعبية 

كوادور وفنلندا وغابون وغواتيمال وهنغاريا و  ندونيس يا و يسلندا والهنأ  الديمقراطية والجمهورية الدومينيكية واإ يرلندا أ  د واإ
يطاليا واليابان وقيرغيزس تان والمكس يك والمغرب وموزامبيق ونيجيريا وعمان وبنما وباراغواي وجمهورية كوريا  واإ

وجمهورية مولدوفا ورومانيا والاتحاد الروسي وس نغافورة وسري لنكا والسويد والإمارات العربية المتحدة 
 ؛(39نام )المتحدة الأمريكية وفييت  والوليات
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: لجنة الويبو للتنس يقفي  مؤقتينوعينت مؤتمر الويبو، بالإجما ، الدولتين التاليتين لتكونا عضوين  .37
ثيوبيا ريتريا اإ  (؛2) واإ

لى أأن سويسرا س تظل عضوا  .38 اللجنتين في  بحكم واعهاوأأشار مؤتمر الويبو وجمعيتا اتحادي باريس وبرن اإ
 .التنفيذيتين لتحادي باريس وبرن

لى أأكتوبر  2017لذلك أأصبحت لجنة الويبو للتنس يق للفترة الممتدة من أأكتوبر ونتيجة  .39 نة من الدول  2019اإ مكوت
التالية: الجزائر وأأنغول والأرجنتين وأأرمينيا وأأستراليا والنمسا وبنغلاديش وبلجيكا والبرازيل وبوركينا فاسو والكاميرون وكندا 

س تاريكا وكوت ديفوار وكوبا وجمهورية كوريا الشعبية الديمقراطية والدانمر  وتشاد وش يلي والصين وكولومبيا والكونغو وكو 
كوادور ومصر والسلفادور  ريتريا )مؤقت( وجيبوتي والجمهورية الدومينيكية واإ ثيوبياواإ وفنلندا وفرنسا وغابون  )مؤقت( واإ

يران )جمه وأ يسلنداوأألمانيا وجورجيا وغواتيمال وهنغاريا  ندونيس يا واإ يطاليا أ  الإسلامية( والعراق و  –ورية والهند واإ يرلندا واإ
واليابان وكازاخس تان والكويت وقيرغيزس تان وليتوانيا ولكسمبر  وماليزيا والمكس يك والمغرب وموزامبيق وهولندا ونيوزيلندا 

لدوفا ورومانيا والاتحاد ونيجيريا والنرويج وجنوب أأفريقيا وعمان وبنما وباراغواي وبولندا والبرتغال وجمهورية كوريا وجمهورية مو
س بانيا وسري لنكا والسويد  وتايلند وتوغو وتركيا وأأوغندا )بحكم الواع( وسويسرا الروسي والس نغال وس نغافورة واإ

البوليفارية(  -والإمارات العربية المتحدة والمملكة المتحدة والوليات المتحدة الأمريكية وأأوروغواي وفنزويلا )جمهورية 
 .(83نام ) وفييت

رت الهيئات المعنية أأن رئيس الجمعية العامة للويبو س يُجري مشاورات مع الدول الأعضاء من أأجل توجيه وقرت  .40
ن جمعيات الويبو لعام  بات لى تلك الهيئات في دوراتها اإ بشأأن تخصيص المقاعد الشاغرة في جمعيات الويبو  2018توصية اإ

 .2019 لعام

د 9البند   من جدول الأعمال الموحت

 لجنة البرنامج والميزانيةتكوين 

 (.WO/GA/49/21انظر تقرير دورة الجمعية العامة للويبو )الوثيقة  .41

د 10البند   من جدول الأعمال الموحت

 تقارير عن التدقيق والرقابة

 تقرير لجنة الويبو الاستشارية المس تقة  للرقابة "1"

 (.WO/GA/49/21انظر تقرير دورة الجمعية العامة للويبو )الوثيقة  .42

 تقرير مراجع الحسابات الخارجي "2"

لى .43  .A/57/4 الوثيقة استندت المناقشات اإ

م الس يد فينكاتيش موهان، ال  .44 ومراجع  لمراقب الماليل الإاافي نائبوبالنيابة عن مراجع الحسابات الخارجي، قدت
 تقريره على النحو التالي: الحسابات العام،
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، المراقب المالي ومراجع الحسابات العام للهند. ويشرفني راجيف ميهريشيالس يد  تأأود بادئ ذي بدء أأن أأبلغكم تحيا"
أأن أأعرض عليكم اليوم، بالأصالة عنه، نتائج مراجعة الحسابات الخارجية للمنظمة العالمية للملكية الفكرية )الويبو( للفترة 

ذ أأتاح2016المالية المنتهية في ديسمبر   ت لي هذه الفرصة.. وأأشكر هذه الجمعية الموقرة اإ

لى المراقب المالي ومراجع الحسابات العام للهند للس نوات المالية " وقد أُس نِدت مهمة مراجعة حسابات الويبو اإ
لى  2012 من بناء على موافقة الدورة الأربعين )العشرين العادية( للجمعية العامة للويبو التي عقدت في  2017اإ

د نطاق 2011جنيف في أأكتوبر  الثاني  رفقالممن النظام المالي والمبادئ الواردة في  10.8المراجعة عملًا بالمادة . ويُحدَّ
 هذا النظام. من

 درت عن الاتحاد الدولي للمحاس بينوأأجريِت مراجعة الحسابات وفقاً للمعايير الدولية لمراجعة الحسابات التي ص"
لتها المتخصصة والوكالة الدولية للطاقة الذرية، ومعايير واعتمدها فريق المراجعين الخارجيين لحسابات الأمم المتحدة ووكا

 .من نظام الويبو المالي 10.8ادة مراجعة الحسابات للمنظمة الدولية للمؤسسات العليا لمراجعة الحسابات، والم

توصية. وقد اس تكملت التوصيات بعد تلقي ردود الإدارة على نتائج  24ويتضمن تقريرنا عن مراجعة الحسابات "
 عملية مس تمرة متابعة التوصيات المفتوحةو  مراجعتنا للحسابات. ويسعدني أأن أأبلغكم بأأن الويبو قبلت معظم توصياتنا.

 ويرُصد تنفيذ التوصيات رصداً دوريًا.

بداء رأأي بشأأن البيانات المالية للويبو شملت مراجعتنا للحسابات مجالت تتعلق بتحقيق الوفورات و " لى اإ اافة اإ اإ
الفعالية في الإجراءات المالية والنظام المحاس بي والضوابط المالية الداخلية والإدارة العامة للويبو وتس يير والكفاءة و 

طار دورة المراجعة الحالية هما  ومراجعة امتثال  مراجعة أأداء نظام لهايشؤونها. والمجالن اللذان شملتهما مراجعتنا في اإ
 .الخدمات التعاقدية الأخرى

عن أأي مواطن اعف أأو أأخطاء نعتبرها جوهرية فيما يتعلق  2016 جعة البيانات المالية للفترة الماليةلم تكشف مرا"و
بدقة البيانات المالية كل  ومدى اكتمالها وصحتها. وبناءً على ذلك، أأبدينا رأأيًا غير مشفو  بتحفظ في بيانات الويبو 

 .2016 ديسمبر 31المالية للفترة المالية المنتهية في 

لى النتائج الرئيس ية لمراجعة الحسابات التي أأجريناها خلال العام والتوصيات المنبثقةوس" يجاز اإ  عنها. أأتطرق ال ن باإ

ة و " دة التي حصل عليها مراجعة البيانات المالية، راجعنا االمنبثقة عن فيما يخص التوصيات المهمت لف غير المسُدَّ لسُّ
أألف فرنك سويسري كانت مس تحقة منذ  112، ولحظنا أأنت 2016 يسمبرفي نهاية د الموظفون من أأجل مِنحَ التعليم

مطالبتهم بالتسوية النهائية في غضون أأربعة أأشهر عقب انتهاء  ين تقديمالموظف ، رغم أأنه طُلب من جميعأأكثر من س نة
ذا كان انتهاؤها يس بق انتهاء العام الدراسي جراءً بأأن تتخذ ا. ولذلك أأوصينا العام الدراسي أأو انتهاء الدراسة، اإ لويبو اإ

دة الخاصة بمنَِح التعليم في غضون الوقت المقرر.  مناس باً لتسوية/استرداد سُلف الموظفين غير المسُدَّ

دت الويبو التزامات اس تحقاقات التأأمين الصحي، 2016ديسمبر  31"وفي   320.89بعد انتهاء الخدمة بمبلغ  حدَّ
ل بمبلغ ولكن لم تقُيد الالتز . مليون فرنك سويسري مليون فرنك سويسري فقط، فتبقى مبلغ غير  154.35امات اإ

لى. مليون فرنك سويسري 166.54مقيد قدره  جراءات في الالتزامات الكبيرة غير المقيدة ونظراً اإ ، ل بد من اتخاذ اإ
ي س يحل محل الذ المحاسبية الدولية للقطا  العام من المعايير 39أأقرب وقت ممكن لصياغة س ياسة لتنفيذ المعيار 

الجديد، ونشجع الويبو على تطبيق  39ونحن نقدر الخطوات التي اتخذتها الويبو لتنفيذ المعيار  .25المعيار الحالي رقم 
 .2017يناير  1هذا المعيار على البيانات المالية الس نوية للفترة التي تبدأأ من 
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ة المنبثقة عن مراجعة"و  هو تقييم  نظام لهاي أأداءكان الهدف من مراجعة نظام لهاي،  فيما يخص التوصيات المهمت
مدى ملاءمة الأنظمة والعمليات لتحقيق الهدف المتمثل في تقديم خدمات عالمية من الطراز الأول في مجال الملكية 

 الفكرية لعملاء النظام فيما يتعلق بقطا  العلامات والتصاميم.

ل جزئياً، بأأن ط 58لحظنا أأن هدف توس يع نطاق نظام لهاي ليشمل "و رفاً متعاقداً في وثيقة جنيف لم يتحقق اإ
أأن تنظر الإدارة في واع استراتيجية أأكثر ومن ثمت، أأوصينا ب .2016طرفاً متعاقداً بحلول أأكتوبر  51شمل النظام 

نمواً عن طريق اس تخدام  الأقل البلدانو اس تهدافاً من أأجل توس يع نطاق نظام لهاي ليشمل البلدان النامية 
 ".صصات الميزانية من أأجل "اس تخدام نظام لهاي على نطاق أأوسع ونحو أأفضلمخ

، لم تتحقق الأهداف المحددة المتعلقة بثلاثة 2014/15ولحظنا أأنه من بين مؤشرات الأداء الس بعة للثنائية "
جة عن س يطرتها، فأأوصينا بأأن تنظر الإدارة في واع أأهداف أأكثر واقعية، مع مراعاة العوامل الخار  مؤشرات أأداء.

لى تحقيقها على نحو استباقي.  حتى يمكن السعي اإ

طار زمني للانتهاء من فحص الطلبات." ولحظنا أأن معالجة الطلبات  ولم تقدم اللائحة التنفيذية المشتركة أأي اإ
 واع ولذلك أأوصينا بأأن تنظر الإدارة في قد اس تغرقت وقتاً أأطول مقارنة بالس نة السابقة. 2015الصحيحة في عام 

نفاذ الفعلي لأحكام التخلي عن الطلبات، لزيادة المساءلة وسرعة  طار زمني لفحص الطلبات ومعالجتها، فضلًا عن الإ اإ
 الاس تجابة في النظام.

ل منذ أأكثر من "و  ن هيل  الرسوم لم يعُدَّ  عاماً. 20على الرغم من وجود عجز كبير في الإيرادات على مر الس نين، فاإ
الإدارة في واع استراتيجية قابة  للتنفيذ في وقت مبكر من أأجل جعل نظام لهاي مكتفياً ذاتياً، فأأوصينا بأأن تنظر 

 وبأأن تنظر أأيضاً في تقديم اقتراح في جمعية اتحاد لهاي لإعادة النظر في هيل  الرسوم الحالي بصورة دورية.

لى أأدنى حد، والاس تفادة من تقليل المخاطبهدف  تحديث أأنظمة تكنولوجيا المعلومات"واس تُهل برنامج  ر التشغيلية اإ
الذي يعمل بكامل طاقته، وتعزيز قدرة بعض الحقول الرئيس ية على  معلومات سُلات التصاميم الدولية مزايا نظام

لى حدها ا . لأقصى، الذي فراه التصميم الأصليتدوين أأرقام الوثائق المتسلسة  التي كان مقرراً لها أأن تصل اإ
، حتى بعد مرور ثماني س نوات على تماماً  مشرو  تحديث أأنظمة تكنولوجيا المعلومات لم تتحقق ولحظنا أأن أأهداف

فأأوصينا بأأن تنظر الإدارة في واع استراتيجية طوية  الأجل بشأأن تكنولوجيا المعلومات تشمل  بدء المشرو .
 التحسينات اللازمة مثل زيادة درجة الدقة والصيانة.

ة وفيما يخص التوصيات المه" ذا أُجريت مراجعة الامتثال  ،الخدمات التعاقدية الأخرىمراجعة المنبثقة عن مت لتقييم ما اإ
كانت أأنشطة المشتريات فيما يخص الخدمات التعاقدية الأخرى قد نفُتِذت وفقاً لس ياسة الويبو للمشتريات والإجراءات 

 .المعمول بها ووفقاً لممارسات الشراء الجيدة

جراءات ال  "وفي لى حالة اإ شراء البدية ، لحظنا أأن الاس تثناءات المتكررة ربما أأسفرت عن واع ااطرت فيه الويبو اإ
د نفسه دون أأن تجني ثمار المنافسة في السوق. ِ وبناء على ذلك، ل بد من زيادة تعزيز  أأن تس تمر في التعامل مع الموُرت

ة قصوى للاس تثناءات يلزم بعدها اس تعراض أأحكام التعميمات الإدارية ودليل المشتريات من خلال فرض فترة زمني
ل الويبو بتعديل  الاس تثناءات في مجملها مع مراعاة توفر المشتريات في السوق وشروطها. ولذلك أأوصينا بأأن تعُجت

التعميم الإداري ودليل المشتريات لإدراج الفترة الزمنية القصوى في الحالت التي تكون اس تثناءات من 
 التنافس ية. المناقصات
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وفي دراسة لمقارنة الشروط العامة لعقود الويبو بالشروط العامة لعقود الأمم المتحدة وغيرها من وكالت الأمم المتحدة، "
فأأوصينا بأأن ترُاجع الويبو  لحظنا أأن بعض الأحكام المشتركة لم تكن موجودة في الشروط العامة لعقود الويبو.

دراج بنود بشأأن عدم التنازل عن الحقوق، والبطلان الجزئي، الشروط العامة/الخاصة الحالية للعقود وأأن  تنظر في اإ
 والمعامة  الأكثر رعاية، وعمل الأطفال، والاس تغلال الجنسي، والاحتيال أأو الفساد.

ن هذه المؤشرات"و لم تسُ تخدم على نحو فعال  لحظنا أأنه على الرغم من تحديد مؤشرات الأداء الرئيس ية للعقود، فاإ
دين.في وقت تجد ِ دين من خلال بطاقات الأداء أأو نموذج  يد العقود لتقييم أأداء الموُرت كما أأن أأسلوب تقييم أأداء الموُرت

فأأوصينا بأأن تتفاوض الويبو وتتفق على معايير أأداء  تجديد العقد لم يكن قويًا بما يكفي لستيعاب معايير الأداء المحددة.
لى جانب الالتز  برام العقد، اإ دين جزءاً ل  ام بالتحسين المس تمر.مناس بة في وقت اإ ِ ويمكن أأيضاً أأن يكون أأداء الموُرت

 يتجزأأ من تقييم المخاطر والتخطيط للطوارئ من أأجل امان معالجة المشكلات في المرحة  الأولية.

 ولحظنا أأنه في حالت منح عقود متعددة نتيجةً لعطاء واحد، يوجد مجال لإجراء مزيد من المفاواات مع مُقدمي"
فأأوصينا في حالة تعدد الموردين الناتجين من  العروض ذوي المعايير التقنية المنخفضة ومعايير التكلفة المالية المرتفعة.

عملية عطاءات واحدة بأأن تنظر الويبو في الاس تفادة من المفاواات عن طريق اس تغلال المعايير التقنية/التجارية من 
  تنافس ية.أأجل اس تفادة الويبو من الأسعار الأكثر

جراء مراجعة حسابات " وفي الختام، ونيابة عن المراقب المالي والمراجع العام للهند وعن جميع زملائي الذين قاموا باإ
الويبو، أأود أأن أأعبر عن تقديري للتعاون وحسن الضيافة التي قُدمت لنا من المدير العام والأمانة وموظفي الويبو 

 خلال عملية المراجعة.

 "عليكم. ناتقرير لعرضالفرصة  ناالكرام على منح شكر لس يادة الرئيس والوفود وأأتقدم بال "

الوارد في  تقريرال المراقب المالي والمراجع العام للهند على الويبو و لحسابات  الخارجي مراجعلل الهند عن شكرهوفد  وعبرت  .45
سمبر. ورأأى أأن التقرير كان شاملًا، وأأعرب دي  31المنتهية في  2016بشأأن البيانات المالية للويبو لس نة  A/57/4الوثيقة 

ته نظر بعناية  ن عن تقديره لتقديمه في الوقت المناسب، مما أأتاح فرصة كبيرة أأمام الدول الأعضاء لدراس ته والتداول بشأأنه. وقال اإ
جابات أأمانة الويبو. وش لى اإ اافة اإ كر مراجع في الملاحظات وش تىت التوصيات الصادرة عن مراجع الحسابات الخارجي، اإ

ب بالخطوات التي اتخذتها أأمانة الويبو لتنفيذ تلك  الحسابات الخارجي على عمله المتسق والدقيق لتقديم توصيات مفيدة، ورحت
دارة الموارد المالية والبشرية. وأأفاد أأن عملية رصد تنفيذ توصيات مراجع الحسابات الخارجي كانت  التوصيات، مما يبسط اإ

وأأثنى الوفد . مراحل مختلفة من التنفيذ بلغتمعظم التوصيات الواردة في التقرير لمساءلة، مضيفاً أأن جزءاً هاماً من عملية ا
دارة الويبو بسبب اس تجابتها للتوصيات الصادرة عن مراجع الحسابات الخارجي والتدابير التي اتخذتها لإدخال تحسينات  على اإ

دخال الإجراءات اللازمة لتنفيذ التوصيات المتبقية كما حث الوفد الأمانة على اتخاذ. في مختلف المجالت ، ول س يما بشأأن اإ
وأأااف الوفد أأن المراجع الخارجي لحسابات الويبو الحالي، أأي طور التشغيل.  أأنظمة تكنولوجيا المعلوماتمشرو  تحديث 

العالمية والمنظمة البحرية الدولية المراقب المالي ومراجع الحسابات العام للهند، أأجرى مراجعة خارجية لحسابات منظمة الصحة 
. وأأوضح أأن العمل الذي ااطلع به حظي بالثناء على الصعيد العالمي، المنظمة الدولية للهجرةو  الوكالة الدولية للطاقة الذريةو 

وأأخيرا، ثوقية. وأأن عمله مع مختلف هيئات الأمم المتحدة يراعي أأعلى درجة من المعايير المهنية ويتسم بالكفاءة والمصداقية والمو 
 .أأعرب الوفد عن تقديره لمراجع الحسابات الخارجي على عمله الدؤوب وعلى عراه للتقرير في الوقت المناسب

لى مم  وتوجه .46 على تقريره الشامل. وأأعرب  ثل مكتب المراقب المالي ومراجع الحسابات العام للهندوفد نيجيريا بالشكر اإ
لى مدى فترة تي اتسم بهما عمل المكتب بوصفه مراجع حسابات الويبو الخارجي عبوجه خاص عن تقديره للمهنية والخبرة ال

 الست س نوات المااية.
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 (.A/57/4 علما "بتقرير مراجع الحسابات الخارجي" )الوثيقة يعنيه، الويبو، كل فيماجمعيات  وأأحاطت .47

لمراقب ل الإاافي نائبس يد موهان، ال ، ول س يما ال المراقب المالي ومراجع الحسابات العام للهندوشكر المدير العام  .48
المراقب ، على حضوره للجمعيات. وعبرت المدير العام أأيضا عن شكره للس يد راجيف ميهريشي، ومراجع الحسابات العام المالي

لى الطبيعة الأساس ية للعلاقة بين مراجع الحسابات الخارجي والمنظللهند الجديد المالي ومراجع الحسابات العام مة، . وأأشار اإ
ت عليه العديد من الوفود، أأعرب المدير العام عن  التي أأتاحت لهما العمل بالتعاون عن كثب مع بعضهما البعض. وكما أأكدت

شكره لمراجع الحسابات الخارجي على تحليه بروح مهنية، وعلى ما أأبداه من دقة أأثناء ااطلاعه بمهمة مراجعة حسابات 
 المشورة التي قدمها مراجع الحسابات الخارجي. المنظمة التي اس تفادت أأيما اس تفادة من

 ةدير شعبة الرقابة الداخليتقرير م "3"

 (.WO/GA/49/21انظر تقرير دورة الجمعية العامة للويبو )الوثيقة  .49

د 11لبند ا  من جدول الأعمال الموحت

 تعيين مراجع الحسابات الخارجي

 (.WO/GA/49/21 انظر تقرير دورة الجمعية العامة للويبو )الوثيقة .50

د 12لبند ا  من جدول الأعمال الموحت

 تقرير عن لجنة البرنامج والميزانية

لى الوثائق .51  .A/57/10و A/57/9وA/57/8 و A/57/7و A/57/6و A/57/5 استندت المناقشات اإ

لى أأنت  الرئيس أأشارو  .52 تقارير عن ال باس تثناء ، )اللجنة( البند يغطي جميع المسائل المتعلقة بلجنة البرنامج والميزانية اإ
طار البند التي نوقشت  ،التدقيق والرقابة طار هذا البند فيوالأعمال.  من جدول 10في اإ لى  اإ ، على ست وثائقسينُظر اإ

الدورة الأخيرة للجنة في جميع الذي أأحرزته  تقدمأأحاطت علما بال الدول الأعضاء  نت وأأااف أأ النحو الوارد في جدول الأعمال. 
نت س تعراض. لابشأأن معظم البنود المقدمة لالتي أأصدرتها توصيات ال و التي اتخذتها قرارات الو  ،لهابنود جدول أأعما  وتابع بالقول اإ

المناقشات المتعلقة بمسائل ، تبينت أأنت (A/57/5"قائمة القرارات التي اتخذتها لجنة البرنامج والميزانية" )الوثيقة المعنونة  الوثيقة
وبشأأن فتح مكاتب ( 2027-2018الخطة الرأأسمالية الرئيس ية للفترة و  2018/19والميزانية للثنائية  اقتراح البرنامجالميزانية )

 عالقتيناضي، واع هاتين المسأألتين الالمتبعة في الم اتح الرئيس، وفقا للممارس. واقتر لم تس تكمل بعد خارجية جديدة للويبو
ليهتطرقت جميع المسائل الأخرى التي  كي يتس نى تناولجانبا   فيما بعد. س تعالجانف  ،المسأألتانهاتان ا لجنة بشل  كامل. أأمت ال ا اإ

لى تقديم تقرير موجز عن نتائج  ادع ،رهنا بموافقة الدول الأعضاءو   تينلق اعال أألتينلجنة، باس تثناء المسال الرئيس الأمانة اإ
ليه شارالم   .مااإ

الدورة السادسة والعشرين في أأي ، دورتين نةللج اعقدت لذلك كان س نة ميزانية،  2017عام  وأأفادت الأمانة بأأنت  .53
التدقيق يوليو والدورة السابعة والعشرين في سبتمبر. وقد غطى جدول الأعمال العديد من البنود، بما في ذلك: مسائل 

ابعة بنود تقارير مرحلية عن المشاريع الرئيس ية؛ ومتو ؛ والتخطيط وواع الموازنة ؛أأداء البرنامج والمراجعة الماليةو والرقابة؛ 
والدورات السابقة للجنة. وقد شاركت الدول الأعضاء مع الأمانة بصورة بناءة  2016القرارات الصادرة عن جمعيات عام 

أأو أأوصت باعتمادها، على النحو الوارد في  عدد من البنودعلى طوال الدورات، وأأحاطت علما بموافقة جمعيات الويبو 
تقرير أأداء البرنامج لعام و ؛ تقرير مرحلي عن تنفيذ توصيات وحدة التفتيش المشتركةهذه البنود:  توشمل. A/57/5 الوثيقة
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تقرير مرحلي نهائي عن تنفيذ نظام شامل ومتكامل للتخطيط و ؛ التعديلات التي أُدخلت على س ياسة الاستثماراتو ؛ 2016
طار المشترياتتعديلات على النظام المالي ولئحته بما في ذلك تعديلات عو ؛ للموارد المؤسس ية وممارسات الويبو المتعلقة  لى اإ

لتزامات التأأمين باتقرير مرحلي عن أأعمال الفريق العامل المعني و بالإبلا  والتعديلات الأخرى المتعلقة بتدبير شؤون الموظفين؛ 
وحالة تسديد  2016 مبيانات المالية الس نوية لعاالتقرير المالي الس نوي وال و قضايا الحوكة؛ و ؛ الصحي بعد انتهاء الخدمة

لى الوثيقةأأشار الاشتراكات. وفي هذا الصدد،  حالة تسديد الاشتراكات حتى  عرضالتي ت، A/57/INF/5 ت الأمانة اإ
فرنكا  27310 :، من البلدان التالية: الأرجنتين2017أأكتوبر  1الاشتراكات الأخيرة التي وردت حتى و، 2017سبتمبر  1

 فرنكا 50 :النيجرو ؛ سويسريا فرنكا 50 :ماليو ؛ سويسريا فرنكا 249: غابونوالسويسريا؛ فرنكا  5697:  سويسريا؛ البحرين
لى مشروعي تقريري سويسريا فرنكا 5697: ؛ وترينيداد وتوباغوسويسريا . واسترعت الأمانة أأيضا انتباه الدول الأعضاء اإ

 .، المنشورينالدورتين السادسة والعشرين والسابعة والعشرين للجنة

عطاء الكلمةوقبل  .54 لى أأنت  اإ يجابية للغاية، وأأ  للوفود، أأشار الرئيس اإ  عطيتالدول الأعضاء انخرطت بصورة بناءة واإ
ولأغراض في وقت سابق من العام.  يندتو عقلجنة المال في دورتي السابقة فرصة كبيرة للتعبير عن أ رائها بشأأن كل المسائل 

نت القال ضي قدما في جدول الأعمال، المو الوقت  اختزال مكان  رئيس اإ لى مداخلاتها في أأن الوفود باإ م لجنة وأأن تقدال تشير اإ
لى الأمانة كي تدُرج بالكامل في التقرير أأخذ الكلمة لتأأييد البيانات  ةضرور عدم الرئيس الدول الأعضاء ب ذكتر. و بيانات كتابية اإ

الكلمة للوفود بشأأن  أأعطىعضاء على تفهمها. ثم وفقا للممارسة المعتادة، وشكر الدول الأ  ،التي أأدلى بها المنسقون الإقليميون
طار البند باس تثناء المسأألتين اللتين س يالمندرجة لجنة ال المسائل التي تناولها عرض الأمانة، أأي جميع مسائل  تناولهما جري في اإ

الخطة الرأأسمالية و  2018/19اقتراح البرنامج والميزانية للثنائية )تفق؛ أأي المسائل المتعلقة بالميزانية ا كمافي وقت لحق 
 د الرئيس أأنت ن مباشرة بعد ذلك. وأأكت ا. وس تعالج المسأألتللويبو وفتح مكاتب خارجية جديدة( 2027-2018الرئيس ية للفترة 

طار البند بشل  منفصل والرقابة س تغطى التدقيق التقارير المتعلقة بمسائل  يتوقع  من جدول الأعمال، ولذلك لم 10في اإ
ة أأخرى على تفهمها وفتح الباب أأن هذه المسائل في تلك المرحة . وشكر الرئيس الدول الأعضاء مرت ر بيانات بشو صد

تا لم يطلب أأيت للتعليقات. و  لى مشرو  فقرة القرار المتعلقة بالمسائل التي نوقشت فقط، لم أأي وفد أأخذ الكلمة، انتقل الرئيس اإ
اقترح و وقت لحق. اللتين ستناقشان في  المذكورتينالمسأألتين  جميع المسائل التي يشملها بند جدول الأعمال باس تثناء

طار البند، مشرو  القر الأخرى لنس بة لجميع مسائل اللجنة ، باالرئيس "قائمة المعنونة  الوثيقة من 2ر الوارد في الفقرة افي اإ
ر. واعتمد القرار نظرا لعدم امشرو  القر قرأأ و ، (A/57/5القرارات التي اتخذتها لجنة البرنامج والميزانية" )الوثيقة 

 اعترااات. وجود

لى جم  .55 اقتراح البرنامج والميزانية فيما عدا يع المسائل تحت هذا البند من جدول الأعمال، بالنس بة اإ
ن  والخطة الرأأسمالية الرئيس ية 2018/19 للثنائية جمعيات الويبو، كل وفتح مكاتب خارجية جديدة للويبو، فاإ

 :يعنيه فيما

 (؛A/57/5الوثيقة ما "بقائمة القرارات التي اعتمدتها لجنة البرنامج والميزانية" )عل تطاأأح "1"

 .A/57/5الوثيقة في  تعلى توصيات لجنة الميزانية كما ورد تووافق "2"

 والخطة الرأأسمالية الرئيس ية 2018/19اقتراح البرنامج والميزانية للثنائية 

لى النظر في  .56 الخطة الرأأسمالية و ( A/57/6 لوثيقة)ا 2018/19مج والميزانية للثنائية اقتراح البرناثم انتقل الرئيس اإ
لى  اودع (A/57/9 )الوثيقة 2027-2018الرئيس ية للفترة   .تينق ي الوث تقديم المدير العام اإ

الخطة و  2018/19اقتراح البرنامج والميزانية للثنائية بشأأن  بعض التعليقات الموجزةلديه  نت اإ المدير العام  قالو  .57
لى أأ أأشار المدير العام و  ساس ية للمنظمة.الأ ق ئوثامن ال، وهما 2027-2018أأسمالية الرئيس ية للفترة الر  ا تس تعرا االوثيقتين  نت اإ
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 الوثيقة أأنت العام  المديرذكر المكثفة بشأأن هذه الوثائق. و تهم شكر لجميع الوفود على مشاركاال ، وكرر للجنة دورتينفي بدقة 
أأنت تعليقاته بشأأن المدير العام قال ها. و و وقبللجنة ال مها جميع أأعضاء ت أأو الاقتراحات التي قدت حت في اوء جميع القرارانقت 

أأحاطت الدول الأعضاء ذكر أأنت  ،لإيراداتفيما يتعلق باف. هاديعق ت وثيقة و نظرا لكبر ال موجزة للغايةس تكون  يزانيةالبرنامج والم
يرادات المنظمة سترتف أأنت  ر الأمانةيقدعلماً بت يرادات في المائة، 10.9ع بنحو اإ عتبة  المقبة المنظمة للثنائية  ما س يدخل اإ

النفقات في رفع ب الدول الأعضاء طلب الأذن من اقتصرت الأمانةأأااف أأنت ن فرنك سويسري، للمرة الأولى. و مليو 800
لى البرنامج والميزانية   ورأأت الأمانة أأنت  .في المائة 10.9بلغت رغم أأنت نس بة ارتفا  الإيرادات  في المائة، 2.7درها زيادة قاإ

نجاز ذلك  ت هائاإ لى أأن قد عدة فترات مالية متتالية. و منذ  هذا هو الحالو قترح أأي زيادة في الرسوم، ته لم ل. وأأشار المدير العام اإ
نفاق، ، ت الأمانةحدت  لى الل س يما في مجال الإ وظائف  ةطلب أأيتفي المائة، ولم  0.8زيادة المقترحة في تكاليف الموظفين اإ

اافية للموظفين. و  رأأت و الدول الأعضاء. اطلعت عليه  الذيالمقبة   لثنائيةالبرنامج والميزانية ل اقتراح هيل  ذكر أأنت ذلك هو اإ
جة ،الأمانة يجاز على  معرت مع أأفضل ممارسات التخطيط المالي. وهي خطة شى الوثيقة تتما أأنت  ،الخطة الرأأسمالية الرئيس يةباإ

لى الدول الأعضاء متعددة الس   لوفود على ا المدير العام شكرو  .ملاءم للثنائية القادمة فقطنوات، ولكن الطلب المحدد المقدم اإ
الخطة الرأأسمالية  ع لتلك الوثيقة واعتمادها لها خلال الدورتين السابقتين للجنة. وأأوضح المدير العام أأنت وست اس تعرااها الم

لى التصدي للتحدي الم  تسع الرئيس ية المنظمة، ول س يما نظمها الخاصة بتكنولوجيا المعلومات والتصالت  أأن تبقىتمثل في اإ
وتكنولوجيا المعلومات والتصالت. وأأوجز الاقتراح  المباني والسلامة والأمنسائل م  عالجومبانيها، مناس بة للغرض وأأن ت

. ورأأت الأمانة مليون فرنك سويسري 25ية مقترحة قدرها المشاريعَ الرئيس ية المزمع تنفيذها على مدى الس نتين المقبلتين بميزان 
لى أأعمال الإصلاح التفاعل س  الموافقة على هذه المشاريع  أأنت  رجح أأن يالتي  ،ة أأو الطارئة في المباني الماديةيتقلل من الحاجة اإ

اصة في مجالت السلامة والأمن خو  هاستزيل المخاطر أأو تخفف و  .مس بقالها  الى بكثير مما لو كانت متوقعة ومخططعأأ  كون كلفتهات
واع البرنامج تحديد ل هي الوثائق الأساس ية  المذكورةالوثائق أأنت  واختتم المدير العام كلمته بالتأأكيد على والصحة والبيئة.

 .خلال الثنائية القادمةوالنتائج التي تتوقعها الدول الأعضاء من المنظمة 

ورتين السادسة والعشرين والسابعة للد رئاس تهابالنيابة على  ةرئيسال وشكر ،وتحدث وفد اليابان باسم المجموعة باء .58
لى الجمعيات با تصدر توصيةلجنة لم ال والعشرين للجنة. وأأحاط الوفد علما بأأن   2018/19عتماد البرنامج والميزانية للثنائية اإ

 الجمعيات بدعم من جميع الدول الأعضاء تحل المسائل المتبقية خلال  في أأنت  أأملهأأعرب عن ، و يةالرئيس  الرأأسمالية والخطة 

على جهودهم الدؤوبة لإيجاد حلول  يهابئ بالنيابة ونا ةفريقية وشكر الرئيسوتحدث وفد الس نغال باسم مجموعة البلدان الأ  .59
 2018/19 ثنائيةالبرنامج والميزانية لل وثيقة  لأنت عن ارتياح المجموعة الوفد . وأأعرب اللجنة بنودمقبولة للجميع بشأأن جميع 

ت 2030التنمية وأأهداف التنمية المس تدامة الواردة في خطة عام  أأجندة التنمية ودعم توصيات على تدأأكت  دت المجموعة . وأأي
ات ونقل خاصة في مجالت تكوين الكفاءو ، ان النامية ول س يما في أأفريقياأأنشطة الويبو الإنمائية لصالح أأقل البلدان نموا والبلد

د الوفد من جديد التزامه بمواصة  . وأأكت الملكية الفكرية العالمينظام ح للمس تفيدين تحقيق أأرباح أأفضل من التكنولوجيا بما يتي
نت ال بداء قدر كبير من المرونة لتسهيل المناقشات بشأأن بنود باإ الدول الأعضاء العمل بشل  بناء مع جميع  المجموعة  لجنة. وقال اإ

ت ستسهم اإ ميع التزاماتها السابقة، و س تفي بج  لى أأن حراز تقدم بشأأن العديد من البنود. وأأشار الوفد اإ  فيه أأعرب سهاما كبيرا في اإ
، وأأن تالبرنامج والميزانية كما قدموثيقة لأن يوصي جمعيات الويبو باعتماد  هاس تعدادعن  الدورة السابعة والعشرين للجنة

عقد مؤتمر دبلوماسي ل  وعة تحتفظ بموقفها المتمثل في أأنت المجم أأنت  لكنته أأااف. قبل فقرة القرار المقترحة التي صاغها الرئيست 
لى ال ليات الم   قرار من الجمعية العامةينبغي أأن يكون مواو بل  ،ينبغي أأن يتوقف على أأي شرط مس بق  اعترف بهاستنادا اإ

، أأعلاهما ذكره الوفد عضاء. وفي اوء تكون كل قراراتها مواع توافق أ راء من جانب الدول الأ وهي أأن نتشرة في الويبو والم 
لى الشروط المس بقة في فقرة القرار س تكون زائدة عن الحاجة. وفي الخ  ن الإشارة اإ  عتمدت تام، أأعرب الوفد عن أأمله في أأن فاإ

 ذه الأداة الميينة لتنفيذ س ياساتها في أأقرب وقت ممكن.بهلمنظمة تنعم ا كيالبرنامج والميزانية، وثيقة ة اليالجمعيات الح

لدورتي على رئاس تها  بالنيابة ةالبلطيق، الرئيسمجموعة بلدان أأوروبا الوسطى و جورجيا، متحدثا باسم وشكر وفد  .60
. 2018/19للثنائية  البرنامج والميزانية وثيقة لموافقة علىبالجمعيات لعدم صدور توصية كامة  ل اللجنة، وأأعرب عن أأسفه 
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واعتماد الوثيقة خلال الجمعيات  ،بناءة من جميع الدول الأعضاءشاركة بم توافق في ال راء  تحققعن أأمله في الوفد وأأعرب 
لى اتفاق بشأأن المسائل  من أأجلالدورة السابقة للجنة في جهد ما بذلته من جميع الوفود على الوفد الحالية. وشكر  التوصل اإ

 المتعلق بفقرات لجنة الخدمة المدنية الدولية.النص  يهاالأخرى، بما ف

أأعرب عن ف )البرازيل والاتحاد الروسي والهند والصين وجنوب أأفريقيا(، بريكسالسم مجموعة وتحدث وفد الصين با .61
لى جموعةكخلال الجمعيات. وأأشار وفد الصين، بصفته  2018/19للثنائية البرنامج والميزانية وثيقة عتمد أأن ت أأمله في  ، اإ

 السادسة والعشرين والسابعة والعشرين للجنة، وشكر الدورتينفي  المناقشات الشامة  بشأأن البرنامج والميزانية التي جرت
البرنامج الوثيقة لجنة وافقت على معظم أأجزاء ال أأن علما بالوفد أأحاط وطريقة عملها البناءة. و  ةقفها النشطاجميع الوفود على مو 

لىالتي ل تزال عالقة بعض القضايارغم وجود والميزانية،  بداء الم . ودعا جميع الوفود اإ لى حلل نة ور اإ بشأأن جميع توافقي  لتوصل اإ
 ين.قادمن الويبو من العمل بسلاسة خلال العامين الكت كي تتم البرنامج والميزانيةوثيقة اعتماد بغي المسائل المتبقية 

في وقت قصير منذ وتحديثها  A/57/6 مانة على عملها في مراجعة الوثيقةوشكر وفد الوليات المتحدة الأمريكية الأ  .62
تهالوفد قال ة. و للوفد طوال تلك الفتر مساعدتها و  ،سابق للجنةالاجتما  ال  ن اقتراح بعد لتأأييد الموافقة على لم يكن مس تعدا  اإ

ل ، هاالأمور الثلاثة التالية: أأول  عالجما لم ت البرنامج والميزانية في كل التي ذكرت  ،لمنظمةتجاه ا ةالمالي اتهللتزاماتحاد لش بونة تحمت
، مواصة  العمل على منهجية تخصيص اثانيهوقع. المتو  هعجز عالجة وذلك بميقة جنيف لتفاق لش بونة، ش بونة ووث من اتفاق ل 

ا ثالثها، فهو اس تخدام  ؛اتحادكل سب بح الميزانيات  الدول الأعضاء في صنع القرار مشاركة جميع مناس بة تكرس مبدأأ  ةلغأأمت
جرائية، وافق ال راء. و تعبر  لى أأشار الوفدكسأألة اإ ت  اإ لن يكون في واع يسمح له باعتماد الميزانية دون اتخاذ قرارات بشأأن  هأأن

 2018/19 لثنائيةالبرنامج والميزانية ل اقتراح قرار بشأأن ال بقىبالميزانية. ولذلك، طلب الوفد أأن ي  ةعلقالمتخرى الأ سائل الم 
لى حين مفتوحا نت لديه  موقفه معروف جيدا نت اإ  الوفد قالمن جدول الأعمال. و  23و 18اتخاذ قرارات بشأأن البندين  اإ بيانا واإ

الوفد الدول  ذكترثناء المشاورات غير الرسمية. و س تعالج أأ المذكورة المسائل العديد من  نت ورأأى أأ ؛ دلي بهأأطول يمكن أأن ي
الرأأسمالية  البرنامج والميزانية والخطةشأأن وثيقة ب رات اقر الذي شمل اقتراحات  ،A/57/10 قترحه، الوارد في الوثيقةبمالأعضاء 

لى أأنت الاقتراح ، المقترحة راتاالقر  ضأأتيحت لهم فرصة اس تعرا، بعد أأن الأعضاءيخلص عن أأمله في أأن  . وأأعربيةالرئيس   اإ
 ه لصبر الجميع واهتمامهم. وأأعرب الوفد عن تقدير الوفود التي لم تجد الاقتراح معقولالتحدث مع رغبته في الوفد وأأبدى  معقول،

 .ايا الهامةالقضبمعالجة هذه 

نظمة ا ستسمح للم لأنهت  ،الجمعياتفي  ذات أأهمية قصوى أألةلموافقة على الميزانية هي مسا ح وفد ش يلي بأأنت وصرت  .63
ع  للملكية الفكرية فعال ومتوازنتطوير نظام دولي في  بمواصة  عملها الهام بدا  لصالح الجميع. و  الابتكاريشجت  رأأى الوفد أأنت والإ

برامج عن طريق  امية والبلدان الأقل نمواس تمر في دعم البلدان النت ينبغي أأن  2018/19 لثنائيةنية ل والميزا البرنامجوثيقة 
الاقتصادية والاجتماعية والثقافية.  ةتنميفي تحقيق ال الملكية الفكرية تسخير  ت لتمكين جميع البلدان مناتكوين الكفاءالتعاون و 

الدؤوبة.  اوفد على جهودهال اشكرهو  ،نيابةبال اللجنة  ةرئيسه تم قرار الذي قدت بالالوثيقة وأأعرب الوفد عن اس تعداده لعتماد 
. وأأعرب الوفد عن اس تعداده لإيجاد حلاتحتاج  لم تزلبعض القضايا  التي ترى أأنت بعض الوفود تفهمه لموقف الوفد أأبدى و 

نت لجنة. و ال العمل الذي أأنجزته دورتا عتماد حل عملي يسمح با فتح مكتب خارجي في لإمكانية  نية مهمة جداالميزاقال الوفد اإ
 اللاتينية. أأمريكا

نجاز تفانيها الدؤوب الذي سمح على لنيابةبااللجنة  ةوشكر وفد البرازيل رئيس .64 خلال الدورتين  خطوات كبيرة باإ
 ذكرو  ،2016م مليون فرنك سويسري في عا 32. وشدد الوفد على الواع المالي الممتاز للويبو بفائض قدره ابقتين للجنةالس
جمالي الإيراداتأأنت  لى أأنت الوفد مليون فرنك سويسري. وأأشار  387.7بلغ  اإ . متازةتحقيق هذه النتائج الم ل كبيرا بذل جهدا  اإ

لى اتفاق أأولي ب توصلتا في ذلك العام  عقدتا تينل ال  لجنةال دورتي  نت اإ الوفد قال و   المقبة . وأأقرت  لثنائيةشأأن برنامج الأنشطة ل اإ
لى اتفاق قبل نهاية الاجتما . اعالمسائل ال بعضوجود ب لى معالجة في الجمعيات، وأأعرب عن أأمله في التوصل اإ لقة التي تحتاج اإ

دماج ورأأى الوفد أأنت  نت أأجندة  اإ لى الأمام هي التنمية أأجندة  التنمية في جميع أأنشطة الويبو أأمر أأساسي. وقال اإ خطوة هامة اإ
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كما قبلتها الدول الأعضاء.  التنمية أأجندةأأولويات تبرز  يد أأن ميزانية الويبو يجب أأنمن جد دل أأولوية. وأأكت ثت تم زال تللمنظمة ول 
. غير واضح هذه الأهداف في خطتها الاستراتيجيةل الويبو  جامدى أأدر رأأى الوفد أأنت يما يتعلق بأأهداف التنمية المس تدامة، وف

م معلومات أأكثر تفصيلا عن كل برنامج فيما تقدت ينبغي أأن  يزانيةبشأأن البرنامج والموذكر الوفد أأن مقترحات الويبو المقبة  
ت اف التنمية المس تدامة. و يتعلق بتنفيذ أأهد نية على النحو الوارد في البرنامج والميزااقتراح د الوفد الموافقة على أأي

ته س يواصل الوفد  قال. و A/57/6 الوثيقة ن  بناءة. دراسة جميع القضايا المعرواة على الجمعيات بطريقةاإ

يران )جمهورية  .65  فيالدول الأعضاء والأمانة كل بالنيابة و اللجنة  ةا رئيستهالإسلامية( على الجهود التي بذل -وأأثنى وفد اإ
لى أأنت  كتسي ت ة ين االميز واع الشفافية والواوح والانفتاح في الويبو ول س يما في عملية  الدورتين السابقتين للجنة. وأأشار اإ

الابتكار والإبدا  لأغراض التنمية الاقتصادية دعم من أأجل  و،تمد ميزانية الويبأأن تع  في أأملهوفد عن أأهمية قصوى. وأأعرب ال
ر الوفد أأشاهذا الهدف، ل  ا. وتحقيقوالاجتماعية والثقافية في جميع البلدان، من خلال نظام دولي متوازن وفعال للملكية الفكرية

لى  ، A/57/10 بفعالية. وفيما يتعلق بالقتراح الوارد في الوثيقة الج التحدياتواع خرائط واضحة للمبادرات التي تع ةضرور اإ
أأعرب عن رغبته في التعبير عن شواغله بشأأن بعض عناصر لكن، . و هاقتراح شكر وفد الوليات المتحدة الأمريكية على

تهالاقتراح.  ن يل مؤتمر دبلوماسي محتمل، أأو واع أأي شروط مس بقة لتمو ل هيدسابقة عدم تأأي ذكر في مناس بات  وقال الوفد اإ
لصنع القرار في جميع هيئات لراسخ بدأأ الوحيد واهو الم توافق ال راء أأنت الوفد بأأقرت التالية. و الثنائية  فيتخصيص موارد مالية له، 

ت افقرة الفي واع يسمح له بدعم لكنته لم يكن الويبو ولجانها،  ادات التي تديرها ينبغي معامة  جميع الاتح هلمقترحة. ورأأى الوفد أأن
تهرسوم أأو ممولة من الاشتراكات، على قدم المساواة. و الالويبو، سواء كانت ممولة من  في اقتراح مماثلا  انهجل يرى  أأااف أأن

 الوليات المتحدة الأمريكية.وفد 

ية الفكرية والنهوض دورها الأساسي في حماية الملك لتلبي د وفد سويسرا على أأهمية أأن تكون للويبو ميزانية كافية وشدت  .66
لى اتفاق بشأأن البرنامج والميزانية ل ال  بها على الصعيد العالمي. وأأعرب عن أأسفه لأنت  وقال .2018/19لثنائية لجنة لم تتوصل اإ

ن  ت العرقة  المتواصة  لهذه المسأألة لن تعود بالنفع على المنظمة والدول الأعضاء فيها. اإ ت وذكر الوفد أأن د الموافقة على اقتراح ه أأي
ت عليه مقدت على النحو الذي البرنامج والميزانية  ول الأعضاء التي أأعربت عن الد ولذلك دعا. هذا التأأييده س يواصل ، وأأن

يجاد من الواجب  ا لعتماد الميزانية في الدورة الحالية للجمعيات. ورأأى الوفد أأنت قصارى جهدهبذل ل تحفظات بشأأن الميزانية  اإ
مبادئ مرة أأخرى على وجود د مس تقبله. وشدت  دد، ول تهأأحادي الاشتراكاتلنظام شكك باية ل ت براغمات حلول معقولة و 

لى أأنت  كبيرة للوفد ذات أأهمية مجموعة واسعة جدا من الأنشطة، ومن بينها: نظم نفتذ ت الويبو  فيما يتعلق بالميزانية. وأأشار اإ
ذكاءت والمساعدة التقنية؛ و تكوين الكفاءاالصناعية والبيانات الجغرافية؛ و  تصاميمتسجيل البراءات والعلامات التجارية وال   اإ

نت الوفد أأنشطة واع القواعد والمعايير. وقال العمل الهام في لملكية الفكرية؛ و الوعي وتعزيز المعرفة با ول مسؤوليات الدمن  اإ
لى  .تهيئة بيئة مواتية للويبو لتنفيذ هذه الأنشطةباتها واج و  اءعضالأ  وفر الموارد تبرنامج وميزانية وثيقة اعتماد  ةضرور وأأشار اإ

في  الأحاديةنطق م يا، وهو جوهرعضاء على أأن تضع في اعتبارها مبدأأ الوفد الدول الأ  وحثت  تلك الأنشطة.ل  اللازمة ل
ته  أأ ذا المبدبه التشكيكعدم من الجوهري  الميزانية. ورأأى الوفد أأنت مسائل  العديد من  نت اإ  قالأأساس حسن سير المنظمة. و لأن

نت  ته  معظمها أأنشطة المنظمة المذكورة لم تحقق أأرباحا، بل اإ الأحادية هو ما يضمن تنفيذ  مبدأأ و عجز.  في حالةيمكن أأن يوصف بأأن
رأأى أأنت من و  التي تضطلع بها الويبو مهمة.كل الأنشطة أأم ل. وأأعرب الوفد عن اقتناعه بأأن  ةربحم أأكانتالأنشطة هذه 

مشروعية جميع  ولكن ذلك ل ينفيأ خر؛ أأو بنشاط  مصالح متباينةلدى الدول الأعضاء أأولويات مختلفة و ي أأن تكون طبيعال 
ذلك هو المعنى الذي يفهمه للطبيعة  أأنت الوفد وأأااف تنفيذها. ل  الموارد المالية اللازمةولذلك يجب توفير الأنشطة، لك ت

ق. و هذا المبدأأ بالنس بة له أأهمية وكررللويبو، الأحادية  لى الخطة الوفد  تطرت ب با، يةالرئيس  الرأأسمالية اإ  قتراح الأمانةفرحت
ة وأ منة تينالاستثمار في منصة م  ويخطط له. ورأأى أأنت  يأأخذ المس تقبل البعيد بعين الاعتبارجا نه احهاقتر عن تقديره لوأأعرب 

ن وقعت  ا حتىت خدماتهوتوفير عاهدة المنظام  تشغيللضمان حسن  هاملمعاهدة التعاون بشأأن البراءات أأمر   ،ةطارئوف ظر اإ
نت و  .ايدةالمتز الإلكترونية الهجمات التي تفراها تحديات ال  مواجهةمن أأجل و  ، المخطط لها نظام مدريدات ستثمار ا قال الوفد اإ

تسهل عمل س هذه المنصة الفريدة أأنت  رأأىالجودة لمس تخدميه. و الكفاءة و دمات عالية لخالنظام تقديم امان هامة من أأجل 
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 النحو المتوخى فيمكاتب العلامات التجارية في الدول الأعضاء، وشجع الوفد الأمانة على بدء مرحة  التصميم بسرعة، على 
ت يةالرئيس  الرأأسمالية الخطة  دارة المرافقنهج دورة الحياة اتبا  د الوفد . وأأي أأعمال بدء من الضروري  المعدات، ورأأى أأنت و  في اإ

 ،كما ذكر المدير العامو ، وحالتها مقترنة بسلامة هذه الأصول الصيانة الأساس ية أأو استبدال الأصول البالية لمنع أأي مخاطر
لى  بنظرة مس تقبلية تبا  نهج استباقياس يؤدي  للعمل من  هاس تعدادد الوفد وأأكت  خفض نفقات المنظمة على المدى الطويل.اإ

يجاد حلول لجميع المسائل العالقة في الدورة الحالية للجمعيات.أأجل   اإ

ت  .67 أأثنى الوفد على الويبو د وفد جنوب أأفريقيا البيان الذي أأدلى به وفد الس نغال باسم مجموعة البلدان الأفريقية. و وأأي
الذي أأبدى حسن الإدارة المالية الجيدة الخارجي راجع الحسابات لمرأأي غير المشفو  بتحفظ اللواعها المالي السليم، وعلى 

لى اتفاق بشأأن اعتماد الميزانية في الاجتماعين الأخيرين للجنة وعن أأمله في  ،للمنظمة. وأأعرب الوفد عن أأسفه لعدم التوصل اإ
. يةالرئيس  الرأأسمالية الخطة  بما في ذلك تنفيذ ة،سسلاب المنظمة عمل  كي يسيرق ذلك في الدورة الحالية للجمعيات أأن يتحق

 هاحد نتائج كأ  رؤية موجهة نحو التنمية للملكية الفكريةتدرج الميزانية ينبغي أأن واع د الوفد من جديد اعتقاده بأأن عملية وأأكت 
الوفد ت الأداء الرئيس ية المقترحة في الويبو متسقة بشل  واضح مع هذا الهدف. وأأشاد ا ينبغي أأن تكون مجاللذالرئيس ية، و

دماج  لى اإ طار النتائج؛ أأجندة بالمحاولت الرامية اإ لى أأنه ما زال هنا  مجال للتحسينأأشار ولكنته التنمية في اإ لى اإ . وتطلع الوفد اإ
 اعتماد الميزانية في الاجتما  الحالي.

عها تبت س ي لبيان الذي أأدلى به وفد سويسرا. وأأعرب عن رغبته في توايح الخطوط الأساس ية التي وفد فرنسا ا ساندو  .68
ت في  ،الرئيس يةالرأأسمالية البرنامج والميزانية والخطة بشأأن اقتراح في المناقشات  يقبل الخطة قد ه الجمعيات. وذكر الوفد أأن

لى أأنت أأ الأمانة. و  ماقترحتهامثلما البرنامج والميزانية اقتراح الرئيس ية و الرأأسمالية  الإنجازات المالية الكبيرة التي تسجلها الويبو  شار اإ
لى تعزيز وحدة  كل س نة ينبغي أأن تشجع الدول الأعضاء، من وجهة نظر البرامج والميزانية، على مواصة  الإصلاحات الرامية اإ

التعاون بشأأن البراءات أأو نظام مدريد أأو نظام  سواء نظام معاهدة ،مال  نظرأأى أأنت لالمنظمة والتضامن بين الاتحادات. و 
أأهداف المنظمة على النحو المنصوص عليه في تحقيق شار  في وأأنت جميعها ي  الويبو امعاهدات تديره ،لهاي أأو نظام لش بونة

ات عديدة . وأأعرب الوفد عن التزامه الشديد بمبدأأ التضامن الذي كفل لس نو 1967من التفاقية التأأسيس ية لعام  3المادة 
ته لن يقبل الوفد قال لعمل الويبو واتحاداتها. و  اتطور جيد ن تخصيص في منظمة، ول س يما لل  العمل الأحاديةالتشكيك في اإ

لى قدرتها على الدفع. و  ا مناس ب اتوزيعأأتاح  الذي، االميزانية هذ نهج نت أأااف أأ النفقات غير المباشرة لمختلف الاتحادات استنادا اإ
 الوفدد أأكت بعد أأن . و بالنس بة للوفد حجر الزاوية في المنظمة كان وسيبقىعلى نحو ملائم لصالح البلدان النامية، نشطة التعاون لأ 

الرأأسمالية البرنامج والميزانية والخطة اقتراح في مناقشة بناءة بشأأن  ةشاركللم ن سروره عرب عالمبادئ التوجيهية لموقفه، أأ 
 بعة والخمسين.سلسة  الاجتماعات الساخلال  ،الرئيس ية

نشاء الويبووجود بعض هو الأساس ية المنظمة أأركان أأحد  نت اإ وفد الوليات المتحدة الأمريكية قال و  .69  ،الاتحادات قبل اإ
أأااف الوفد أأنت المنظمة عن الاتحادات الممولة من الاشتراكات. و تجاه  ةمختلف اترسوم التزامالتحادات الممولة من للا وأأنت 

افاء لإ  ،اعتمدتها جمعيات الويبو ،توصيةارتفق ب  2003تقريرا عام أأصدر مؤخرا بالإصلاح الدس توري الفريق العامل المعني 
أأحادي شمل النظام كنتيجة لما س بق، في معاهدات الويبو ذات الصة . و  أأحادي الاشتراكاتية على النظام الصفة الرسم 

ا ميزانية واحدة فيما بينها، في حين أأن لل  نظام تسجيل التي لديهالاشتراكات في الويبو الاتحادات الممولة من  الاشتراكات
تس تطيع  وا عدم فعل ذلك، كيميزانية موحدة وقررواع في من قبل أأعضاء الويبو نظروا  ميزانية منفصة . وأأااف الوفد أأنت 

ا على البيان . وردت الاتحادات الممولة من الرسوم الاحتفاظ بسلطة مس تقة  في اتخاذ القرارات، أأي مس تقة  عن المنظمة كل 
يران )جمهورية   أأااف أأنت . و كلها بنفس الطريقةعامل ت ل اتتحادالا نت اإ الوفد  ، قالالإسلامية( -الذي أأدلى به وفد اإ

ل اشتراكات النظام الأحاد معاهدة التعاون بشأأن البراءات ومدريد ولهاي  اتاتحادات التسجيل، وهي اتحادي ل تموت
لى أأنت  أأن يكون لل  اتحاد  س تدعياتفاق لش بونة، ت  ذلكوكمدريد، اتفاق عاهدة التعاون بشأأن البراءات و م ولش بونة. وأأشار اإ

نت . وهعادة لتغطية نفقات هوأأن يكون له دخل يكفيالخاصة  تهميزاني  ل  أأحادي الاشتراكاتالنظام  تابع بالقول اإ سوى ل يموت
أأحادي نظام ل دعمه ل  . وذكر الوفد أأنت مثيلاتهاوبودابست و لوكارنو ونيس اتحادات الاتحادات الممولة من الاشتراكات مثل 
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نت في ل يتعارض مع مطالبة كل اتحاد تسجيل بالوفاء بالتزامه  الاشتراكات الأساس المنطقي  تغطية تكاليفه الخاصة. وقال اإ
لى الاتحادات المهو  أأحادي الاشتراكاتلنظام ل  مولة من الاشتراكات. ورأأى الملاءمة الإدارية وتيسير انضمام البلدان النامية اإ

ت  الوفد أأنت  ه ل يبرر تحويل الأموال هذا الأساس المنطقي ل يزال ساريا فيما يتعلق بالتحادات الممولة من الاشتراكات؛ بيد أأن
لى أ خر، دون موافقة أأعضاء الاتحادات الأخرى.ممول من الرسوم من اتحاد   اإ

يطاليا عن اس تعداده للموافقة على  .70  اكما عراته الرئيس يةالرأأسمالية البرنامج والميزانية والخطة اقتراح وأأعرب وفد اإ
ته، و مع مبادئ الويبو الرئيس ية. و  يانوتتماش   تانمتوازن  تينق ي الأمانة. ورأأى الوفد أأن الوث  ن على غرار وفدي سويسرا قال الوفد اإ

من أأسس  ماه أأينالمبد ينهذ الوفد أأنت للميزانية. ورأأى الأحادي التضامن والنهج  ييعلق أأهمية كبرى على مبدأأ  ،وفرنسا
حقوق بشأأن مختلف أأنوا   المناطق الجغرافيةكافة جميع الدول الأعضاء في ومصالح  تلبي احتياجاتالتي  نظمةالم 

 .الفكرية الملكية

ندونيس   .71 لى عدوأأشار وفد اإ أأعرب عن اس تعداده و يانات التي أأدلت بها الوفود، د من الب يا، متحدثا بصفته الوطنية، اإ
لى مناقشات  ه الأمانةتح نق مثلما  برنامج والميزانيةالاقتراح للموافقة على  العشرين والسابعة الدورتين السادسة و استنادا اإ

ت . ورأأى الوفد ةوالعشرين للجن  جميع برامج الويبو وأأنشطتها لتنفيذ امانا والأحادية،التضامن  ي ينبغي التخلي عن مبدأأ ل هأأن
لى أأنت وعدم الإضرار بمس تق  الهامة عض أأجزاء ، ل ببلكية الفكرية بشل  عاملم با عنىالويبو منظمة ت بل المنظمة. وأأشار الوفد اإ

 .فقط الملكية الفكرية

ت  .72 ندونيس يا. ورأأى أأنت وأأي يطاليا واإ  لعتماده. هاس تعداد أأبدى، و ممتاز لميزانيةااقتراح  د وفد أألمانيا وفود سويسرا وفرنسا واإ

مليون فرنك سويسري، مما  32فائض قدره وتحقيق  2016ودة النتائج المالية لعام لى مدى جعوفد البرتغال  ثنىوأأ  .73
المقبة . وفيما يتعلق بأأداء البرامج، أأعرب الوفد عن ارتياحه لرؤية زيادة في العدد للثنائية  واع خطة محكمةس يتيح بالتأأكيد 

طار البرنامج  لى أأنت 32الإجمالي للتسجيلات في اإ أأتي من البلدان النامية يمن هذه التسجيلات  العديد . وأأشار الوفد اإ
ب عامل للنمو الاقتصادي. وفيما يتعلق بالميزانية المقترحة، رحت ك أأهمية البيانات الجغرافية وضحت وهو ما يوالبلدان الأقل نموا، 

على تحسين الواع  جنيف سيساعدوثيقة بدء نفاذ  أأنت  أأكدالوفد بالتدابير المقترحة من حيث تعزيز بدء نفاذ وثيقة جنيف. و 
لى أأنت بما  ،مس تخدمين جدد بجلو  المالي لنظام لش بونة العديد من الاتحادات تعاني  يضمن زيادة الإيرادات. وأأشار الوفد اإ

ته من الا مليون فرنك سويسري، 14من عجز في ميزانيتها، مثل اتحاد لهاي، الذي بلغ عجزه حوالي  من تحادات الممولة رغم أأن
نظمة ليست المت الاختلالت أأنت هذه  أأاافمليون فرنك سويسري. و  1.3حوالي  هعجز فبلغ اتحاد لش بونة ا أأمت شتراكات، الا

نت جديدة على المنظمة.  ل أأحيانا تولد الأموال البرامج التي  وقال اإ ت و بهذه الطريقة. ل، تموت مثلما البرنامج والميزانية اقتراح د الوفد أأي
فيما  اوأأن ينظر  وجميع أأعضاء الويبعلى  التضامن بين مختلف الاتحادات. ورأأى أأنت و  حاديةي الأ قدمته الأمانة، ودافع عن مبدأأ 

التضامن الأحادية في الميزانية ومبدأأ  فاظ على مبدأأ بهدف الحاتفاقية الويبو،  يعار ، تمتوازنة ومنصفةس بق بطريقة 
 الاتحادات. بين

ت  .74 عن اس تعداده لبحث بريكس. وأأعرب ال باسم مجموعة د وفد الاتحاد الروسي البيان الذي أأدلى به وفد الصينوأأي
. نظام أأحادية الميزانية س يما احترام المبادئ الأساس ية للويبو، ول على أأهمية د، وأأكت الأموال تخصيصمنهجية ا بما فيه ،القضايا

لى أأنت وثيقة البرنامج والميزانية. و عتماد اهتمامه باالوفد  دىبوأأ  البرنامج والميزانية وثيقة  المحددة في هو تنفيذ التدابير ههدفأأشار اإ
ت  الثنائيةخلال   .فد الخطة الرأأسمالية الرئيس يةد الو المقبة . وأأي

ندونيس يا، متحدثا باسم مجموعة أأبدى و  .75 اقتراح لعتماد  المجموعةاس تعداد أ س يا والمحيط الهادئ، بلدان وفد اإ
 والميزانية. جالبرنام

 بريكس.الالذي أأدلى به وفد الصين باسم مجموعة  وأأعرب وفد البرازيل عن تأأييده للبيان .76



A/57/12 
24 
 

ت  .77  أأبدتالدول الأعضاء الأخرى التي بها كل  أأدلت تيال تد وفد جمهورية كوريا الشعبية الديمقراطية البياناوأأي
 الأمانة. ااقترحتهمثلما  2018/19 للثنائيةلعتماد وثيقة البرنامج والميزانية  هااس تعداد

يران )جمهو  وأأشار .78 لى أأنت الإسلامية(  -ية روفد اإ الأهداف والمهام الرئيسة للويبو هي دعم حماية الملكية الفكرية في  اإ
ت الجغرافية وتسميات البيانا نت اإ  قالو . من المعاهدة المؤسسة للمنظمة العالمية للملكية الفكرية 4والمادة  3العالم وفقا للمادة 

 ق المؤلف والعلامات التجارية والبراءات والتصاميم. وذكر الوفد أأنت حها كحال حال المنشأأ هي معايير دولية للملكية الفكرية 
 الويبو ملتزمة بتعزيز جميع أأنوا  الملكية الفكرية بما في ذلك البيانات الجغرافية وتسميات المنشأأ. وبناء على ذلك، رأأى الوفد أأنت 

يلاء أأهمية متساوية لجميع نظم التسجيل الدولية التي تعمل في من الواجب  طار الويبو، وأأنت اإ ينبغي اقتراح البرنامج والميزانية  اإ
مته، التضامن في الويبو كل ي الأحادية و بدأأ لم فقا و أأن يعتمد،   في الدورة الحالية. الأمانة مثلما قدت

لى التقدم المحرز في دورتي  .79 كوادور اإ ه عراتالعمل الذي  . ورأأى أأنت 2017لجنة اللتين عقدتا في عام ال وأأشار وفد اإ
عمل المنظمة، ولذلك من عمل مناسب في جميع الجوانب المختلفة نجاز ة في وثيقة البرنامج والميزانية المقترحة سيسمح باإ الأمان

ت   .أأنجزتجميع الأعمال التي و د الاقتراح أأي

ت  .80  بريكس.الد وفد جنوب أأفريقيا البيان الذي أأدلى به وفد الصين باسم مجموعة وأأي

ت  .81 س بانياوأأي يطاليا والبرتغال ، حس بما ورد في ا التمويلالتضامن فيمبدأأ  د وفد اإ لبيانات التي أأدلت بها وفود أأخرى مثل اإ
 البرنامج والميزانية.وثيقة وفرنسا وسويسرا، وأأعرب عن اس تعداده لدعم اعتماد 

لى النتائج المالية الجي .82 تهالمااية،  في الثنائيةدة التي أأظهرتها المنظمة وأأشار وفد ماليزيا اإ ن لى وقال اإ   دعم الميزانيةيميل اإ
ت  للجنةسابقتينقشت في الدورتين ال نو التي  التنقيحات، التي تضمنت المقترحة ن ضميي الحالي الذ الأحادية د الوفد مبدأأ . وأأي

كي ، رئيس يةالالرأأسمالية  ةطالخلبرنامج والميزانية و قتراح ادعمه لد من جديد نظام عالمي متوازن للملكية الفكرية. وأأكت وجود 
 .الممتاز هاويبو عمل التواصل 

الميزانية المقترحة متوازنة  وفد أأنغول البيان الذي أأدلى به وفد الس نغال باسم مجموعة البلدان الأفريقية. ورأأى أأنت  ساندو  .83
ت  ن  ته الأمانة.مثلما عرا البرنامج والميزانية اقتراح  س تعد لدعم اعتمادم ه جدا، خاصة وأأنها تغطي نهج التضامن. وقال الوفد اإ

الوثائق و  عدد من الوفودبيانات  نت م جدا لم تبدأأ من الصفر لأ المناقشات حول هذا المواو  الهاالرئيس أأنت  ورأأى .84
لى أأنت  لجنة السابقتين. وأأشار الرئيسال  دورتيمكثفة وبناءة في تبينت أأن المناقشات بشأأنه كانت  ت تسعى عرا الوثائق التي اإ

لى  نت  الرئيسال قنقطة التقاء. و يكون  تفاهم مشتر  تحقيقاإ لى البيانات التي بعدتبدو،  الدول الأعضاءاإ في  أألقيت الاس تما  اإ
لى اتفاق حول هذا المواو  قرب أأ يوليو وسبتمبر، دورتي في لجنة ال والنظر في الطريقة التي عملت بها الجلسة  للتوصل اإ

نت م يسقال الرئ ها المالي السليم. و واع الحفاظ على  منظمة، حتى تتمكن منلل البرنامج والميزانية أأي اقتراح  ،الحاسم ن الواضح اإ
لى  ظهار المبناءة و ال مزيد من الوقت لمناقشة القضايا وتبادل ال راء أأن الوفود تحتاج اإ لى اتفاق عملي. ولهذااإ  رونة للتوصل اإ

جراء مشاهيريديا أأكوس تا الدول الأعضاء بأأنه سيست  ، أأبلغ السفيرنسالسبب، وكما أأعلن السفير كاركلي  ورات غير رسمية هل اإ
 .كنفي أأقرب وقت مملتبدأأ ا البند بشأأن هذ

لى عند  ،أأعلن الرئيسو  .85 بعد  ،الوفود وافقت أأنت  ،جدول الأعمال في وقت لحق من الأس بو من بند هذا ال العودة اإ
مة ر يعرض على الجلسة العاا، على مشرو  نص قر شكرها عليهاخمس جلسات من المشاورات غير الرسمية وبمشاركة كبيرة 

طار البند   من جدول الأعمال. 12في اإ

ت  .86 لى أأن ه يعتزم وأأعرب وفد الوليات المتحدة الأمريكية عن رغبته في الإدلء ببيان موجز قبل اعتماد الميزانية، مشيرا اإ
نت  دارة أأن شلميزانية، بموقفها القانوني ب اعتمادها با، بلده تحتفظ تقديم ملاحظات أأكثر شمول في مرحة  لحقة. وصرح قائلا اإ اإ
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على الوليات المتحدة الأمريكية موافقة  أأنت أأيت . هي عضو فيهاالويبو لوثيقة جنيف لتفاق لش بونة في جميع الجمعيات التي 
 .السابقة وافقتها على المسأألةالميزانية ل تعني م

 لموافقة.حظيت باالتالية التي  الخمسالرئيس فقرات القرار  قرأأ و  .87

نت  .88   يعنيه:جمعيات الويبو، كل فيما اإ

 ؛(A/57/6) 2018/2019للثنائية اتفقت على الموافقة على اقتراح البرنامج والميزانية  "1"

يرادات كافية  "2" وذكترت بأأنه ينبغي، طبقا لمعاهدات الاتحادات الممولة من الرسوم، أأن يكون لل  اتحاد اإ
 لتغطية النفقات الخاصة به؛

لى أأن الاتحادات الممولة من ا "3" ينبغي أأن  2018/19لرسوم التي لها عجز متوقتع في الثنائية وأأشارت اإ
 تبحث تدابير طبقا للمعاهدة الخاصة بل  منها من أأجل سدت ذلك العجز؛

ذا لم يكن لأي اتحاد في أأي ثنائية ما يكفي من الإيرادات والأموال الاحتياطية لتغطية 4" لى أأنه اإ " وأأشارت اإ
في بيانات  ويكُشفزم لتمويل عمليات ذلك الاتحاد من صافي أأصول المنظمة نفقاته المتوقتعة، يوُفَّر المبلغ اللا

 المنظمة المالية ويجب سداده عندما تسمح بذلك احتياطات الاتحاد المعني؛

رت أأنه طبقا للبند "5" ذا 2018/19" أأعلاه، ولأغراض الثنائية 4" وقرت ممول من الرسوم لم يكن لأي اتحاد ، اإ
" من الأموال الاحتياطية 4المذكور في البند "، يوُفَّر المبلغ اللازم لتغطية نفقاتهما يكفي من الإيرادات 

خلاف ذلك  أأوللاتحادات الممولة من الاشتراكات، في حال كانت تلك الأموال الاحتياطية كافية بشل  تام، 
 من الأموال الاحتياطية للاتحادات الأخرى الممولة من الرسوم.

لى أأن وأأشارت الجمعية العامة  .89 منهجية تخصيص الإيرادات والميزانية بحسب كل اتحاد تعُد مواوعا كذلك اإ
رت أأن تواصل لجنة البرنامج والميزانية مناقشة منهجية تخصيص الإيرادات والنفقات بحسب كل اتحاد في  شاملا وقرت

لى الوثائق الوجيهة   .ل الأعضاءوغير ذلك من المقترحات المقدمة من الدو دوراتها المقبة  استنادا اإ

في جميع المؤتمرات الدبلوماس ية، التي يمكن أأن تعُقد برعاية  بأأن باب المشاركة التامةوأأحاطت الجمعية العامة علما  .90
ل من موارد المنظمة خلال تلك الثنائية، س يكون مفتوحا أأمام كل الدول  2018/19الويبو خلال الثنائية  وتمُوت

 التنمية.الأعضاء في الويبو طبقا لتوصيات أأجندة 

نت  .91  جمعيات الويبو، كل فيما يعنيه: اإ

لعلى وافقت  "1" الأموال الاحتياطية للاتحادات الممولة من الاشتراكات واتحاد معاهدة  ، منأأن تمُوت
-2018في الخطة الرأأسمالية الرئيس ية للفترة  المعرواةالمشروعات  ،التعاون بشأأن البراءات واتحاد مدريد

جمالي قدره ، A/57/9 ، كما هو وارد في الوثيقة2018/19 الثنائيةفيما يخص  2027 مليون فرنك  25.5بمبلغ اإ
 سويسري.

ذ تلاحظ أأن فائض اتحاد مدريد للثنائية  "2" غير مس تخدم بشل  كامل لأغراض مشروعات  2014/15واإ
رت تخصيص الرصيد المتبقي البالغ 2018/19الخطة الرأأسمالية الرئيس ية فيما يخص الثنائية  مليون  1.1، قرت

 27-2018التي تندرج ضمن الخطة الرأأسمالية الرئيس ية للفترة  الشامة فرنك سويسري للمشروعات المقبة  
دبفائدة على كل الاتحادات. وكان من المفهوم أأن هذا القرار  وتعود ة واحد لغرض محدت  .اتُخذ مرت
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ليها "3"  .2في الفقرة  وأأحاطت علما بأأن هذه القرارات ل تخلت بالمناقشات المشار اإ

وهما صكان  الرئيس ية،الرأأسمالية والخطة  2018/19 لثنائيةالبرنامج والميزانية ل وثيقة ب وفد سويسرا باعتماد ورحت  .92
الخطة ، بفضل 2018/19الثنائية  بعدبل و  ،فقط المقبة الثنائية في  الويبو من العمل بشل  سليم، ل انيمكنس   هامان جدا

ته  وأأااف الرئيس ية.الرأأسمالية   البيان المكتوب:أأدناه  ويرد رج في تقرير الاجتما .ليد بيانا كتابيا كاملا س يقدمالوفد أأن

لى حل توافقي يكي "نشكر جميع الوفود التي عملت بصورة مكثفة وبناءة  مختلف الشواغل المثارة بشأأن  عالجنتوصل اإ
 البرنامج والميزانية.وثيقة 

 علق بالقرار الذي اتخذناه توا.اسمحوا لي أأن أأقدم ثلاث نقاط فيما يتو "

في ر، امن القر " 4"1لهذه المنظمة، على النحو المبين في الفقرة  راسخةبالممارسة ال قرارأأول، يرحب وفد سويسرا بالإ "
نت هذا . احتياجاتها التشغيليةش يا مع امعالجة جميع أأنشطة هذه المنظمة بطريقة موحدة، تم دي في المسائل احالنهج الأ واإ

يرادات ائية  أأو معدومة. المنظمة من ن قة بالميزانية يمكت المتعل الااطلا  بأأنشطة ل تحقق، بحكم طبيعتها، سوى اإ
لى  تنظرو  أأن الفقرة  رىتكامل أأنشطتها الهامة. و تنفيذ حاسم في تمكين الويبو من مواصة  كعامل هذا النهج سويسرا اإ

ول يمكن أأن تكون أأساسا للتشكيك في هذه الممارسة  ة،راسخل تنتهك بأأي حال من الأحوال هذه الممارسة ال" 5"1
 في المس تقبل.

وتوفر معلومات وافية اتحاد كافية بحسب كل سويسرا أأن الطريقة الحالية لتخصيص الإيرادات والنفقات  رىت"ثانيا، 
لى تغييرهالخطة الرأأسمالية الرئيس يةالبرنامج والميزانية أأو  يقةوث بشأأن مفصة ، سواء  . وتتضمن ا. وبالتالي ل حاجة اإ

تدبيرا اس تثنائيا يقصد به واع غير معتاد ول يمكن اس تخدامه للتشكيك في تطبيق الطريقة الحالية على  "2"4الفقرة 
 أأو على البرنامج والميزانية فيما يتعلق بالفترات المالية ما بعد الخطة الرأأسمالية الرئيس يةالمراحل المقبة  من 

 .2019-2018 ائيةالثن

ا، تود سويسرا أأن تؤكد أأن وثيقة جنيف لتفاق لش بونة التي تنقح التفاق المذكور ليست معاهدة جديدة. تام"وخ 
ن وثيقة جنيف هي معاهدة تديرها الويبو بشل  ل لبس فيه".  وبالتالي فاإ

هذه  لمناقشات. وذكر الوفد بأأنت ، طوال اأأحيانامبتكرة بطريقة الوفود التي بذلت جهودا بناءة، وشكر وفد فرنسا  .93
ت  قبل الجمعيات الحالية. وقال تبدأأ المفاواات  ن لى تقديم العديد من ال المفاواات كانت صعبة، وأأنت  ه يدر  أأنت اإ وفود ااطرت اإ

 ب الوفد بالنتائج التي. ورحت عملياتهافعالية صلحة المنظمة و للحفاظ على م ما جرى يهدفكل  أأنت  لكنته رأأىة. و هامتنازلت 
جراء مزيد من المناقشات من هذا النو   ته  بنفس الروح.و تحققت، وأأعرب عن أأمله في اإ بيانا كتابيا كاملا س يقدم وأأااف أأن

 في الوقت المناسب.

مع متطلبات بالتساق  2018/19الثنائية ميزانية الجمعيات  عتمادت المتحدة الأمريكية عن سروره لوأأعرب وفد الوليا .94
لش بونة على مواصة   أأعضاء اتفاق الوفد بالتقدم المحرز، وحثت  رسوم. وأأقرت الن الاتحادات الممولة من معاهدات الويبو بشأأ 

يجاد حل لس تدامبغية العمل  نهجية الأعمق لم فهم يساعد ال على المدى الطويل. وأأعرب الوفد عن أأمله في أأن اتحادهم  ةاإ
لى أأعضاء الويبو التخصيص  على الجمعيات  وافقةالوفد سروره لم دىبالميزانيات المقبة . وأأ في  واع أأفضل للنظرعلى الوصول اإ

لتمويل  2014/15من الثنائية جزء من فائضها  تخصيصجمعية اتحاد مدريد قرارا ب  اتخاذو  ،الرئيس يةالرأأسمالية الخطة تمويل 

اعد جميع الأعضاء في النظر تسس ت هذه الإجراءا . ورأأى الوفد أأنت بفائدة على كل الاتحادات تعودالشامة  التي  وعاتالمشر 
نفاق   .ماليرأأسالفي القرارات المقبة  بشأأن الإ
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نت  العلى مدى ساعات طوية . وق اعملهل شكر الرئيس جميع الوفود و  .95 لى اتفاق اإ عناصر أأبدتها  خمس كان ثمرةالتوصل اإ
عم الفعال الذي قدمته عن امتنانه للدرب المنظمة. وأأعتجاه والالتزام  الدول الأعضاء، وهي التفاني والانفتاح والمرونة والإبدا 

 .اوأ ثاره اتتحسين فهم منهجية الاتحادو  توفير الإرشادفي ا طوال المناقشات هامن عنصرا كاالأمانة، الذي 

 فتح مكاتب خارجية جديدة للويبو

لى أأ  .96 س تنير وت ، 2013ية الحكومية الدولية التي بدأأت عام عمل لل ن مناقشة هذا العام هي اس تمرار أأشار الرئيس اإ
الجمعية العامة  ، فضلا عن قرارات2015امة للويبو لعام رات السابقة، وهي المبادئ التوجيهية المتفق عليها في الجمعية العاقر بال

 لثنائيةالترش يح والمناقشات ل لية أأااف أأنت عم مكتبين خارجيين في أأفريقيا. و  افتتاحشأأن ب ها رئيس وبيان  2016عام ل
اتخاذ قرار بشأأن تعيين  الجمعية العامة للويبوعلى  . ورأأى الرئيس أأنت 2016/2017 رى في الثنائيةتحاكي ما ج 2018/2019

. المقبة و  الحاليةبشأأن الثنائيتين  هو اتخاذ القرار ممكن أأفضل سيناريو نت أأ  أأاافالحالية. و  لثنائيةكتب الخارجي الثالث ل الم 
نت من الضروري  قالتركيز على قرار محتمل. و يس الدول الأعضاء على الالرئ  ولتحقيق ذلك، ومع مراعاة القيود الزمنية، حثت  اإ

. وأأشار خارجي في اس تضافة مكتب تهرغب وتقبل أأنت من غير الممكن قبول طلب كل من أأبدى الدول الأعضاء أأن تفهم 
لى  ن تقرر 2020/2021 الثنائيةفي ة التي س تجرى الجولة التاليطلبات أأخرى في  6، وهنا  طلبات 10اس تلام الرئيس اإ ، اإ

الرئيس الوفود على ممارسة أأقصى قدر من المرونة خلال المفاواات. وأأعطى الرئيس الكلمة للوفود للتعليق على  حثت . و ذلك
لى قرار خلال الجمعية العامة للويبو.والسبيل الم  ،بشأأن المكاتب الخارجيةلجنة ال نتائج عمل   مكنة للتوصل اإ

يران )جمهورية و  .97 لى مسأألة المكاتب الخارجية وشدت الإ  -أأشار وفد اإ رأأى أأهمية المبادئ التوجيهية. و  على دسلامية( اإ
لى قرار بشأأن بغية االأمد بين الدول الأعضاء المبادئ التوجيهية هي نتيجة مفاواات طوية   الوفد أأنت  نشاء مكاتب لتوصل اإ اإ

نت لذعملية شفافة وشامة . وعن طريق خارجية للويبو  نشاء مكاتب خارجية ينبغي أأ المس لك، قال الوفد اإ ن اعي المتعلقة باإ
ت  يراعوتتسترشد بالمبادئ التوجيهية  قليمية د الوفد التوزيع العادل والجغرافي لهذه المكاتب. وأأي القرار الذي اتخذته المجموعات الإ

نشاء في    نهج شامليقة تكفل اتبامعالجة جميع المقترحات الأخرى بطر من الضروري  أأنت ه رأأى ولكنت تأأييدا تاما، الأخرى  اإ
ت  نهاء المناقشة بشأأن هذا البند لإ صطنع ه ينبغي تفادي الموعد النهائي الم المكاتب الخارجية. وأأعرب الوفد عن اعتقاده الراسخ بأأن

د بشأأن اقتراح محدد. وفي هذا الصدد، حااتخاذ قرار و على نحو يتيح  حاتلمقتر تفادي الترتيب الهرمي لو  ،من جدول الأعمال
لى أأنت أأشار   المقبة  الثنائيةثة مكاتب خارجية في الحالية وثلاالثنائية مكتب خارجي واحد في قرار بشأأن افتتاح ال الوفد اإ

لى ،عية العامة الحاليةالجم في ذ تخي س  طرائق شأأن ب هود الج  . وذكر الوفد أأنت 2016عام ل قرار الجمعية العامة للويبو استنادا اإ
ضمن توافق ال راء في نتائج المداولت. توينبغي أأن  ،مع المبادئ التوجيهية تامتبذل باتساق  ينبغي أأناختيار البلدان المضيفة 

حدى المهام الأساس ية للمكاتب الخارجية هي تقديم المساعدة ا ورأأى الوفد أأنت  لك، لذات. وتكوين الكفاءلتقنية وأأنشطة اإ
يلاء الاعتبار الواجب للجوانب الإنمائية، وفقا للفقرة  من المبادئ  13الفقرة  نت الوفد اإ  قالو  .من المبادئ التوجيهية 14ينبغي اإ

الاعتبار الواجب لمبدأأ الش بكة الجغرافية المس تديمة والعادلة أأن يولي  ينبغيأأي قرار في هذا الصدد  التوجيهية تنص على أأنت 
المناقشات بشأأن هذه المسأألة  نتهييله في أأن ت م، أأعرب الوفد عن أأموالفعالة فيما يتعلق بموقع المكاتب الخارجية المحتمة . وفي الختا

لى نتيجة توافقية.  الهامة اإ

تحقيق الأهداف التشغيلية وتشجيع الإبدا . وقال الوفد ل وأأعرب وفد عمان عن رغبته في اس تضافة مكتب خارجي  .98
ن المكتب س يؤدي دورا في تعزيز الملكية الفكرية ومراكز دعم التكنولوجيا والابتكار بلغتين هما  العربية والإنكليزية لصالح اإ

تبط بمقر وسير س يعمل على الترويج للمعاهدات التي تديرها الويبو، أأااف أأنت المكتب القطا  الخاص. و من  س تخدمينالم 
لى أأنت وجنيف على أأفضل وجه قر اس تخدام الموارد الإدارية لمكي يضمن  بشل  وثيقالويبو   في بيئة أ منة. وأأشار الوفد اإ

د على ضرورة احترام التوزيع الحالية، وشدت في الثنائية ثلاثة مكاتب خارجية كحد أأقصى  نشاءرارا باإ الجمعيات اتخذت ق
ت  ن  توافق في ال راء بشأأن هذه المسأألة. تحقيقه سيبذل قصارى جهده ل الجغرافي العادل. وقال اإ
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ينيس رودريغل اوفد الإمارات العربية المتحدة  شكرو  .99 من أأجل عملها الدؤوب  تين، علىالأرجن من  ،سس يدة ماريا اإ
ت اتخاذ قرار بش ن هم في تس س  اللازمة التي رافقر جميع الميوفت كي الصبر  ار ينتظر هذا القرار بف هأأن المكاتب الخارجية. وقال اإ

لى أأنت وبلده يق أأهداف الويبو تحق  اس تضافة  ياراخت  في الاعتبار عند تأأخذ تلك الأهداف والمنطقة بأأسرها. وأأشار الوفد اإ
ت لمكتب الخارجي. وأأكت أأبوظبي ل  وغيره من لتوفير التدريب  ،لتكنولوجياكا ،ه قدم كل الوسائل والأدوات اللازمةد الوفد أأن

لى ال  الوفدوكرر . الاحتياجات أ لية ينبغي أأن عبر  واع منهجية واضحة لمعايير اختيار المكاتب الخارجية، أأي لجنةطلبه اإ
نه سيسهم في تخدم مصالح المنظمة. وقا مناطقالمكاتب في  فتتحكي ت لمبادئ التوجيهية، وفقا ل  يعتمدها الجميع تحقيق ل الوفد اإ

 توافق في ال راء بشأأن هذه المسأألة.

مكان اس تضافة المكاتب الخارجية. اختيار  رير طريقةقتعند  يةعلى الشمول  فاظد وفد تركيا على ضرورة الحوشدت  .100
 نحقادرة على النهوض بخدمات الويبو ينبغي أأن تم التب الخارجية و الوفد أأن البلدان الراغبة في اس تضافة المكاولذلك رأأى 

لى الوفد  أأشارالفرصة. و  ته الوفد قال وكرر التأأكيد على اهتمامه الشديد باس تضافة مكتب خارجي. و  ،بيانه العاماإ ن ما جاء يحترم اإ
ته ملخص الرئيس في الجمعية العامة الأخيرة للويبو، في   في اس تضافة مكاتب ينغبايس تثن بلدين ر  الموجز لم فهم أأنت غير أأن

لى تلك البلدان على قدم المساواة مع المرشحين ال خرين. و لذا  ،خارجية ينبغي أأن تمنح جميع المقترحات  نت أأااف أأ ينبغي النظر اإ
ن ذلك ينطبق بشل  خاص علىمعامة  متساوية على أأساس حقوقها التمثيلية الوطنية والدولية.  اس تضافة  اقتراح تركيا وقال اإ

التفاق على منهجية شامة  وشفافة ومواوعية قائمة على الجدارة ونزيهة أأن من الواجب مكتب خارجي. ورأأى الوفد 
نت  رغبة جميع المرشحين لس تضافة وتبرز اللغة يجب أأن تصا  في نطاق توافق ال راء،  للاختيار بين البلدان المرشحة. وقال اإ

جميع المنسقين الإقليميين في الأس بو  وز  على و  ،ر الذي وز  في ذلك اليومامشرو  القر  المكاتب الخارجية. وذكر الوفد أأنت 
جراءاتها وأأنظمة  سابق،ال  نت الوفد قال خرى. و الأ ولية الدتشريعات ال ليس وثيقة ملزمة قانونا وفقا لقواعد الويبو العامة واإ اإ

الجمعية العامة على و  ،ية في الجمعية العامة الأخيرة للويبوالمكاتب الخارج بشأأن وثيقة قانونية واحدة هي ملخص الرئيس هنا  
لى هذا القرار فقط.  الرجو  اإ

نت  ،وفد اليابان باسم المجموعة باء تحدثو  .101 بما في ذلك  ،2015قرار الجمعية العامة للويبو في عام  مجموعته ترى أأنت  وقال اإ
لى حل بناء وبرنامجي بحلول نهاية هذه ن أأملها أأعربت المجموعة ع. و ذافيرهيجب أأن يحترم بح ،المبادئ التوجيهية في التوصل اإ

 بما في ذلك المبادئ التوجيهية. المذكورقرار المراعاة مع  ،الجمعية العامة للويبو

لى تقدير المجموعة للجهود المتواصة  التي  ،وفد جورجيا باسم مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق تحدثو  .102 وأأشار اإ
حراز أأي تقدم خلال الدورة الأخيرة للجنة. وشكر  ،ن مسأألة المكاتب الخارجيةيبذلها الرئيس بشأأ  وأأعرب عن أأسفه لعدم اإ

بهذه العملية الصعبة. وكرر للمضي قدما  ،الجمعية العامةقبل انعقاد  ،الرئيس على تيسير المشاورات بين الدول الأعضاء لوفدا
تلبية  من الواجب ، وذكر أأنت 2015عليه في الجمعية العامة للويبو عام للمبادئ التوجيهية على النحو المتفق مجموعته تأأييد 

يلاء الأولوية للمناطق التي ل يوجد فيها أأي مكتب خارجي، و الاحتياجات الفعلية للمنظمة  التوزيع الجغرافي مبدأأ  مع مراعاةاإ
لى أأنت الوفد العادل واحترامه. وأأشار  رومانيا هي البلد  وأأنت  ،مكتب خارجيد فيها ل يوجهي المنطقة الوحيدة التي ته مجموع  اإ

المكاتب الخارجية يمكن أأن تعزز حماية  مكتب خارجي. وذكر الوفد أأنت  اس تضافة الذي تقدم بطلبمن المجموعة الوحيد 
يجاي ،  ترم لدول الأعضاء أأن تعمل بما يخدم مصالح المنظمة الفضلى وأأن تحعلى ا أأنت الوفد  ولذا رأأىالملكية الفكرية بشل  اإ

 هذه المسأألة الدول الأعضاء لقرارات وتاريخ المفاواات الطوية  بشأأن هذه المسأألة. وأأعرب عن أأمل المجموعة في أأن تحال
 عمال الجمعيات.لأ  قيادتهبتوجيهات الرئيس وجهوده و  خلال هذه الجمعيات. وأأشاد

نت فقا ،وتحدث وفد كوس تاريكا باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي .103 المكاتب الأولوية ينبغي أأن تعطى لمسأألة  ل اإ
قليمية أأخرى أأن تخفض الإ موعات المج، ولذلك ناشد المحتمة  محدود من المكاتب الخارجية عددوجود  لى أأنت اإ الخارجية. وأأشار 

لى أأنت عدد ترش ي تقدم  لمو 2016/2017ة لثنائيواحد لكولومبيا ل  اترش يح تقدممجموعته نفذت ما تطلبه، فقد  حاتها. وأأشار اإ
سهاما كبيرا في هذه العملية. و المج، وقد أأسهمت 2018/2019للثنائية  يحاترش  تأأي  موعة في أأن المجأأمل أأعرب عن موعة اإ
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وأأااف ت التي قدمتها خلال المفاواات، لزنظرا لل  التنا 2016/2017ة لثنائيمن فتح مكتب جديد في كولومبيا ل  تتمكن
. وذكر نظام الملكية الفكرية تدابير عملية تزيد من قدرات جميع البلدان على الاس تفادة منمن الضروري أأن تتخذ المنظمة أأن 

المكتب الخارجي  المعرفة والابتكار، وأأعرب عن أأمله في أأن يسهممجالي منطقة أأمريكا اللاتينية تواجه تحديا كبيرا في الوفد أأنت 
يجابيا في مواجهة هذا التحدي. سهاما اإ  اإ

ت  .104 عن  اللاتينية والكاريبي. وأأعربيل البيان الذي أأدلت به كوس تاريكا نيابة عن مجموعة بلدان أأمريكا د وفد البراز وأأي
بالمكتب الخارجي في  التعاون في المنطقة، لأنه سيرتبطتيح مزيدا من س ي خارجي في كولومبيا  بمكتافتتاح اعتقاده بأأن 

لى توافق في ال راء والمساهمة في لها ة سمحت مفاواات داخلية كبير المجموعة أأجرت البرازيل. وذكر الوفد أأن  بالتوصل اإ
لى  وطلب ،المفاواات بشأأن المكاتب الخارجية خرى أأن تمضي قدما بطريقة مماثة . وذكر الوفد أأنه يحبذ تحقيق الأ موعات المجاإ

 للدول الأعضاء.أأنشطتها على نحو أأفضل مع الاحتياجات الوطنية  كي يتس نى لها مواءمة مركزية في أأنشطة الويبواللا

ت  .105 عزمه  د، وأأكت اللاتينية والكاريبيالذي أأدلت به كوس تاريكا نيابة عن مجموعة بلدان أأمريكا د وفد كولومبيا البيان وأأي
حه يس توفي المعايير المذكورة في المبادئ ترش ي أأنت التأأكيد على  أأعادثال التام للمبادئ التوجيهية. و واهتمامه الراسخين بالمت 

لى التوجيهية. وأأ   تهخرى التنازلت التي قدمتها مجموع مرة أأ  ، وكررشارفت على الانتهاء 2016/2017الثنائية  أأنت شار الوفد اإ
لى توافق في ال راء بشأأن افتتاح المكاتب  قرت المفاواات، والتي ينبغي أأن ي في بها الجميع. وأأعرب الوفد عن رغبته في التوصل اإ

 .2016/2017 لثنائيةكان ل بلده  ترش يحذ في الاعتبار أأن مع الأخالخارجية الجديدة بنهاية هذه الجمعيات، 

لى أأحدث قرار للجنة .106 عدم وجود توافق في على بواوح ونصت  2017في دورة سبتمبر  تهاعتمد وأأشار وفد باكس تان اإ
 ادر خارجية ولمليل للتكاليف من مصاتح ةأأي ولم تجرَ ال راء بشأأن فتح مكاتب خارجية جديدة. وذكر الوفد أأن س نتين قد مرتا

منهجية لتنفيذ المبادئ التوجيهية. وذكر الوفد أأن الاتجاه نحو تقليص الوجود المادي والاس تفادة من  وأأ معايير تقييم تواع 
. خلتف عبئا خفض النفقات التنظيمية والماليةأأنت تجاها، و ل اأأصبح قاعدة  مؤتمتالخيارات المفيدة من حيث التكلفة في عالم 

نت  ذ  ،مكتب المفوض السامي لشؤون اللاجئيننظمة الصحة العالمية أأو ك  ،ميدانية اتعالج أأزمتيبو ليست منظمة الو  وقال اإ اإ
الويبو منظمة تقنية تكفل الابتكار والإبدا . وأأااف أأنت ضروريا لتقديم المعونة الإنسانية.  اميداني اوجودل يس تدعي عملها 

تحليله  د الموارد الميينة للويبو والدول الأعضاء. وذكر أأنت يتقي و المكاتب الخارجية ن فتح مزيد مالوفد أأي منطق في  ، لم يرَ ولذلك
لى رد فعل هادئ  الوفد قال . و الذي أأحرز لموسالمتقدم مدى ال  وشفاف بعد س نتين من الانتظار لتحديدوعقلاني يستند اإ

ت اإ  الويبو والدول الأعضاء بالضبط من خلال  تحققهقد ساعد في فهم ما ي حتى ال ن أأي تقييم ملموس ومواوعي لم يلحظ  هن
ت  . وأأعرب الوفد عن اعتقاده بأأنت من دونهاتحققه ، ول يمكن أأن هذه المكاتب الخارجية ه ينبغي هذه الممارسة غير مجدية، وأأن

وفد أأهمية عدم اليقين أأو الإفراط في الثقة. وأأبرز اليشوبه مواوعي بدل من اختيار مسار بشل  معالجة هذه المسائل الهامة 
لى أأنت وفودعدد من ال هاذكر التي لمكاتب الخارجية، ناطق نواجد االرؤية المتعلقة بم  المنطقة يجب أأن تكون حجر  . وأأشار اإ

لى وثيقة الرؤية متناقضة من حيث الم نشاء مكاتب خارجية لأ ، غزىالأساس لأي مشرو ، ولكن الإشارة اإ نها جاءت بعد اإ
نفاقهما على الإطار التمهيدي لأ  هالوفد أأسف أأبدىربة. و يضع الحصان أأمام الع؛ كن جديدة ن الوقت والجهد اللذين ينبغي اإ

سة للغاية وغير المكاتب الخارجية التي أأصبحت مسيت حبيسي دهاليز قضية كانا  ،سائل أأهمية للدول الأعضاءأأعلى الم ومعالجة 
نت  قالالمرشحين. و نظرا لكثرة عملية  عل هذه المكاتب مما يج ،الملكية الفكريةخدمات في  اتفاء ذاتياك حققوا المرشحين كثير من ال اإ

جراء  ،الخارجية زائدة عن الحاجة. واختتم الوفد كلمته بالتشديد على ضرورة اعتماد نهج توافقي بشأأن هذه المسأألة تقييم واإ
 .وفوائدها مواوعي وشفاف لتكاليف المكاتب الخارجية المقترحة

لى المناقشا .107 لى الموافقة على مشرو المقبة . وتطلت لثنائية البرنامج والميزانية ل اقتراح ردة بشأأن ت المطت وأأشار وفد الهند اإ  ع اإ
ت  وأأكد للدول الأعضاء أأن فتح  ،س تضافة مكتب خارجي بصفته الوطنيةالمرشحين له من البرنامج والميزانية المقترح. وذكر أأن

 امكتب التي ل تحويوسط وجنوب أ س يا منطقة ة ويعود بالنفع على مكتب خارجي في الهند س يعزز نظم الملكية الفكرية العالمي
د الوفد أأن اس تضافة مكتب خارجي في الهند لن يضر بمصلحة أأي بلد في المنطقة. والتمس الوفد دعم الدول . وأأكت اخارجي
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الوفد  قاللدول الأعضاء. و حه الذي يلتزم بالمبادئ التوجيهية التي وافقت عليها اترش يالأعضاء وطلب منها أأن تنظر بجدية في 
لى الوراء. وحثت هي الشواغل المختلفة التي أأثارتها بعض الدول الأعضاء بشأأن جدوى المكاتب الخارجية  نت اإ  الوفد  خطوة اإ

الهند. فيها ت ترشحالتي  ،2016/2017المكاتب الأربعة المتبقية في ثنائية  اختيارفي  نهج تطلعي الدول الأعضاء على اتبا 
وتقرر أأسماء المكاتب  ،حه وطلب من الدول الأعضاء أأن تولي الاعتبار الواجب لهترش يفد الكثير من الجدارة في ورأأى الو 

يجاي  نحو فتح مكاتب خارجية جديدة.ل اتمكين ،الأسماء الأربعة معا تحددالثلاثة المتبقية. وأأعرب الوفد عن أأمله في أأن   نهج اإ

كتب الخارجي الم دور  نت اإ الوفد قال ويبو فتح مكاتب خارجية جديدة. و مصلحة المن  نت أأ وفد جمهورية كوريا رأأى و  .108
ت   اتدمعبر تقديم الخالويبو على المدى الطويل من خلال زيادة عدد خدمات الملكية الفكرية العالمية عمل يعزز س   همهم جدا لأن

من الويبو ومكاتبها الخارجية تمكين لية الدول الأعضاء تتحمل مسؤو ح الوفد بأأنت مع العملاء. وصرت المباشر تفاعل ال لية و المح 
لى ولية الويبو، ينبغي أأل يعتمد و برامج بأأكثر الطرق فعالية وتحقيق نتائج ممتازة. تنفيذ ال نشاء المكاتب الخارجية نظراً اإ على اإ

جراء مناقشات بشأأن التقدم المحرز فقط التوجهات الس ياس ية والجغرافية وقال الوفد  تحقيق هدف الويبو.في ، ولكن يجب اإ
ت  ن جراء مناقشات بناءة بشأأن هذه المسأألة الهامة، اإ لى اإ بطريقة بناءة للاتفاق على و للمساهمة بنشاط  هاس تعدادوأأبدى ه يتطلع اإ

 هذه المسأألة.

ت  .109 نشاء عند الجغرافي التوزيع ه ينبغي احترام مبدأأ وذكر وفد جمهورية كوريا الشعبية الديمقراطية أأن  ارجية.الخكاتب الماإ

ت  .110 لى مواصة  المشاورات غير الرسمية.وعلُ  ق هذا البند من جدول الأعمال ودعيت الوفود اإ

واس تأأنف الرئيس الجلسة العامة لتناول القضية العالقة لمكاتب الويبو الخارجية الجديدة. وذكَّر بأأن الجمعية العامة للويبو  .111
حات اس تضافة المكاتب الخارجية للثنائية على تقديم اقترا 2016/2017أأن تطبق مسار الثنائية  2016قررت في عام 

لى أأن المجموعة الأفريقية ومجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي قد يسرتا عملية الاختيار في الثنائية 2018/2019 . وأأشار اإ
رسمية قد بعدم تقديم أأي طلبات، مش يداً بالروح البناءة للمجموعتين. وذكر أأن عدداً من المشاورات غير ال 2018/2019

طار لجنة البرنامج والميزانية وخلال الفترة السابقة لعقد الجمعية العامة الجارية. وخلال تلك  عُقد في شهرَي يوليو وسبتمبر في اإ
نشاء مكاتب خارجية أأو تنفيذ المبادئ  المشاورات غير الرسمية، أأعربت الدول الأعضاء عن أ راء متباينة ولم تتفق على اإ

جراء تقييم  التوجيهية بما فيها منهجية الاختيار ومعاييره. وتساءلت بعض الوفود عن جدوى النهج الإقليمي مشددة على ضرورة اإ
جراء تصويت اس تدللي أأو حتى اقترا  سري لختيار البلدان  لى منهجية متفق عليها. وأأيد البعض اإ دقيق للطلبات استناداً اإ

لى مشرو  القرار المعروض على الوفود معربًا عن المضيفة. وأأكد الرئيس أأن توافق ال راء ل يعني الإ  جما . ولفت الانتباه اإ
ن لم توافق الوفود على كل عناصره. وشدد على أأن اقتراحه هي أأفضل  أأمله في أأن يكون أأساساً مبدئياً لتحقيق توافق ال راء واإ

ثراءً  محاولة لتحقيق توافق ال راء. وأأااف أأن الأمانة كان من شأأنها تقديم بيان لرؤيتها بشأأن الحضور الخارجي للمنظمة اإ
ذا كانت قد طلبت ذلك. ولكن الدول الأعضاء لم تطلب ذلك قط فعليها أأن تحكم بنفسها. ولعل  لمداولت الدول الأعضاء اإ

علان رؤية الأمانة للحضور الخارجي للمنظمة بواسطة خبر ينُشر على صفحته على  من الممكن للمدير العام أأن ينظر في اإ
جراؤها في LinkedIn ش بكة ن ذلك لن يخل بعملية تقييم الحضور الخارجي للويبو المزمع اإ . وأأردف الرئيس قائلًا اإ

. وفي الختام، حبَّذ الرئيس أأن يغطي التقييم أأيضاً عمل المكتبين الخارجين الحديثي المنشأأ ومساهمتهما في 2020/2021 الثنائية
ن أأمكن الأمر.  الأنشطة البرنامجية للويبو اإ

تحدث وفد الس نغال باسم المجموعة الأفريقية والتمس توايحاً ومزيداً من المعلومات عن التدابير المتخذة. وذكَّر بأأن و  .112
طار  الموارد الوراثية لملكية الفكرية و الحكومية الدولية المعنية بااللجنة الوفود كانت تشار  في مشاورات غير رسمية في اإ

 حتى ذلك الوقت. (لجنة المعارف)والمعارف التقليدية والفولكلور 

نه قرت  .113 ن بحث قضايا معاهدة ر اس تئناف المناقشة في الجلسة العامة عوااً عن المشاورافقال الرئيس اإ ت غير الرسمية واإ
 قانون التصاميم ولجنة المعارف س يعقب البت في مسأألة المكاتب الخارجية.
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وتحدث وفد جورجيا باسم مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق وأأعرب عن تقدير مجموعته لجهود الرئيس الحثيثة  .114
د على أأن مجموعته عكفت على تلك المسأألة استرشاداً بالمبادئ للمضي قدماً في العمل على مسأألة المكاتب الخارجية. وشد

يلاء الأولوية للمناطق التي ل 2015التوجيهية الأساس ية المتفق عليها في الجمعية العامة للويبو  . ومن ثم رأأى الوفد أأنه ينبغي اإ
لى أأن مجموعته تضم مكتباً خارجياً ومراعاة التوزيع الجغرافي العادل واحترامه كما جرت العادة في  الويبو. وأأشار في ذلك الصدد اإ

م طلباً من تلك المنطقة. وأأكد أأنه حرصاً  هي المنطقة الوحيدة التي ل تضم مكتباً خارجياً وأأن رومانيا العضو الوحيد الذي قدَّ
مة  كل المجموعات على المرونة والروح البناءة، يمكن لمجموعته أأن تؤيد فقرة القرار المقترحة مع التشديد على ضرورة معا

غفال قرارات الدول الأعضاء مؤكداً ضرورة مراعاة التاريخ الطويل للمفاواات على تلك  لى أأنه ل يؤيد اإ بالتساوي. وأأشار اإ
 المسأألة واحترامه. وفي الختام، أأشاد الوفد بتوجيه الرئيس الحكيم وجهوده الحثيثة في مناقشات الجمعيات.

عة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي وشكر الرئيس على نهجه البناء واقتراحه الذي وتحدث وفد السلفادور باسم مجمو  .115
ساوى بين كل البلدان الراغبة في اس تضافة مكتب خارجي وفتح الباب لمناقشة أأعمق حول منهجية اختيار البلدان المضيفة. 

نشاء مكتب خارجي في كولومبيا. ورأأى أأنه ينبغي ا لى عدم وجود أأي وأأعرب عن تقديره لمؤيدي اإ عتماد اقتراح الرئيس نظراً اإ
ن العواقب على الإجراء  لى توافق في ال راء بشأأن ذلك الاقتراح. وقال اإ اعتراض عليه. وأأبدى أأسفه لعدم التمكن من التوصل اإ

انونًا من اس تضافة س تكون وخيمة لأنه وفقاً للمبادئ التوجيهية المعتمدة، لن تتمكن مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي ق
لى المفاواات التي شاركت  لى ذلك، س يوجه ذلك رسالة سلبية اإ اافة اإ مكتب خلال الثنائية الجارية ول الثنائية التالية. واإ

 فيها المجموعة بطريقة بناءة عن طريق المساهمة في اجتماعات طوية  للغاية تطلبت موارد كبيرة من المنظمة والبعثات الدائمة.

لى وتحدث وفد  .116 ندونيس يا باسم مجموعة أ س يا والمحيط الهادئ وذكَّر ببيان مجموعته الافتتاحي مؤكداً ترجيحه للتوصل اإ اإ
لى أأعلى مس توى ممكن وأأنها شاركت مشاركة بناءة في  ن مجموعته قد صعتدت المناقشات اإ حل في أأقرب فرصة ممكنة. وقال اإ

قليمية والدول المناقشات خلال الجمعية العامة للويبو بأ رائها واقتراح اتها التي راعت المبادئ التوجيهية ومصالح كل المجموعات الإ
لى أأن غالبية أأعضاء مجموعته غير مس تعدين للموافقة على اقتراح الرئيس بصيغته القائمة لأنه ل يراعي ال راء  الأعضاء. وأأشار اإ

لرسمية فضلًا عن جلسات الصياغة. ومع ذلك، ذكر والاقتراحات التي أأثارتها الدول الأعضاء خلال المناقشات الرسمية وغير ا
 الوفد أأن بعض أأعضاء مجموعته موافق على اقتراح الرئيس وأأن أأعضاء أ خرون س يدلون ببيانات بصفتهم الوطنية.

 وتحدث وفد اليابان باسم المجموعة باء وشكر الرئيس على توجيهه المس تمر للمناقشات وأأيد اقتراح الرئيس. .117

نشاء المكاتب وشكر وفد الهند ال .118 رئيس على مشرو  القرار وشدد على أأنه كان دائماً من مؤيدي التقدم في مسأألة اإ
م الوفد اقتراحاً في فبراير  لى المبادئ التوجيهية المعتمدة قبل عامين بتوافق ال راء. ومن ثم، قدَّ  2016الخارجية استناداً اإ

لى الدول الأعض اء. وأأكد ما أأعلنه خلال المشاورات غير الرسمية وهو لس تضافة مكتب خارجي فضلًا عن عدة عروض اإ
لى التأأييد العام لذلك  تأأييده للجزء الأول من مشرو  القرار بشأأن فتح مكتب خارجي في كولومبيا خلال الثنائية الجارية نظراً اإ

. ورأأى أأنه 2018/2019الاقتراح. وأأسف الوفد لعدم واع خارطة طريق واضحة لإنهاء مسأألة المكاتب الخارجية للثنائية 
ذا لم 2018ينبغي بذل قصارى الجهود للبت بتوافق ال راء في تلك المسأألة بحلول الجمعية العامة للويبو  نه اإ . واس تدر  قائلًا اإ

مة  تتمكن الدول الأعضاء من تحقيق توافق في ال راء بعد ثلاث س نوات من المناقشات، فينبغي البت في الاقتراحات المقدَّ

جراء الاس تعراض بالتصويت وفق لى أأن تعجيل اتخاذ القرار س يتيح اإ اً للنظام الداخلي للويبو. وفي الختام، أأشار الوفد اإ
 .2021المواوعي المزمع في عام 

ت  .119 د وفد رومانيا بيان وفد جورجيا باسم مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق وأأثنى على الرئيس لجهوده المس تمرة وأأي
دى العامين السابقين. وذكر أأن بلده من الدول الأعضاء غير الرااية عن كل عناصر القرار المقترح. فبعد والنتائج المحققة على م

علان الوفد نيته اس تضافة مكتب خارجي وعشرات بل مئات الساعات من التباحث لعتماد أأفضل  س بع س نوات من اإ
عداد اقتراح محكم يتماشى تماماً مع تلك المباد ئ التوجيهية، وجد الوفد أأن الدول الأعضاء باتت تبحث مبادئ توجيهية وبعد اإ
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عن حل وسط جديد. وشدد الوفد على أأنه مس تعد لقبول ذلك الحل الجديد على أأن يراعى في العام المقبل عندما تبدأأ عملية 
 الاختيار الجديدة.

مي الاقتراح المشتر  المؤرخ  .120 تركيا والإمارات العربية أأي  2017أأكتوبر  10وتحدث وفد جمهورية كوريا باسم مقدتِ
المتحدة وجمهورية كوريا، وشكر الرئيس على اقتراحه؛ وكذلك رئيس لجنة البرنامج والميزانية وكل الدول الأعضاء على نهجها 

لى أأن تلك المناقشات كانت صعبة للغاية ولم يتسنَ اعتماد قرار بتوافق ال راء.  في مناقشة مسأألة المكاتب الخارجية. وأأشار اإ
ر في ذلك الصدد بأأن وفود جمهورية كوريا وتركيا والإمارات العربية المتحدة قد قدمت اقتراحاً مشتركاً في اليوم السابق. وذكَّ 

م ذلك الاقتراح المشتر  بحسن نية من أأجل المساهمة في تحقيق توافق ال راء بين الدول الأعضاء. وشدد الوفد على أأنه  وقدتِ
. وفي ذلك المقام، 2018/2019فة ومواوعية لختيار المكاتب الخارجية في الثنائية يرغب في واع منهجية واضحة وشفا

لى التفاق على فتح مكتب خارجي في كولومبيا خلال الثنائية الجارية كجزء من الاقتراح الكامل. ومع ذلك، لم يرَ  أأشار اإ
التي ل تزال مبهمة وأأحالت كل المسائل  2لفقرة الوفد أأن اقتراح الرئيس قد راعى المناقشات السابقة حق المراعاة وبخاصة ا

لى جمود جديد في مناقشة مسأألة المكاتب الخارجية للثنائية التالية.  لى المشاورات بين الدول الأعضاء، مما س يؤدي اإ الصعبة اإ
نه ل يرغب في أأن يتكرر ذلك الواع وبخاصة أأن تجربة العامين السابقين بيَّنت بواوح للدول الأعضاء ضرورة  وقال الوفد اإ

اعتماد منهجية لحل تلك المسأألة. ومن ثم، اقترح الوفد واع منهجية واضحة للثنائية التالية تتيح لل  الدول الأعضاء المهتمة 
ذ س يتيح التفاق على تلك المنهجية تفادي المناقشات المطولة بين الدول  المشاركة في عملية الاختيار على قدم المساواة. اإ

مي الاقتراح المشتر  لن يتمكنوا من الأعضاء حول  تلك المسأألة ومن ثم التركيز على العمل العادي للويبو. وأأعلن الوفد أأن مقدتِ
تأأييد اقتراح الرئيس على الرغم من وجود بعض القواسم المشتركة بين الاقتراحين. وأأبدى الوفد أأسفه لعدم التمكن من المضي 

ن الاقتراح المشتر  مرجعاً مفيداً لمناقشة الس نة المقبة  اهتداء بروح الزمالة والمرونة قدماً بالقتراح المشتر  راجياً أأن يكو
 السائدة بين الدول الأعضاء.

يران )جمهورية  .121 الإسلامية( عن تقديره للرئيس وكل الدول الأعضاء على تفانيهم عملًا على مسأألة  –وأأعرب وفد اإ
ندونيس يا با لى أأن العناصر الواردة في اقتراح المكاتب الخارجية. وأأيد بيان وفد اإ سم مجموعة أ س يا والمحيط الهادئ. وأأشار اإ

لى توافق في  طار المشاورات غير الرسمية بين الدول الأعضاء دون التوصل اإ الرئيس قد نوقشت مناقشة مس تفيضة في اإ
 بصيغته القائمة.ال راء، وأأكدت الجلسة العامة ذلك الواع. وعليه، أأعلن الوفد عدم تأأييده لقتراح الرئيس 

لى قرار مرضٍ لجميع الأطراف فيما يخص المكاتب  .122 وشكر وفد عمان الرئيس وأأعضاء مجموعته على جهودهم للتوصل اإ
الخارجية. وذكر أأن تحقيق توافق ال راء بشأأن كل المكاتب الخارجية كان صعباً ذلك العام معلناً اس تعداده لقبول الحل الوسط 

م خلال جلسة الصياغة لى مواصة  المشاورات حول تلك المسأألة بطريقة منفتحة وشامة  وشفافة.المقدَّ  . وأأبدى الوفد تطلعه اإ

وشكر وفد قطر الرئيس على اقتراحه الذي منح كولومبيا مكتباً خارجياً للثنائية الجارية وفتح الطريق للمضي قدماً في  .123
زاء موقف بعض دول مجموعة أ س يا والمحيط تلك المسأألة. ورأأى الوفد أأن ذلك الاقتراح متوازن وبناء. وأأعرب ع ن شواغله اإ

الهادئ التي اعترات على اقتراح الرئيس. وناشد كل الدول الأعضاء التركيز على واع منهجية واضحة لتوزيع المكاتب 
لى قرار توافقي خلال الجمعية العامة التالية.  الخارجية استناداً اإ

نه ل جدال على وشكر وفد الإمارات العربية المتحدة الرئيس  .124 لى حل ودي. وقال اإ على تفانيه عملًا من أأجل التوصل اإ
الأهمية الخاصة التي تكتس يها المكاتب الخارجية في تقريب خدمات الويبو وتعاونها من الدول الأعضاء وكل الجهات المعنية. 

لويبو وتوفير خدمات متقدمة في مجال وأأيد الوفد فكرة فتح مكتب خارجي في الإمارات العربية المتحدة لتحقيق أأهداف تنمية ا
نه س يعمل على الترويج لخدمات المنظمة وتوس يع  نشاء مصدر للتنمية الاقتصادية. وقال اإ الملكية الفكرية وتكوين الكفاءات واإ

لخاصة نطاق تطبيق المعاهدات التي تديرها الويبو. وسيرتكز عمله على ثلاثة أأركان رئيس ية هي تعزيز تأأثير الويبو وأأنظمتها ا
بالمكية الفكرية؛ وتحسين الس ياسات والإجراءات؛ والتوعية بأأنظمة الويبو. وذكر الوفد أأن الدول الأعضاء متفقة عامة على أأن 
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المبادئ التوجيهية الخاصة بفتح المكاتب الخارجية غير قابة  للنقاش. ومع ذلك، أأقر بعدم وجود منهجية شامة  وواضحة لختيار 
. ومن ثم وجدت الدول الأعضاء نفسها في مأأزق يحول دون فتح مكاتب خارجية في الثنائية موقع المكتب الخارجي

م بحسن نية اقتراحاً مشتركاً مع جمهورية 2018/2019 لى أأنه شار  مشاركة بناءة في جميع المناقشات وقدَّ . وأأشار الوفد اإ
لى العناصر التي ذكرها وفد جمهورية كوريا.  وفي الختام، حث الوفد جميع الدول الأعضاء على النظر كوريا وتركيا كحل يستند اإ

 في مزايا الاقتراح المشتر  راجياً التفاق على وس ية  للمضي قدماً في تلك المسأألة.

ت  .125 د وفد ش يلي البيان الذي أأدلى به وفد السلفادور باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي وشكر الرئيس على وأأي
لى أأن وفود أأخرى أأبدت رغبتها في واع منهجية للثنائية جهوده الحثيثة في  ذلك المجال. وأأيد الوفد اقتراح الرئيس. وأأشار اإ

من اقتراح الرئيس التي تمكتِن الدول الأعضاء  2التالية. وأأااف أأنه ل يوجد وقت كافٍ للبت في تلك المنهجية. وذكَّر بالفقرة 
علان أأن المفاواات ستبدأأ من مواصة  التفاوض على تلك المنهجية. ومن ثم دخال تعديل طفيف في الفقرة باإ ، اقترح الوفد اإ

لى تأأييد اعتماد القرار. وشدد على أأن الدول  بتحديد المنهجية. وأأبدى أأمله في أأن يحقق ذلك الحل توافق ال راء ويفضي اإ
درا  الجميع للعواقب الوخيمة على مجموعة بلدان أأمري كا اللاتينية والكاريبي. وفي الختام، دعا الأعضاء قد تضيع فرصة جيدة مع اإ

لى النظر في ذلك الاقتراح كفرصة للاتفاق على أأن واع المنهجية س يكون جزءاً من العمل المقبل.  الوفد جميع الدول الأعضاء اإ

 وشكر الرئيس وفد ش يلي على اقتراحه وأأبدى رغبته في توفير المزيد من المعلومات عن الواع القائم كما سعى خلال .126
بيانه الافتتاحي الموجز. وشدد على أأن الدول الأعضاء قد نظرت في كل ما طُرح خلال الس نوات الثلاث السابقة. فنظرت 

في ما ل يقل عن أأربع منهجيات ولم تحظَ أأي منها بتوافق ال راء ول تأأييد جميع الوفود. وأأكد أأن الدول الأعضاء قد تناولت كل 
قليمية، ومع ذلك تباينت ال راء حولها. وتراوح ذلك التباين الاقتراحات والمقترحات والعروض  مة، بما فيها المجموعات الإ المقدَّ

بين ترجيح بعض الدول الأعضاء تعليق العملية فوراً وترجيح دول أأخرى المضي قدماً باقترا  سري اليوم ذاته أأو يكاد. ثم 
ن الغرض منه بس يط جداً.  لى اقتراحه قائلًا اإ فهو يحترم أأولً تاريخ المواو  ويوافق على ترش يح كولومبيا كبلد التفت الرئيس اإ

مت  مضيف. وذكَّر الرئيس بأأنه خلال المفاواات السابقة كان من الواضح أأن مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي قدَّ
بما فيها  –ترش يحات أأخرى تنازلت كبيرة بسحب كل طلباتها الأخرى المعرواة للثنائية الجارية حينئذ وعدم تقديم أأي 

للثنائية التالية من أأجل تيسير العملية، ولذلك اقترح الرئيس فتح مكتب خارجي للويبو في كولومبيا لفائدة منطقة  –كولومبيا 
لى مواصة  العملية وتمك ين أأمريكا اللاتينية والكاريبي عامة. وفيما يخص الفقرة الثانية من الاقتراح، أأوضح الرئيس أأنها تهدف اإ

لى التفاق على منهجية ل يمكن التفاق عليها في اجتما  أأو اثنين يدوم كل منهما تسعين  الدول الأعضاء من السعي مجدداً اإ
دقيقة فقط. وأأكد مجدداً أأن الدول الأعضاء قد نظرت خلال الس نوات الثلاث السابقة في أأربع منهجيات مقترحة مختلفة ولم 

أأنه ينبغي تنظيم تلك العملية تحت رعاية رئيس الجمعية العامة للويبو بطريقة شفافة ومفتوحة تحظَ أأي منها بالتأأييد. وأأعلن 
لى الجمعية العامة للويبو التالية. وأأوضح الرئيس أأن ذلك س يمكن  وجامعة دون الحكم مس بقاً على نتيجة القرار بهدف رفع حل اإ

ثلاثة مكاتب في الثنائية التالية. ومن ثم، لم يرَ الرئيس أأي عنصر  الأمانة من أأداء عملها فيما يخص اتفاقات البلد المضيف وفتح
لى أأن الدول الأعضاء لم تعارض فتح مكتب في كولومبيا. ولذلك، لم يفهم الرئيس ما هي العناصر  أ خر منطقي أأكثر وأأشار اإ

. فقد تؤيد الوفود بعض عناصر التي تحول دون توافق أ راء الوفود. وأأكد الرئيس مجدداً أأن توافق ال راء ل يعني الإجما 
الاقتراح فقط ولكنها قد تقبل توافق ال راء من أأجل مواصة  العملية. وحذر الرئيس من أأن عدم اتفاق الدول الأعضاء على 
رشاد أأو توجيه فتكون أأول فرصة للتفاوض على المكاتب الخارجية خلال  مواصة  العملية يعني دخول مرحة  مبهمة بلا أأي اإ

ذا كانت تظن أأنها ستتمكن في الفترة الممتدة من بداية 2018ة البرنامج والميزانية في سبتمبر اجتما  لجن . وسأأل الرئيس الوفود اإ
لى نهاية الشهر ذاته أأي عند عقد الجمعية العامة للويبو من حل تلك المسأألة التي لم تتمكن من حلها على مدى  2018سبتمبر  اإ

نه ل يعتقد ذ لك ممكناً. ومن ثم، ناشد الرئيس مجدداً كل الوفود عدم معاراة توافق ال راء بشأأن اقتراح عامين. وقال الرئيس اإ
 الرئيس الواضح والمنطقي والعادل لأنه يتر  المجال مفتوحاً لل  الخيارات والمناقشات والحلول الممكنة.

ن موقفه بشأأن ذلك المواو  معروف. وأأيد الشواغل التي أأعربت ع .127 نها بعض الدول الأعضاء وقال وفد باكس تان اإ
ح عدم اتخاذ قرار ااطراري أأو خاطئ والعمل على بديل لما  نه من الواضح عدم تحقق توافق ال راء بل تباينها. ورجَّ قائلًا اإ
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اقترحه الرئيس اليوم السابق. وأأكد أأن الويبو تتخذ قراراتها بتوافق ال راء وأأن الحفاظ على معايير الويبو المؤسس ية من أأهم 
وليات المنوطة بالدول الأعضاء. وشدد على أأنه ل يسعه تأأييد أأي عملية تتنافى مع قاعدة توافق ال راء، ومنها الاقترا  المسؤ 

السري بأأي شل  من الأشكال الذي يتنافى تماماً مع مبدأأ الشفافية والذي ل يمكن للوفد تأأييده على الإطلاق. وفي الختام، 
ل يجب عدم التصويت على أأي شيء.أأعلن الوفد أأن التصويت، في تلك الح  الة، س يعني التصويت على كل شيء بعد ذلك واإ

ت  .128 د وفد البرازيل بيان وفد السلفادور باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي وكذلك اعتماد اقتراح الرئيس. وقال وأأي
لى مناق  ن اقتراح الرئيس يعرض وصفاً واضحاً وشاملًا للعملية التي أأدت اإ شة ذلك اليوم. وشمل ذلك الدور البناء لمجموعة اإ

ن نقطة التفاق الوحيدة على الأقل هي أأنه ينبغي فتح مكتب خارجي في كولومبيا  بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي. وقال اإ
شطة لفائدة بلدان خلال الثنائية الأولى. وسيتعاون مكتب كولومبيا مع مكتب الويبو في البرازيل على توفير الدعم وتنظيم الأن 

 المنطقة وتعزيز التزام الويبو في منطقة أأمريكا اللاتينية والكاريبي. ومن ثم، حث الوفد على اعتماد اقتراح الرئيس.

وتحدث وفد السلفادور باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي وشكر الرئيس على اقتراحه فتح مكتب خارجي  .129
مبيا. وأأيد الوفد توايح الرئيس للعملية الجارية حتى ذلك الوقت وشكر الوفود على روحها العملية في منطقته وتحديداً في كولو 

لى أأن تأأييد فتح مكتب في كولومبيا كان تدريجياً. وكما أأشار أأعضاء أ خرون من المنطقة، لم يعترض أأي وفد  وتأأييدها. وأأشار اإ
لى فتح مكتب في كولومبيا. ومن ثم، ر  أأى الوفد أأنه يمكن التفاق على ذلك كحد أأدنى وكخطوة في الاتجاه على تطلع مجموعته اإ

نه يتفهم شواغل بعض الوفود التي التمست المزيد من الواوح بشأأن عملية الاختيار. ورأأى أأن الفقرة  من  2الصحيح. وقال اإ
لى المزيد من اقتراح الرئيس تفتح المجال لذلك، وذكَّر بأأن وفد ش يلي عرض حلًا لتبديد تلك الشواغل في حا لة الاحتياج اإ

لى  الواوح أأو التعاريف، وأأن ذلك الحل ل يحكم مس بقاً على تطلعات المكاتب الثلاثة للثنائية التالية ول يقيدها. ونظراً اإ
ن الطريق الأول هو تكرار ما حدث العام السابق عند  عنصر الوقت، رأأى الوفد أأنه يمكن اتبا  طريق من اثنين. فقال اإ

لى النهج البناء والعملي اتخاذ قرا لى المساومة في ذلك الوقت. ونظراً اإ ر في فتح مكتبين في أأفريقيا. وكان ذلك القرار أأقرب اإ
الذي اعتمدته مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي خلال تلك الفترة، طلب الوفد من جميع الدول الأعضاء تأأييد ذلك القرار 

لأنه س يمنح الوفود  2كنقطة اتفاق دنيا. وأأيد أأيضاً اقتراح وفد ش يلي بشأأن تعديل الفقرة  الممكن اعتماده في المساء نفسه
ن الطريق الثاني هو عدم اتخاذ قرار في المساء ذاته وبذلك تعقيد العملية أأكثر  الأخرى الواوح والثقة اللازمين. وقال اإ

مكانية فتح مكتب فيها بما يضع المجموعة في واع معقد وحرج للغاية  وحرمان مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي من اإ
 س يكون من الصعب على المجموعة الموافقة عليه.

وتحدث وفد طاجيكس تان باسم مجموعة بلدان أ س يا الوسطى والقوقاز وأأوروبا الشرقية وأأعرب عن تأأييد مجموعته  .130
 لقتراح الرئيس.

كما  2حو المقترح في المشاورات غير الرسمية، مع تعديل الفقرة ر على النار قوعرض الرئيس في الجلسة العامة مشرو   .131
ت  لى أأن كلمات هي "البدء بمنهجية  ثلاثه بعد عبارة "مواصة  المشاورات" س تضاف اقترح وفد ش يلي. وأأشار الرئيس اإ

ن التخصيص". وسأأل الرئيس  لى برت الوفود  وصلكانت هذه الإاافة س تاإ  توافق ال راء.اإ

الدول الأعضاء ستبدأأ  كانت الكلمات الجديدة المضافة تعني أأنت  نن معنى النص، وتساءل ما اإ وتساءل وفد تركيا ع .132
لى ت ومن ثم  ،بتحديد المنهجية العمل أأولً   .الخارجية تحديد المضيفين الجدد للمكاتبأأي خرى، الأ عمال الأ نتقل اإ

 وفد تركيا. هفهمصحتة ما د الرئيس وأأكت  .133

يران )جمهورية  .134 ت قد هذا التعبير الإاافي  لامية( عن اقتناعه بأأنت الإس -وأأعرب وفد اإ ه شرط مس بق يفسر على أأن
 ه.ليع  وافقلس تمرار المشاورات، وبالتالي، ل يمكن للوفد أأن ي
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رت الجمعية العامة فتح مكتب خارجي للويبو في كولومبيا في اقترح الرئيس، كنقطة قرار بدية ، "قرت و  .135
لى توافق في ال راء بشأأن مسائل أأخرى"، وهو بيان ولم تتوصل الدول ا 2016/2017 الثنائية  .يصف الحقائقلأعضاء اإ

يران )جمهورية  .136 لى وقت للتشاور مع الأعضاء  تهلحاج  ،دقائق 10الإسلامية( تعليق الجلسة لمدة  -وطلب وفد اإ اإ
 قتراح جديد.بشأأن هذا الا ال خرين في مجموعته

"قررت الجمعية العامة فتح مكتب خارجي للويبو في كما يلي:  الاقتراح الذي صيغ قرأأ و  لسة،وأأعاد الرئيس عقد الج  .137
لى توافق في ال راء بشأأن أأي مسأألة أأخرى". 2016/2017كولومبيا في الثنائية   ولم تتوصل الدول الأعضاء اإ

يران )جمهورية وعبرت  .138 ت  ،الإسلامية( عن شكره للرئيس على جهوده - وفد اإ ه في تلك المرحة ، لم يكن في واع وذكر أأن
نت يسمح له بدعم الورقة التي قدمها الرئيس. و  نشاء مكاتب خارجية مسأألة  قال اإ الس نوات الثلاث المااية من في  نوقشتاإ

جراء  رأأىأأجل تحقيق توافق ال راء اللازم. و  يمير عن س  مماأأثناء المداولت، الوفود قف جميع امو  تراعيعملية شامة  ضرورة اإ

نشاء مكاتب خارجية في المواقع التي لى أأنت س   اإ  الدول الأعضاء وافقت تحددها الدول الأعضاء وتوافق عليها. وأأشار الوفد اإ
نشاء مكتبين خارجيين في أأفريقيا.  اتفقت، بعد كل الدول الأعضاء لأنت  هسفوأأبدى أأ دون اس تثناء في مناس بات سابقة على اإ

نشاء المكاتب الخارجية في موقع جغرافي واحد. وأأعرب الوفد عن تعاطفه  اواحد اخارجي امكتبأأن تفتتح  ،النهج الذي اتبع في اإ
نشاء المكاتب الخارجية. ولذلك، لكن ، ما س بقمع  نه ليسعارض النهج الشامل الذي اتخذ من أأجل اإ يسمح  اعفي و  قال اإ

بطريقة مشاورات التي تراعي أ راء جميع الدول الأعضاء لل الدول الأعضاء  واصة مله بدعم اقتراح الرئيس. ورأأى الوفد أأهمية 
لى اقتراح من شأأنه أأن مجموعة بلدان الجغرافية و  تهبما في ذلك مجموع  ،شامة  وشفافة ظى يحأ س يا والمحيط الهادئ، والتوصل اإ

 بتأأييد الجميع.

ندونيس يا باسم مجموعة  .139 س يصدرون بياناتهم  موعةأ س يا والمحيط الهادئ، وأأبلغ أأن أأعضاء المجبلدان وتحدث وفد اإ
 الوطنية. تهمابصف

قرار انعدام الدول الأعضاء  الرئيس أأنت  ورأأى .140 لى اإ ال راء بشأأن هذه المسأألة، ولذلك اقترح  قتوافتحتاج في تلك النقطة اإ
نت كا، يالرئيس قرارا بس يطا وقائع  لى توافق في ال راء". وذكر  A/57/8 وبعد بحث الوثيقةالدول الأعضاء  ما يلي: "اإ لم تتوصل اإ

 من جدول الأعمال، 12ظهر في محضر الاجتما  كنقطة قرار بشأأن البند البيان المذكور أأعلاه س ي  الرئيس أأنت 
 الخارجية". "المكاتب

وأأعرب وفد السلفادور، متحدثا باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي، عن اعتقاده بأأن تقدير الرئيس  .141
تفاق على فتح ثلاثة من أأجل الامتثال للا المتبعة للاتفاقات التي سمحت للدول الأعضاء باتخاذ قرار في العام الماضي، والعملية

لى أأنت هو ، على نهايتها ارفتالتي ش 2016/2017الثنائية مكاتب خارجية في  قد يمير عن لتزام هذا الا التزام. وأأشار الوفد اإ
لى مجمو   صل. وبعبارة أأخرى، س ي2018/2019 الثنائيةمكاتب جديدة في  ةافتتاح ثلاث تة مكاتب س  المكاتب الخارجية اإ

اس تعرض و  تقييم هذه المكاتب الخارجيةل ليات س تجرى عم . و 2018/2019و 2016/2017جديدة خلال الفترتين الماليتين 
 ،معقدة وواسعةكانت ح الوفد بأأن عملية المفاواات مطولة. وصرت  مفاوااتبعد أأمر اتفق عليه  و، وهقوقت لحفي  عملها

يجابيةو  لى نتيجة اإ ت على واصة  العمل بم موعتهسمحت لمج خلصت اإ ن شامة  كانت عملية ال ه مسأألة المكاتب الخارجية. وقال الوفد اإ
في عدة  تأأبدأأااف أأنت المجموعة رأأت مجموعته الواع. و كما مثيرة للجدل، تفاصيل في  الدخولطوال المفاواات دون 

نت بها الدول الأعضاء. و قرت مرونة كبيرة ينبغي أأن ت مناس بات ن الدول الأعضاء فتح ثلاثة مكاتب خارجية العملية طلبت مقال اإ
فقت الدول تالحالية، كما افي الثنائية فتح مكتب ثالث تس تطيع لن  اقبول أأنهت  تهمجموع لذا لم تستسغ . 2016/17في الثنائية 

ته ل يرىو  الأعضاء. ن  فهمت ي نه أأااف أأ من قبل أأي دولة عضو. و فتح مكتب خارجي في كولومبيا على ض اتر عاأأي  قال الوفد اإ
ت  قيجعل الطريقد  شأأن اتخاذ قرارتواجهها وفود أأخرى ب التي صعوبات وجود بعض ال ه غير واضح للعام المقبل. ورأأى الوفد أأن

من غير مكتب خارجي، و  موعتهيكون لمج نفلالحالية، في الثنائية  شأأن فتح مكتب خارجيب  اقرار الدول الأعضاء  خذلم تت ناإ 
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تحديد ح الوفد بأأن عملية لية. وصرت وروح عم  ةنور ا أأبدته من موم بناءلمين رغم عملها ال تدفع المجموعة ذلك ا ناإ المنصف 
مكتبين أأن تقبل انتهاء الثنائية الحالية بمنح هو  مجموعتهما يطلب من  لأنت  ،مس تحية أأو بة  س تصبح صعبة للغاية المكاتب المق 

نت أأن تمنح المجموعة مكتبادون وافتتاح ثلاثة مكاتب في الثنائية المقبة   لأفريقيا، خارجيين  ن تقبل ذلكمجموعته ل . وقال الوفد اإ
. ورأأى الوفد أأن الحل هو أأن تقبل الدول الأعضاء المقبة  لثنائيةترش يحات لمكاتب ل  هاوعدم تقديم  ةمرونبعد كل ما أأبدته من 

ته. 1الفقرة  شكالية بالنس بة لب 2الفقرة في حال كانت صياغة بدية  اقترح  وأأااف أأن ب على الدول صعُ وفي حال  لوفود.عض ااإ
ن المجموعة ستبقي  الأعضاء اتخاذ ت  1الفقرة قرار، فاإ ن ه التي تتحدث عن فتح مكتب خارجي في كولومبيا. وذكر الوفد أأن لم اإ
لى الثنائية  فيفي منطقتها فتح مكتب مجموعة فرصة تتاح للن ليتخذ قرار، ف ظهار المقبة . ولذلك، دعا الوفد الدول الأعضاء اإ اإ

 التضامن والتفاهم والبراغماتية.

بيان الوفد معروفة جيدا لجميع في  ةرداالو  نقاطال  وأأنت  ،الواع مؤسف للغاية واتفق الرئيس مع وفد السلفادور على أأنت  .142
يت بق  اءعضالأ ول أأي أأنت كل الد ،كن تضييق نطاقهول يم تباين ال راء واسع جدا المشاركين في المفاواات. وذكر الرئيس أأنت 

لى اتفاق مع "المكاتب الخارجية"، . واقترح الرئيس تعليق النظر في بند على مواقفها لى محاولة التوصل اإ ودعا سفير السلفادور اإ
يران الإسلامية. وطلب الرئيس لى  سفير جمهورية اإ ليهاإ بحث  عن رغبته فيالرئيس  عرب. وأأ ماالدول الأعضاء المهتمة الانضمام اإ

 هدة قانون التصاميم الصناعية واللجنة الحكومية الدولية.النقاط المتبقية في معا

ت وقال وفد جمهورية كوريا اإ  .143 أأن من الضروري النظر في كل اقتراح بشموليته،  فأأول، رأأى الوفدثلاث نقاط. س يذكر ه ن
ته لن الوفد  معينة من كل اقتراح. وأأااف عناصر الأعضاء ل تس تطيع اختيار وانتقاءأأن الدول أأي  اس تضافة يعارض أأن

ت  امان أأن يكون ما ذكره لمكتب خارجي. ولكنته أأرادكولومبيا  ه كان مسأألة مبدأأ. وثانيا، فيما يتعلق بعملية الصياغة، رأأى الوفد أأن
الإجابة بكلمتي "نعم" أأو "ل" على  ذلك يس تدعي في الجلسة العامة لأنت  الاجتما  الرسمي، ل أأن تجري قبلتجري  ينبغي أأن

قليمية، ول مع حكومته.مع زملائ، ولم تتح له فرصة بحثه من قبلرأ ه  ننص لم يس بق له أأ  أأعرب الوفد عن و  ه في المجموعات الإ
لى اقتراح الرئيس. اس تعداده للمشاركة في عملية الصياغة على أأساس اقتراح الرئيس اافة بعض العناصر اإ ته يأأمل اإ ، وذكر أأن

 التفاق.دولتين أأن يقررا  الأعضاء لسفيري تد  الدولعارض الوفد فكرة أأن وبناء على ما س بق، 

ت اإ وفد رومانيا  قالو  .144 ته يرغب، كما  ه في واعن بناء في محاولة في أأداء دور ، تهمع مجموع بالتساق ذكر سابقا حرج، لأن
اذ قرار عدم اتخاذ قرار ل ينبغي أأن يكون خيارا. وأأعرب الوفد عن رغبته في اتخ د على أأنت حل مسأألة المكاتب الخارجية، وشدت 

ت بخصوص الثنائية الأولى ن ما قررته الدول الأعضاء من قبل. أأن يتحقق  ه، كما ذكر في اجتماعات مختلفة أأخرى، يودت ، وقال اإ
مكان ا. وذكر الوفد أأن 2016/2017 لصالحها في الثنائيةولذلك، رأأى الوفد أأن كولومبيا تس تحق قرارا  لدول الأعضاء أأن باإ

صيغة أأكتوبر كانت  9لرئيس في التي اقترحها اأأيضا، وأأن الصيغة السابقة  2018/2019 لثنائيةة ل تقرر مواقع المكاتب الخارجي
 .تزنةوم ةجيد

نش وأأوضح وفد الهند أأنت  .145 أأبداه  لدعم الواسع الذينظرا لاء مكتب خارجي في كولومبيا مداخلته السابقة ذكرت أأنه يحبذ اإ
تح مكتب ف قبل أأن تضيع فرصة  ،2016/2017الثنائية في  تخاذ قراراضرورة  العامل ال خر هو نت أأااف أأ الويبو. و  اءعضأأ 

نشاء مكتب خارجي في كما س بق هو  أأنت  الوفدكتد خارجي في كولومبيا. وأأ  ولومبيا. أأحد الاعتبارات الرئيس ية في قراره بدعم اإ
لى أأنه  قالر الرئيس بأأكله. و اقر   مشروعلى ة الموافق ،مضضعلى  ه،اس تعداد من بيانه ر في الجزء ال خرذك وأأشار الوفد اإ

ته كان ي دالوف ن لى  جديدةتفاصيل أأن تضاف  رغباإ اس تمرار ة في مشكلأأي   يرلمه ورغم فشل ذلك، خارطة الطريق، لكنت اإ
نت المشاورات. و لي المبادئ  ،أأن تكون مفتوحة وشامة  وشفافةنبغي المشاورات ي  تابع بالقول اإ وأأن على الرئيس أأن يستند اإ
ر الذي اقترحه اقر مشرو  ال يراعيأأهمية اتخاذ قرار على  دة. وشدت اس تثنائيالصيغة غير رأأى الوفد أأنت  لك،التوجيهية. ولذ

 .كاملا الرئيس
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الدول الأعضاء قد وافقت من قبل على فتح  لنقاط التي أأدلى بها الرئيس، وأأنت أأحاط علما باح وفد جامايكا بأأنه وصرت  .146
نشاء  رأأى أأنت ، وهي منطقة متنوعة جدا. و الكاريبيو  منطقة أأمريكا اللاتينيةفي مكتب خارجي  مكتب خارجي في كولومبيا اإ

للتفاعل مع رسالة فرصة  ،منطقة الكاريبي أأيضاالأعضاء من ول بل والدأأمريكا اللاتينية من منطقة ول الأعضاء نح الدس يم 
لى ومين الماايين كان ينبغي مداولت الدول الأعضاء خلال الي ها ونشرها وتطويرها. وذكر الوفد أأنت عم دالويبو و  أأن تفضي اإ

لىعلى ا لح الويبو. ورأأى الوفد أأنت ااتخاذ قرار يحقق مص  ما يخدم مصالحر و ظمنمن   هذا القرارلدول الأعضاء أأن تنظر اإ
لى نقطة تس تدعي منها ا . وأأعرب الوفد عن اعتقاده بأأن الدول الأعضاءالفضلى المنظمة  تهاحسن ني يبديذ قرار اتخوصلت اإ

لى قرار ناإ  ،على الدول الأعضاء بما قيل سابقا. ورأأى الوفد أأنت  التزامهوا لى الأمانة لتخاذ القرار ،لم تتوصل اإ على أأمل  ،العودة اإ
 يحقق مصالح الويبو الفضلى.بما أأن تعمل الأمانة 

يران )جمهورية سفير و ودعا الرئيس سفير السلفادور  .147  ينغبار ال دو وفكل رؤساء الو  ،ووفد الهند الإسلامية( -اإ
لى  ،الفرصة الأخيرة نخراط في مفاوااتالا في  .أأوختنهاغنغرفة اإ

ت ، فقد وأأعرب وفد تركيا عن ارتباكه بشأأن ما ينبغي مناقش ته .148 لى عملية صياغة. ورأأى الوفد أأن ن  هأأشير اإ كان الأمر اإ
نت  . وذكر الوفد أأنت جديدةمفاواات تلك صياغة جديدة، فس تكون  تأأدخلو ذلك ك لدول الأعضاء قد ا الرئيس قال اإ

لى طريق مسدودالدول الأعضاء  وصلتاستنفدت جميع الس بل في المفاواات، ولذلك  . وأأعرب الوفد عن حرصه على اإ
 م"نعم" أأو "ل" بشأأن الاقتراح الذي قدمه الرئيس؟ أأ أأجابتها  أأس ئة  ونيناقش السفراء والمعنيس معرفة الخطوات التالية. هل 

 ؟جديدة صياغةس يضعون  هل

كيفية المضي قدما،  تقديروتر  للسفيرين  ،قرارعدم صدور هي الفرصة الأخيرة لتفادي العملية  الرئيس أأنت وذكر  .149
 وأأوقف الرئيس مؤقتا المناقشات بشأأن المكاتب الخارجية.

بشأأن القرار المتعلق  فاواات في اللحظة الأخيرةم توأأبلغ أأن عددا من الوفود أأجر  ،واس تأأنف الرئيس الجلسة العامة .150
هنا  صيغة  توافق حقيقي في ال راء بشأأن مسأألة المكاتب الخارجية. بيد أأنت غياب ت المفاوااتلك ت لمكاتب الخارجية. وأأكدت با

الدول الأعضاء، على  لىعتلك الفقرة  رغبته في أأن يعرضن عالرئيس أأعرب أ راء جميع المشاركين. و بشأأنها  تتوافق واحدة
ا ": القرار الرئيس فقرة قرأأ ممكن من المرونة. و  أأقصى قدربالدول الأعضاء  تحلىأأمل أأن ت  رت الجمعية العامة للويبو أأنهت قرت

، بما في ذلك في 2018/2019 الثنائيةلأغراض ، في فتح أأربعة مكاتب خارجية للويبو 2018ستنظر، في دورتها لعام 
لى مس توى تطلعات الاقتراح  . وأأوضح الرئيس أأنت "كولومبيا لى  هولكنت  ،الدول الأعضاءل يرقى اإ  ال راءفي توافق قد يوصلها اإ

 .ةعية العامفي تلك المرحة  المتأأخرة من الجم 

لى القرار الذي اتخذته الجمعية العامة للويبو في عام وأأكت  .151 ، 2015د وفد اليابان، متحدثا باسم المجموعة باء، أأنه استنادا اإ
لى 2016/2017 في الثنائيةل يمكن نقل افتتاح مكتب خارجي متبقي  . ولذلك، لم يكن الوفد في 2018/2019الثنائية  اإ

 ، وطلب استراحة لمدة خمس دقائق للتشاور مع أأعضاء مجموعته.تلك المرحة واع يسمح له بدعم اقتراح الرئيس في 

ت اإ الرئيس قال و  .152 مكانية تحلي كل  عرفةتأأخر الوقت، مل  ا، نظر رغبي هن جراء المجموعة باءمن وفود وفد اإ ، دون اإ
ن  سحتى يتس نى اتخاذ قرار بتوافق ال راء. وسأأل الرئي ،الاقتراحبشأأن أأقصى قدر من المرونة ب أأعضاءها، مشاورات بين ما اإ

 كان اقتراحه الجديد مقبول كحل توفيقي.

لى بضع دقائق لتقييم هذا الاقتراحبحاجة نه اإ وفد سويسرا  قالو  .153 ذ كما قال منسق المجموعة.  اإ لم يكن الوفد في ذلك اإ
السماح  ن العدلفمدقيقتين للتشاور، أأخذ الوفد طلب منسق المجموعة كرر قبول اقتراح الرئيس. ولذلك، على قادرا  تالوق

 للمجموعة باء بتحليل هذا التطور الجديد.
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 شاور.لت وأأوقف الرئيس الاجتما  لمدة خمس دقائق من أأجل السماح للمجموعة باء با .154

 تشار القانوني.الكلمة للمس  أأعطىواس تأأنف الرئيس الجلسة العامة و  .155

ر المستشار القانوني الدول الأعضاء بأأن قرارات الجمعية العامة للويبو ينبغي أأن تعتمد قبل نهاية تلك الجمعيات وذكت  .156
ت 2017أأكتوبر  11رسميا، أأي في  ن ذلك يعني أأن لى ما ةاريس تمرت المداولت الجفي حال اه . ووفقا للممارسة المتبعة، فاإ بعد  اإ

يقاف الساعة الدول الأعضاء، لأغراض تلك المداولت، أأن فعلى أأكتوبر،  12اح يوم صب أأيمنتصف الليل،  قبل تنظر في اإ
 منتصف الليل.

ن كانت موسأأل الرئيس الدول الأعضاء  .157 يعلى  ةوافقاإ تا. و لسةلج لأغراض اساعة ال ف اقاإ أأي اعتراض من أأي  صدريلم  لم
 وفد، تقرر ذلك.

ت  .158 ته ل  قالقتراح المقدم من كولومبيا. و الاعة باء، د وفد اليابان، متحدثا باسم المجمو وأأي ن يد نص الرئيس بصيغته ؤ ياإ
ظهار  هالحالية، ولكنت  نصاف اقصى قدر من المرونة واعترافلأ  ااإ ها وحفاظ على ا ل ببراعة مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي واإ

اافة "على فق وا، يمكن للمجموعة باء أأن تاتفاق الشرف  " قبل كلمة "أأربعة".لغما يبالنص باإ

 اتفق عليه.فواقترح الرئيس النص الذي س بق قراءته،  .159

ا ستنظر، في دورتها لعام  .160 رت الجمعية العامة للويبو أأنهت أأربعة مكاتب خارجية للويبو ما يبلغ ، في فتح 2018قرت
 .، بما في ذلك في كولومبيا2018/2019 الثنائيةلأغراض 

نقاذ العملية وأأعرب الرئيس عن أأمله في أأن تتمكن .161 التي ستتخذها  ،قراراتتتفق على الوأأن  ،الدول الأعضاء من اإ
لةالمبالمحادثات مقارنة أأكبر بسهولة  ،الجمعية العامة القادمة للويبو  .2017الجمعية العامة للويبو لعام  في طوت

في  ةلوفود والمجموعات الإقليميجميع ا االتي أأبدته أأثنى على المرونةوشكر وفد السلفادور الرئيس على جهوده الدؤوبة، و  .162
نت شرف، كما اتفاق عن  والتي أأثمرتهذا الصدد،  نشاء من الواضح  أأشار وفد اليابان. وقال الوفد اإ مكتب خارجي ثالث أأن اإ

ولكن للأسف لم يتحقق ذلك رغم كل التنازلت والمرونة التي أأبدتها وفود مختلفة. كان أأمرا ممكنا،  2016/2017للفترة 
رأأى أأنت المقبة . و الثنائية المكاتب الخارجية في بشأأن تفاق للاأأمله في أأن تواصل الدول الأعضاء العمل بشل  بناء وأأعرب عن 

لى  ادعو ضمن أأمور أأخرى. من منظمة أأن تركز عليه، نبغي لل لمكاتب الخارجية مواو  ي ا قليمية اإ الوفد الوفود والمجموعات الإ
 لمواو .اتخاذ قرارات عملية وواقعية بشأأن هذا ا

ت  .163 ت اللاتينية والكاريبي. وقال سفير السلفادور باسم مجموعة بلدان أأمريكا ما ذكره د وفد كولومبيا وأأي ن كان  القرار ه يفهم أأنت اإ
ت اعترافه الكبير والصادق للرئيس و  أأعرب الوفد عنلكبيرة التي بذلها الرئيس، و نتيجة للجهود ا دت الوفود والبلدان التي أأي

ت اقتراحه. وذكر الو  واضح ومتين لتطوير الملكية الفكرية في كولومبيا، وأأعرب عن أأمله في واع سبيل  نه لن يتراجع عن امافد أأن
لى ة. ورأأى الوفد أأنت أأن تظل تطلعاته حيت  بدعم من  ،2018في جمعيات عام  مكتب خارجي س يؤتي ثمارهاس تضافة  تطلعه اإ

قليمية بأأكلها.  المجموعة الإ

لى جميع الوفود واختتم الرئيس مواو  المكا .164 مرونة في اتخاذ قرار بشأأن من  تهبدعلى ما أأ تب الخارجية بتوجيه الشكر اإ
 .حسب رأأي الرئيس بشل  كبير وغير ضروريالتعقيد، الذي جرى تس ييسه  شديدواو  ال هذا الم
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د 13لبند ا  من جدول الأعمال الموحت

 تقرير عن اللجنة الدائمة المعنية بحق المؤلف والحقوق المجاورة

 (.WO/GA/49/21انظر تقرير دورة الجمعية العامة للويبو )الوثيقة  .165

د 14لبند ا  من جدول الأعمال الموحت

 تقرير عن اللجنة الدائمة المعنية بقانون البراءات

 (.WO/GA/49/21انظر تقرير دورة الجمعية العامة للويبو )الوثيقة  .166

د 15لبند ا  من جدول الأعمال الموحت

 ن اللجنة الدائمة المعنية بقانون العلامات التجارية والتصاميم الصناعية والمؤشرات الجغرافيةتقرير ع

 (.WO/GA/49/21انظر تقرير دورة الجمعية العامة للويبو )الوثيقة  .167

د 16لبند ا  من جدول الأعمال الموحت

لى عقد مؤتمر دبلوماسي لعتماد معاهدة بشأأن قانو  ن التصاميممسائل تتعلق بالدعوة اإ

 (.WO/GA/49/21انظر تقرير دورة الجمعية العامة للويبو )الوثيقة  .168

د 17لبند ا  من جدول الأعمال الموحت

 التنمية أأجندةتقرير عن اللجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية واس تعراض تنفيذ توصيات 

 (.WO/GA/49/21انظر تقرير دورة الجمعية العامة للويبو )الوثيقة  .169

د 18لبند ا  من جدول الأعمال الموحت

 اللجنة الحكومية الدولية المعنية بالملكية الفكرية والموارد الوراثية والمعارف التقليدية والفولكلورتقرير عن 

 (.WO/GA/49/21انظر تقرير دورة الجمعية العامة للويبو )الوثيقة  .170

د 19لبند ا  من جدول الأعمال الموحت

 اللجنة المعنية بمعايير الويبوتقرير عن 

 (.WO/GA/49/21انظر تقرير دورة الجمعية العامة للويبو )الوثيقة  .171
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د 20لبند ا  من جدول الأعمال الموحت

نفاذالمعنية  الاستشارية اللجنةتقرير عن   بالإ

 (.WO/GA/49/21انظر تقرير دورة الجمعية العامة للويبو )الوثيقة  .172

دمن جدو  21لبند ا  ل الأعمال الموحت

 نظام معاهدة التعاون بشأأن البراءات

 (.PCT/A/49/5انظر تقرير دورة جمعية اتحاد معاهدة التعاون بشأأن البراءات )الوثيقة  .173

د 22لبند ا  من جدول الأعمال الموحت

 نظام مدريد

 (.MM/A/51/2مدريد )الوثيقة انظر تقرير دورة جمعية اتحاد  .174

دمن جد 23لبند ا  ول الأعمال الموحت

 نظام لش بونة

 (.LI/A/34/4لش بونة )الوثيقة انظر تقرير دورة جمعية اتحاد  .175

د 24لبند ا  من جدول الأعمال الموحت

 مركز الويبو للتحكيم والوساطة، بما في ذلك أأسماء الحقول على الإنترنت

 (.WO/GA/49/21انظر تقرير دورة الجمعية العامة للويبو )الوثيقة  .176

د 25لبند ا  من جدول الأعمال الموحت

 معاهدة قانون البراءات

 (.WO/GA/49/21انظر تقرير دورة الجمعية العامة للويبو )الوثيقة  .177

د 26لبند ا  من جدول الأعمال الموحت

 بشأأن قانون العلامات معاهدة س نغافورة

 (.STLT/A/10/2انظر تقرير دورة جمعية معاهدة س نغافورة )الوثيقة  .178
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د 27لبند ا  من جدول الأعمال الموحت

لى المصنفات المنشورة لفائدة الأشخاص المكفوفين أأو معاقي البصر أأو ذوي  معاهدة مراكش لتيسير النفاذ اإ
عاقات أأخرى في قراءة المطبوعات  اإ

 (.MVT/A/2/2 )الوثيقة جمعية معاهدة مراكشانظر تقرير دورة  .179

دمن جدول الأعمال الم 28لبند ا  وحت

 تقارير عن شؤون الموظفين

 (.WO/CC/74/8 انظر تقرير دورة لجنة الويبو للتنس يق )الوثيقة .180

د 29لبند ا  من جدول الأعمال الموحت

 تعديلات على نظام الموظفين ولئحته

 (.WO/CC/74/8 انظر تقرير دورة لجنة الويبو للتنس يق )الوثيقة .181

د 30لبند ا  من جدول الأعمال الموحت

 الموجزاعتماد التقرير 

لى الوثيقة .182  A/57/11 Add.3و A/57/11 Add.2و A/57/11 Add.1و A/57/11 استندت المناقشات اإ
 .A/57/11 Add.7و A/57/11 Add.6و A/57/11 Add.5و A/57/11 Add.4و

س تضيف الأمانة وأأوضح الرئيس أأن التقرير الموجز بات متاحاً للوفود ومعروااً عليها كي تعتمده. وعقب الجمعيات،  .183
طار كل بند من جدول الأعمال، بما فيها البيانات المدلى بها ذلك اليوم، اس تكمالً للتقارير الشامة .  بيانات كل الوفود في اإ

جرت العادة، س تُعتمد التقارير الشامة  بالمراسة  على النحو التالي: تتسلمت الوفود مشرو  التقارير الشامة  بحلول  وكما
م التعليقات حتى يوم 2017أأكتوبر  30 ؛ ثم تعدت التقارير الشامة  معتمدة اعتباراً من 2017نوفمبر  30؛ وتقدَّ
 .2017 ديسمبر 14

نت  .184  فيما يعنيه: جمعيات الويبو، كل اإ

 والإاافات(؛ A/57/11 الوثيقةاعتمدت هذا التقرير الموجز ) "1"

 موقع الويبو الإلكتروني وتبليغها للدول والتمست من الأمانة اس تكمال التقارير الشامة  ونشرها على "2"
لى الأمانة في موعد أأقصاه 2017 أأكتوبر 30الأعضاء في موعد أأقصاه  . وينبغي تقديم التعليقات اإ

 .2017 ديسمبر 14، وبعد ذلك س تُعتبر التقارير النهائية مُعتمدة بحلول 2017 نوفمبر 30
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د 31لبند ا  من جدول الأعمال الموحت

 اختتام الدورات

لى الرئيس على قيادته الحكيمة  .185 ندونيس يا متحدثًا بالنيابة عن مجموعة بلدان أ س يا والمحيط الهادئ بالشكر اإ ه وفد اإ توجت
وتوجيهاته السديدة خلال تلك الجمعيات. وشكر الوفد أأيضا المدير العام وفريقه والأمانة على عملهم الدؤوب لتيسير عقد 

تتجلى أأهمية نظام الملكية الفكرية ونس بة النمو التي بلغها، سواء فيما يخص الخدمات الاجتماعات. ورأأى الوفد أأنه ينبغي أأن 
العالمية للملكية الفكرية التي يوفرها أأو المتانة التي اكتس بها، من خلال تمثيل أأكثر توازنًا لمجموعة بلدان أ س يا والمحيط الهادئ 

ية للمنظمة. وأأعرب الوفد عن تقديره لجميع المجموعات الإقليمية على في جميع لجان الويبو، ول س يما في تركيبة الهيئات الإدار 
اس تعدادها لإجراء مناقشات بشأأن تركيبة لجنة البرنامج والميزانية، وعلى الروح البناءة التي أأبدتها في ذلك الصدد، مما أأسفر 

لى المناقشات الجيتدة ب  لى حلت رايت به جميع الأطراف. وأأشار الوفد اإ شأأن اقتراح البرنامج والميزانية للثنائية عن التوصل اإ
ب بالموافقة على البرنامج والميزانية وعلى الخطة الرأأسمالية الرئيس ية. وشكر الوفد السفير  2018/2019 أأكوس تا  هيريدياورحت

لى ة وفريقها على عملهم الدؤوب لتي المالي ةلقطا  الإدارة والتنظيم، والمراقب، ومساعد المدير العام )المكس يك( سير التوصل اإ
ليه وأأعرب عن  ب الوفد بالتفاق الذي تمت التوصل اإ تلك النتيجة. وفيما يخص مسأألة فتح مكاتب خارجية جديدة للويبو، رحت

ب الوفد أأيضا بتجديد ولية اللجنة  أأمله في أأن يتم الوفاء باللتزامات الواردة فيه وحلت تلك المسأألة في أأقرب وقت ممكن. ورحت
لى اتفاق يرضي الجميع الحكومية الدو  لى أأن الدول الأعضاء بوسعها التوصل اإ لية عملًا بتوصية دورتها الرابعة والثلاثين. وأأشار اإ

حراز التقدم.  ن أأبدت ما يكفي من المرونة وتحلتت بروح بنتاءة. وأأعرب عن أأمله في أأن يواصل عمل اللجنة الحكومية الدولية اإ اإ
لى اتفاق بشأأن وفي ذلك الصدد، شكر الوفد الدول الأع ضاء والمجموعات الإقليمية على تحلتيها بروح بنتاءة في مسار التوصل اإ

يان غوسولية اللجنة. وشكر الوفد الس يد  ين، الس يد اإ َ ، نائب رئيس ليدس يوكا، رئيس اللجنة الحكومية الدولية، والميسرت
لى مساعد المدير العام لقطا  على مساهماتهم وعمل  مارس يلا بايفا،اللجنة الحكومية الدولية، والس يدة  اافة اإ هم المتفاني، اإ

فه لتضييع  القضايا العالمية وفريقه على مساعدتهم وعملهم الدؤوب. وفيما يخص معاهدة قانون التصاميم، أأعرب الوفد عن تأأست
لى أأن الدول الأعضاء أأضحت قا الدول الأعضاء فرصة أأخرى للاتفاق على عقد مؤتمر دبلوماسي. ب قوسين من ولكنه أأشار اإ

لى اتفاق متى ما س نحت الفرصة. وأأشاد بالدول الأعضاء والمجموعات الإقليمية  زاء التوصل اإ نه متفائل اإ تحقيق تلك الغاية وقال اإ
لى الس يد المالكي )المغرب(، نائب المدير العام لقطا  العلامات والتصاميم  على مساهمتهما المميرة في المناقشات. وتوجه بالشكر اإ

، وفريقه، على عملهم الممتاز لتيسير العملية. وأأشاد الوفد من جديد شعبة الاستشارات القانونية والتشريعيةيسي، ومدير رئ 
ه بالشكر لهم. وختاماً، شكر الوفد أأمانة الجمعيات  قليمية والمنسقين والأمانة، وتوجت بالرئيس والدول الأعضاء والمجموعات الإ

لى المترجمين الفوريين على حسن سير  والوثائق، مدير شعبة شؤون الجمعياتو  اافة اإ بما في ذلك خدمات المؤتمرات، اإ
يجابية متعددة الأطراف والمشاركة فيه على نحو  الاجتما . وأأكتد الوفد التزام مجموعته بمواصة  المساهمة في عمل المنظمة بروح اإ

 بنتاء.

ين وفد السلفادور بالنيابة عن مجموعة بلدان أأمريكا اللاتيني تحدثو  .186 َ ة والكاريبي وشكر الرئيس ونائب الرئيس والميسرت
على عملهم الدؤوب خلال الجلسات العامة والمباحثات غير الرسمية. وشكر الوفد أأيضاً الأمانة على تحضيرها للوثائق 

لى ن  لى المترجمين الفوريين على عملهم لساعات طوية ، مما أأتاح للدول الأعضاء التوصل اإ اافة اإ تائج جيدة والاجتماعات، اإ
زاء  ن مجموعته شاركت من جديد على نحو فعتال في المباحثات غير الرسمية، وأأعرب عن سروره اإ خلال تلك الجمعيات. وقال اإ

لى اتفاق رفيع المس توى بشأأن مختلف القضايا، على غرار البرنامج والميزانية للثنائية  نت وفده 2018/2019التوصل اإ . وقال اإ
ب بالتفاقات التي تمت  لى مسأألة  يرحت اافة اإ ليها بشأأن معاهدة قانون التصاميم وولية اللجنة الحكومية الدولية، اإ التوصل اإ

ة في اللجنة الحكومية الدولية لدعم الجهود التي  مارس يلا بايفاالمكاتب الخارجية. وخصت الوفد بالذكر الس يدة  على عملها كيُسرت
ير مجموعته للمدير العام وفريقه ونواب المدير العام والأمانة والمترجمين بذلها نائب الرئيس. وأأكتد الوفد من جديد على تقد

 الفوريين والرئيس.
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على الرئيس لتوجيهاته وجهوده الدؤوبة  البلطيقأأوروبا الوسطى و وأأثنى وفد جورجيا متحدثًا بالنيابة عن مجموعة بلدان  .187
طار الجمعية العامة ل ن مجموعته تقُرت بصعوبة المهمة التي تمت التعامل معها من الأجل المضي قدماً بالعمل المنجز في اإ لويبو. وقال اإ

لى نائب الرئيس على أأدائه  بل  كفاءة ومهنية وتفانٍ. وأأعرب عن ارتياحه للتقدم المحرز بقيادة الرئيس. وتوجه بالشكر أأيضا اإ
لى 2018/2019يزانية للثنائية المتميزت خلال الجمعية العامة للويبو، والذي أأسفر عن الموافقة على البرنامج والم اافة اإ ، اإ

ين على الدور الأساسي الذي ااطلعوا به في المضي قدماً بالمفاواات المتعلقة بمختلف القضايا. وخصت بالشكر المدير  الميُسرت
عداد الوثائق ذات الصة ، وعلى الردود الشافية بشأأن مختلف القضايا.  وأأعرب الوفد العام والأمانة على جهودهما الدؤوبة في اإ

عن تقدير مجموعته للمداولت البنتاءة للدول الأعضاء خلال الجمعيات، وعلى روح المرونة التي سادت المناقشات بشأأن 
، مما ساعد على حسن سير المنظمة. وفيما يخص اللجنة 2018/2019مختلف القضايا، شمل ذلك البرنامج والميزانية للثنائية 

لى الحكومية الدولية، أأكتد الوف د من جديد على المشاركة البنتاءة لمجموعته وعلى روح التوافق التي ساعدت على التوصل اإ
لى تفاهم  لى الأدلة يتيح التوصل اإ د الوفد على تفضيله لنهج يستند اإ اتفاق بشأأن الولية الجديدة للجنة الحكومية الدولية. وشدت

زاء عدم مشتر  للأهداف الرئيس ية بشأأن ما يمكن تحقيقه من الناحية  الواقعية. ولكن الوفد أأعرب عن خيبة أأمل مجموعته اإ
لى اتفاق لعقد مؤتمر دبلوماسي بشأأن معاهدة قانون التصاميم خلال تلك الجمعيات. وأأعرب عن تقدير مجموعته  التوصل اإ

طار مسأألة المكاتب الخارجية. و  شكر الوفود على ما أأبدته للجهود المتواصة  التي يبذلها الرئيس للمضي قدماً بالعمل المنجز في اإ
لى التصرف بما يخدم مصلحة  من مرونة في اعتماد القرار. وأأااف أأن مجموعته ما انفكت تعتقد أأن الدول الأعضاء بحاجة اإ

ن مجموعته على يقين بأأنه ينبغي أأن تقوم ش بكة المكاتب  المنظمة، والوفاء بقراراتها واحترام مسار المفاواات الطويل. وقال اإ
على مبدأأ التوزيع الجغرافي المنصف، وأأن تحظى المناطق التي ل تملك مكتباً خارجياً بالأولوية. وختاماً، نقل الوفد الخارجية 

لى اتفاق بشأأن جمة  من القضايا المعقدة،  شُكر مجموعته لجميع المنسقين الإقليميين على تفانيهم المثالي الذي ساعد في التوصل اإ
 وح البنتاءة التي تحلت بها خلال المداولت في الجمعية العامة للويبو.ولجميع الدول الأعضاء على الر 

لى  .188 اافة اإ وتحدث وفد الس نغال بالنيابة عن مجموعة البلدان الأفريقية، وشكر الرئيس ونائبه على جهودهما الحثيثة، اإ
ين في مختلف اللجان، ونواب المدير العام والأمانة على تح ليهم بالصبر والاحترافية في الموافقة الرؤساء ونواب الرؤساء والميسرت

بين ش تى المواقف المتضاربة خلال تلك الجمعيات. وأأعرب الوفد عن شكر مجموعته للمدير العام على تفانيه الدائم لخدمة نظام 
يجاد حلول توفيقية سا لى توافق في ال راء واإ ح أأن المفاواات والسعي وراء التوصل اإ همت في الملكية الفكرية العالمي. وصرت

بداء روح بنتاءة في  نجازات خلال تلك الجمعيات. وأأكتد التزام مشاركة مجموعته دون انقطا  في ش تى أأنشطة الويبو واإ تحقيق اإ
ن بنود  يجابية. واس تطرد قائلًا اإ ذلك الشأأن ،كسابق عهدها، من خلال الااطلا  بدور فعتال يتمثل في تقديم اقتراحات اإ

لى اس تعراض هيئات الويبو. وفيما يخص اللجنة الحكومية الدولية، جدول الأعمال خلال تلك الجمعي ات قادت الدول الأعضاء اإ
أأعرب الوفد بشل  خاص عن أأمل المجموعة في أأن تتمكن الدول الأعضاء من تحقيق هدفها المشتر  المتمثل في سن صك 

المجال. وأأكدت الوفد على الجهود التي تبذلها  قانوني )أأو أأكثر(، أأو صك دولي ملزم قانونًا )أأو أأكثر( أأو صكو  أأخرى في ذلك
المجموعة بهدف عقد مؤتمر دبلوماسي بشأأن معاهدة قانون التصاميم. وأأااف أأن المجموعة الأفريقية تأأمل في المضي قدماً بالعمل 

القرارات التي تتيح الذي تضطلع به الويبو في مجال واع القواعد والمعايير، وأأعرب عن اعتقاده بأأن الوفود ستتمكن من اتخاذ 
 ذلك. وختاماً، توجهت المجموعة بالشكر للمترجمين الفوريين.

لى أأن اعتماد البرنامج  .189 وتوجه وفد الصين بالشكر للرئيس والمدير العام وفريقه والأمانة على عملهم المتفاني. وأأشار اإ
ة عملها 2018/2019والميزانية للثنائية  هو ثمرة الجهود التي بذلتها جميع الأطراف، مما  وولية اللجنة الحكومية الدولية وخطت

أأتاح المضي قدماً في تطوير المنظمة. وأأااف أأن الدول الأعضاء بوسعها مواصة  الااطلا  بدورها في صياغة قواعد الملكية 
زاء الاختلافات التي ل تزال قائمة بشأأن مسأألتي معاهدة ق انون التصاميم الفكرية. وفي الوقت نفسه، أأعرب الوفد عن أأسفه اإ

طار العمل المقبل للدول الأعضاء. حراز تقدم في هذين المجالين في اإ  والمكاتب الخارجية. وعبرت الوفد عن أأمله في اإ

اافة  .190 وأأعرب وفد اليابان متحدثًا باسم المجموعة باء عن تقديره للرئيس على توجيهاته السديدة خلال زمن الجمعيات، اإ
لى لى الأمانة على مساهماتها واإ  المترجمين الفوريين ذوي الكفاءات العالية على مشاركتهم. ونقل الوفد شُكر مجموعته للمنسقين اإ



A/57/12 
44 
 

ن مجموعته ترحب باعتماد البرنامج  الإقليميين والدول الأعضاء والميسرين على جهودهم الحثيثة خلال الجمعية العامة. وقال اإ
بدا  في المباحثات غير الرسمية  والميزانية. وفي ذلك الس ياق، صرتح أأن المجموعة باء تشكر الوفود التي شاركت بنشاط واإ

من جدول الأعمال المتعلق باللجنة الحكومية  18للبرنامج والميزانية. وأأعرب عن ارتياح مجموعته لتوافق ال راء بشأأن البند 
ن مجموعته أأعرب ت عن خيبة أأملها لعدم التوصل الدولية، وذلك بفضل ما أأبدته جميع الوفود من مرونة. ولكنه اس تدر  قائلًا اإ

لى توافق في ال راء خلال الجمعية العامة بشأأن عقد مؤتمر دبلوماسي لعتماد معاهدة قانون التصاميم. وفيما يخص مسأألة  اإ
لى ليه. وأأعرب عن أأمله في التوصل اإ زاء القرار الإيجاي  الذي تمت التوصل اإ لى ارتياح مجموعته اإ  المكاتب الخارجية، أأشار الوفد اإ

 التوجيهية. في الاعتبار، شمل ذلك المبادئ 2015حل بنتاء ودبلوماسي في العام المقبل، مع أأخذ قرار جمعيات عام 

س تونيا متحدثًا باسم الاتحاد الأوروي  والدول الأعضاء فيه الرئيس على نجاح الجمعية العامة، وشكره على  .191 وهنتأأ وفد اإ
حراز  تاحة مساعيه الحميدة خلال تلك الجمعيات، سالجهود الحثيثة التي بذلها في تيسير اإ واء بالمعنى الحرفي أأو التقدم واإ

ن المجازي . وأأعرب عن امتنانه لنائب الرئيس على توجيهه الرش يد للمساعدة على العمل المنجز في الجمعيات. واس تطرد قائلًا اإ
ر أأيما تقدير عمل الميسرين، ول س يما الس يد المالكي )المغرب(، رئيس لجنة البراءات، والس يد  الاتحاد الأوروي  يقُدت

جراء مفاواات بنتاءة  ليدس )فنلندا(، نائب رئيس اللجنة الحكومية الدولية، والس يدة بايفا )ش يلي(، على مساعدتهم في اإ
ن الاتحاد الأوروي  حطت رحاله في تلك الجمعيات وكله عزم على  ومس تفيضة، ومميرة في بعض الأحيان. وأأردف قائلًا اإ

حراز التقدم المنظمة لواع القواعد والمعايير اركة على نحو بنتاء في برنامج عملالمش . وبوجه خاص، أأعرب الوفد عن أأمله في اإ
لى كسر الجمود الس ياسي الذي ساد خلال الس نوات المااية،  الذي طال انتظاره فيما يخص معاهدة قانون التصاميم، وتطلتع اإ

يجابية لبرنامج والذي حال دون اتخاذ الجمعية العامة  شارة اإ قراراً بشأأن عقد مؤتمر دبلوماسي. ورأأى في انفراج تلك المسأألة اإ
، وامانًا لوجاهته في المس تقبل فيما يخص الابتكار والإبدا  العالميين. واس تدر  واع القواعد والمعاييرفي مجال  الويبو عمل

لى اتفاق في ذلك الشأأن بالرغم من المساعي المثلى التي بذلها، ومس توى  معربًا عن أأسف الاتحاد الأوروي  لعدم التوصل اإ
ن  أأوشك أأن يتحقق.المرونة غير المعهود الذي أأبداه الاتحاد والدول الأعضاء فيه، وبالرغم من أأن ذلك الهدف  وأأردف قائلًا اإ

لى اتفاق في الاتحاد الأوروي  أأضحى مجبراً على تقبتل أأن بعض القضايا المرتبطة بواع القواعد والمعايير يس تحي ل التوصل اإ
لى  لى النظر في نطاق أأوسع من الإمكانيات بغية التوصل اإ ن ثمة ضرورة اإ طار عمل المنظمة. ومضى يقول اإ ال راء بشأأنها في اإ

حلت لتلبية التطلعات المشروعة للجهات المعنية في ش تى أأرجاء العالم التي تأأمل الحصول على وسائل أأكثر فعالية تتيح لها 
لى المناقشاالاس تفادة م  الإيجابية التي أأسفرت عن نتيجة مميرة. تن الحماية. وفيما يخص اللجنة الحكومية الدولية، أأشار الوفد اإ

تد وفد الوليات المتحدة الأمريكية بيان المجموعة باء، وأأشاد بالرئيس على الجهود المتفانية التي بذلها خلال تلك  .192 وأأي
ب الوفد بما أُنجز من عم ل مهم، وشكر الرؤساء والميسرين الذين ااطلعوا بدور مهم في مساعدة الدول الجمعيات. ورحت

نه س بق  يجابية ومتوازنة، وذلك في معظم مجالت العمل. وفيما يخص الميزانية، قال الوفد اإ الأعضاء على تحقيق ما اعتبره نتائج اإ
على النهج البنتاء الذي اتتبعته لإيجاد سبيل للمضي له الإدلء ببيان خلال اعتمادها، ولكنه انتهز الفرصة ليشكر جميع الوفود 

لى الميسرت في قضايا الميزانية، السفير  ، نائب الرئيس، هيريديا أأكوس تاقدماً بتلك القضايا الصعبة. وتوجه الوفد بالشكر أأيضا اإ
ن الدسرودريغوالس يدة  ول اعتمدت خلال العام ، رئيسة لجنة البرنامج والميزانية، على جهودهما المخلصة. وأأردف قائلًا اإ

ة لم  صلاحات مهمت ل؛  نظام الموظفين ولئحته، وطلبت من الويبو مواءمة لرقابة الداخليةايثاق الماضي اإ مع الميثاق المعدت
دراج معلومات عن حماية المبلغين عن المخالفاتس ياسة واس تعراض  في  أأي حالت قائمة من حالت الانتقام؛ والتمست اإ

جراءاتها الخاصة بالمشتريات؛ و يسة مكتب الأخلاقياترئ ل التقرير الس نوي . وأأعرب الوفد عن اس تعراض س ياسات الويبو واإ
ب بالروح البنتاءة التي  صلاح من تلك الإصلاحات واس تكمالها خلال العام الماضي. كما رحت تقديره لاطلا  الويبو بل  اإ

اللجنة الاستشارية طوال تلك العملية. وشكر الوفد  ة  للرقابةاللجنة الاستشارية المس تقتحلتت بها أأمانة الويبو والموظفون و 
على جهودها ومشورتها طوال العملية. وعبرت عن ثقته أأن التحسينات المحددة التي شملت كل مجال قد عززت  المس تقة  للرقابة

لى أأن الويبو دعت  لىاللجنة الاستشارية المس تقة  للرقابةالمنظمة. وأأشار بشل  خاص اإ اافة اإ لى تقديم ، اإ  الدول الأعضاء، اإ
صدارها، وفهم أأنها تتضمن العديد من الاقتراحات  حماية المبلغين عن المخالفاتس ياسة ردودها بشأأن اس تعراض  قبل اإ
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لى توفير حماية موثوقة للمبلغين عن  اافة اإ ن اس تحداث وظائف مس تقة  للأخلاقيات والرقابة، اإ الواردة. واس تطرد قائلًا اإ
ام الأمم المتحدة برمته، لطالما كانت من بين أأولويات الوليات المتحدة الأمريكية. وأأعرب الوفد عن سروره المخالفات في نظ

ب بالتزامها المس تمر من أأجل تحقيق تلك الغاية. وفي الختام، انتهز  للتقدم الذي أأحرزته الويبو في تحقيق تلك الأولويات، ورحت
د على مسؤوليتها المشتركة في توي  اليقظة لضمان أأن الوفد الفرصة ليشكر الدول الأعضاء على دعم  ها لتلك الإصلاحات وشدت

تعتمد الأمم المتحدة ووكالتها المتخصصة أأسمى القواعد والمعايير في مجال الأخلاقيات والإدارة الرش يدة. وأأعرب الوفد من جديد 

صاميم خلال الجمعية العامة للويبو، بالرغم من الجهود عن أأسفه لعدم التفاق على عقد مؤتمر دبلوماسي بشأأن معاهدة قانون الت
الجبتارة التي بذلتها جميع الأطراف، ل س يما رئيس لجنة البراءات. وفيما يخص اللجنة الحكومية الدولية، أأعرب الوفد عن دعمه 

 تلك اللجنة. وأأعرب الوفد للقرار الذي اعتُمد بشأأن الولية الجديدة للجنة، وأأااف أأنه س يواصل المشاركة على نحو بنتاء في
لرغم من التوجيهات الدؤوبة والقيمة بشأأن باالوفد عن أأسفه لأنه عن تقديره لدعم رؤساء اللجنة الحكومية الدولية. وأأعرب 

يجاد طريقة عملية للمضي قدما مسأألة  مكاتب الويبو الخارجية طوال الجمعيات وقبلها بفترة طوية ، لم تنجح الدول الأعضاء في اإ
حراز التقدم. كما الدول الأعضاء  لمساعدةالإبداعية التي قدمها الرئيس  بالقتراحاتورحب الوفد . جمعيات هذا العام في على اإ

أأعرب عن عميق أأسفه لأن الجهود البنتاءة التي بذلتها مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية الكاريبي لم تسفر عن نتيجة ملموسة. 
ن عملية التق  ليه قرار الجمعيات في عام واسترسل قائلًا اإ ليه أأيضاً المبادئ  2015ييم تكتسي أأهمية خاصة، كما أأشار اإ وكما تشير اإ

لى الدول الأعضاء وذلك منذ اس تهلالها، عبرت  لى صعوبة العملية كل  بالنس بة اإ التوجيهية لش بكة المكاتب الخارجية. ونظراً اإ
جراء تقييم عام  خبير خارجي مس تقل بغية امان الحياد و المواوعية في التقييم  من قبل 2021الوفد عن اعتقاده بضرورة اإ

نه س يتناول المسأألة من جديد خلال المناقشات المقبة . وختاماً، أأثنى  افاء طابع س ياسي عليه. ومضى الوفد يقول اإ وتجنب اإ
بداء المرون ة والعزم على المشاركة في الجهود الوفد على الجهود التي بذلها الرئيس بشأأن جميع القضايا، وشكر جميع الوفود على اإ

الجماعية للمضي قدماً بعمل المنظمة. وأأعرب الوفد أأيضاً عن خالص تقديره للمكتب الدولي على احترافيته وتفانيه طوال فترة 
 الجمعيات وعلى مرت الس نة. 

لأيام العشر المااية، وأأعرب وفد البرازيل عن امتنانه للرئيس وأأعضاء المكتب المنتخبين لاطلاعهم بالعمل طوال ا .193
لى الأمانة  جرائهم للمناقشات. وتوجه الوفد أأيضاً بالشكر اإ لى منطقته، على اإ لى الميسرين، ل س يما أأولئك الذين ينتمون اإ اافة اإ اإ

وخدمات المؤتمرات على مهنيتهم وجاهزيتهم. وفي الختام، أأعرب الوفد عن عميق امتنانه للمترجمين الفوريين، ل س يما مقصورة 
ن تلك اللغة البرتغالية. وقال ال ته بالرغم من أأن اتفاق الجمعية العامة للويبو على تجديد ولية اللجنة الحكومية الدولية، فاإ ن وفد اإ

ته يوافق على  لى مس توى طلبات العديد من الدول الأعضاء في الويبو والمجتمعات التقليدية. وأأااف الوفد أأن الولية لم ترق اإ
س ية  لإحراز المزيد من التقدم صوب تطوير صكت قانوني دولي )أأو أأكثر( يمنح زخماً لمكافحة التملك غير تلك الولية بصفتها و 

المشرو  للموارد الوراثية والمعارف التقليدية وأأشكال التعبير الثقافي التقليدي. وحثت الوفد الدول الأعضاء على التحلي بروح 
جراؤها خلال ا لثنائية المقبة . وأأكتد الوفد من جديد أأن اعتماد صكو  من ذلك القبيل سيساهم بنتاءة خلال المناقشات المزمع اإ

أأيما مساهمة في تعزيز مشروعية الويبو، كما أأنه سيساهم في اعتبار الملكية الفكرية مجموعة قيم من شأأنها أأن تثري حياة الجميع. 
لى الدول الأعضاء لى الفريق العامل لمعاهدة التعاون بشأأن لدعم اقتراحه المنقح الذ وتوجه الوفد بالشكر أأيضا اإ مه اإ ي قدت

قليمية، وتطلتع لمواصة  المناقشات خلال الدورة الحادية  البراءات. وأأااف أأنه حظي بدعم العديد من البلدان والمجموعات الإ
لى التعجيل بالموافقة على تحسين جدول رسوم معاهدة  البراءات. وأأردف عشرة للفريق العامل لمعاهدة البراءات، الرامية اإ

لى القرار الذي تمت  نه قد شار  بفعالية خلال المناقشات غير الرس يمة التي أُجريت في ذلك الأس بو ، وأأشار اإ الوفد قائلًا اإ
ليه بشأأن مسأألة المكاتب الخارجية. وأأعرب عن أأمله في أأن تؤكد الجمعية العامة المقبة  للويبو موافقتها على فتح مكتب  التوصل اإ

ليه بشأأن البرنامج  خارجي في لى القرار الذي تمت التوصل اإ كولومبيا. وفيما يخص المسائل المرتبطة بالميزانية، أأشار الوفد بارتياح اإ
ب أأيضاً بالإحالة النصية على أأجندة التنمية في الفقرة  من القرار،  3والميزانية والخطة الرأأسمالية الرئيس ية للثنائية المقبة . ورحت

ته س يواصل متابعة تلك القضايا عن كثب خلال الس نوات المقبة  والتي تؤكد على أأ  لى المنظمة. وأأااف الوفد أأن هميتها بالنس بة اإ
لضمان التنفيذ السلس لبرامج الويبو وأأنشطتها. وفيما يخص معاهدة مراكش، أأشاد الوفد بالمنظمة على ااطلاعها بأأنشطة 

ذكاء الوعي وتطلتع لتجس يد تلك الأنشطة في تقارير لج  نة حقت المؤلف، والتي س تفيد الدول الأعضاء بمزيد من المعارف. اإ
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وأأعرب الوفد عن تقديره للرئيس على توجيهه للعمل بنجاح طوال فترة الجمعيات، وللميسرين، ول س يما السفير 
اافة أأكوس تا هيريديا لى المطالب، اإ لى الأمانة  والس يدة بايفا على جهودهما الحثيثة في صياغة حلول مبدعة للاس تجابة اإ اإ

 .وخدمات المؤتمرات على ما أأبدته من مهنية. وفي الختام، أأعرب الوفد عن شكره للمترجمين الفوريين

ق في المجموعة باء في نهاية الجمعيات. وشكر المنسق السابق، الس يد  .194 ته س يضطلع بدور المنست وأأعلن وفد سويسرا أأن
ق المجموعة با لع بدور منست لى غاية فترة الربيع، والذي تولى مهمة جديدة في بلد أ خر، كما أأعرب عصمان )تركيا(، الذي ااطت ء اإ

عن عميق شكره للس يد كينجي سايتو، المنسق الحالي، الذي اس تلم وظيفته كنسق للمجموعة باء بصورة مفاجئة للغاية، كما 
لى مس توى موهب   ته. شكره على مواجهة ذلك التحدي بغاية الإتقان وأأعرب عن أأمله في أأن يرقى اإ

تد وفد فرنسا البيانات التي أأدلت بها المجموعة باء والاتحاد الأوروي  والدول الأعضاء فيه، وجميع الوفود التي هنتأأت  .195 وأأي
ليها تحت قيادة الرئيس، والتي تعتبر حيوية  لى القرارات المواوعية التي تمت التوصل اإ الرئيس على قيادته الحكيمة. وأأشار الوفد اإ

تد أأيما تأأييد عبارات حسن النية التي شهدتها تلك الجمعيات. لحسن سير الويبو.  ته شار  في مناقشات بنتاءة وأأي ن وقال الوفد اإ
ته حاول صياغة حلت لمشاكل الميزانية، سواء من خلال العمل البنتاء، أأو حتى من خلال العمل الابتكاري  وأأااف الوفد أأن

د للمنظمة. ومن ثمت، أأعرب الوفد عن ارتياحه للاتفاق والمبد ، والذي يمكن تطبيقه بشل  عام دون المساس با لطابع الموحت
ليه بشأأن الميزانية، وخصت بالشكر سعادة السفير  س، رودريغ، نائب الرئيس، والس يدة أأكوس تا هيريدياالذي تمت التوصل اإ

لى اتفرئيسة لجنة البرنامج والميزانية د الوفد على أأهمية الهدف المتمثل في التوصل اإ اق بشأأن معاهدة قانون التصاميم. . وشدت
وأأعرب عن أأمله في تحقيق توافق في ال راء خلال تلك الجمعيات، من أأجل عقد مؤتمر دبلوماسي في نهاية المطاف. ولكنت 

جراءات تسجيل  لى تبس يط اإ لى اتفاق في ال راء بشأأن اعتماد النص الذي يرمي اإ الوفد أأعرب مجدداً عن أأسفه لعدم التوصل اإ
بالرغم من الجهود التي بذلتها الجهات المعنية. وفي الختام، شكر الوفد كلت من ساهم في حسن سير تلك الجمعيات، التصاميم 

لى منسق المجموعة باء. اافة اإ  اإ

ن بلده يرحب بالبيان الختامي الذي أألقاه وفد السلفادور بالنيابة عن مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية  .196 وقال وفد كولومبيا اإ
لى ضرورة الموافقة على البرنامج والميزانية للثنائية من أأجل امان عمل المنظمة بصورة عادية، وتنفيذ برامجها والكاريبي . وأأشار اإ

ب باعتماد خطة عمل اللجنة الحكومية الدولية، مما يبُقي مجال المناقشات مفتوحاً من أأجل اعتماد  على أأحسن وجه. ورحت
طار لحماية الموارد  الوراثية والمعارف التقليدية وأأشكال التعبير الثقافي التقليدي. وفيما يخص مسأألة صكو  تضطلع بدور اإ

لى اتفاق في ال راء،  لى التوصل اإ ته يعترف بأأن القرار المتخذ كان ثمرة الجهود الجبارة التي سعت اإ ن المكاتب الخارجية، قال الوفد اإ
يابة عن مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي. وأأشاد بجميع بلدان مردداً بذلك العبارات الواردة في البيان الذي أُدلي به بالن 

قليمية على التزامها القوي بتعزيز المصالح الجماعية. وأأااف أأن قرار فتح  قت عمل المجموعة الإ المجموعة وجميع الوفود التي نست
ز وجود المنظمة في منطقة أأم ريكا اللاتينية والكاريبي، وأأنت الغرض الرئيسي مكتب خارجي للويبو في كولومبيا من شأأنه أأن يعزت

من المكتب هو المساهمة في تحقيق أأهداف المنظمة وتنفيذ استراتيجياتها وأأنشطتها. وأأعرب الوفد عن أأمله بأأن تتتفق الجمعية 
 على فتح مكاتب خارجية تمتثل امتثالً تماماً للمبادئ التوجيهية. 2018العامة لعام 

مانة على دعمهم وصداقتهم وأأعلن وفد اليابان  .197 قليمي. وأأعرب عن امتنانه لجميع الوفود وللأ انتهاء فترة عمله كنسق اإ
 وتعاونهم. وشكر باسم المجموعة باء وفد سويسرا الذي تولى تنس يق المجموعة. 

لى الرئيس على عمله المتفاني، ليس خلال الجم  .198 لى جميع الوفود التي توجهت بالشكر اإ عيات فحسب، وانضم المدير العام اإ
يجابية خلال تلك الجمعات. وشكر المدير العام الدول  بل على مرت الس نة المااية، وعلى التزامه وجهوده لضمان تحقيق نتائج اإ

لى أأن القاعة ل الأعضاء على التزامها الاس تثنائي طوال الس نة المااية، ول س يما فيما يتعلق بتلك الجمعيات.  وأأشار المدير اإ
ة في تلك الساعة المتأأخرة، مما يدل على احتدام المناقشات التي دامت لعشرة أأيام. وأأقرت المدير أأن المناقشات تزال نصف ممتلئ

يجابيا للغاية في ذلك، أأل وهو تزايد الاهتمام بمجالت الملكية  في مجال الملكية الفكرية تحتدم أأكثر فأأكثر. ولكنه استشفت جانباً اإ



A/57/12 
47 
 

، مساعد المدير العام ونائب الجمعيات وفريقه، براسادكر المدير العام زملاءه، ل س يما الس يد الفرية والابتكار والإبدا . وش
، على التحضير الجيتد مدير شعبة شؤون الجمعيات والوثائق، باليبرياوخصت بالشكر من بين أأعضاء ذلك الفريق، الس يد 

يجابية للغاية. وشكر الدول الأعضاء على للجمعيات وحسن سيرها. وأأعرب المدير العام عن اعتقاده أأن النتائج  المحققة كانت اإ
ثقتها في منح الأمانة الأسس للمضي قدماً بعمل المنظمة. وعلاوة على ذلك، شكر المدير العام الدول الأعضاء، خصوصاً لأنها 

دارة المنظمة. وأأ  لى أأن مجال نظرت عن كثب في الوثيقة الجديدة للبرنامج والميزانية وفي ش تى التقارير بشأأن اإ شار المدير العام اإ
لى الاهتمام المتزايد بالملكية الفكرية. وفي ذلك الصدد، عبرت  تسم بصعوبة بالغة، ويعزى ذلك جزئياً اإ واع القواعد والمعايير يت

لى التفكير على نحو جماعي لضمان أأن يواكب برنامج عملها في  مجال المدير العام عن اعتقاده أأن المنظمة تحتاج في المس تقبل اإ
بداعية واس تهلاكها. وشكر المدير العام  واع القواعد والمعايير وتيرة التطور السريع في مجال التكنولوجيا وفي توزيع المصنفات الإ

لى تنفيذ جميع  لهم وتحلتيهم بالصبر طوال العشرة الأيام المااية. وفي الختام، تطلع المدير العام اإ المترجمين الفوريين علىوقدرة تحمت
خلاص.الق  رارات المعتمدة خلال تلك الجمعيات باإ

)كولومبيا(،  وأأعرب الرئيس عن شرفه الكبير لنتخابه نائباً لرئيس الجمعية العامة، ولأنه قام مقام سعادة السفير دوكي .199
وشكر رئيس الجمعية العامة، بعد رحيله. وقال الرئيس أأن تلك الفرصة كانت تجربة مهنية عظيمة وعبرت عن امتنانه لذلك. 

لى الميسرين أأكوس تا هيريدياالرئيس كل من قدم له يد العون طوال تلك الرحة ، ول س يما السفير  اافة اإ ، نائب الرئيس، اإ
وموظفي الدعم في الويبو وموظفي الدعم التقني والمترجمين الفوريين.  فريق الإدارة العليا والمنسقين الإقليميين والمدير العام و

للسفير دونغ شي دونغ )فييت نام( الذي انتُخب رئيساً جديداً للجمعية العامة. وأأعرب عن أأسفه لأن وتمنى الرئيس النجاح 
الجمعية العامة تركت بعض القضايا العالقة، على غرار معاهدة قانون التصاميم والمكاتب الخارجية، والتي تتطلب بذل جهود فيما 

لى حل هنية والدبلوماس ية للسفير دونغ بين الدورات. ولكنته أأعرب عن يقينه أأن المهارات الم  ستساعد على تعزيز التوصل اإ
 المسائل. تلكتوفيقي بشأأن جميع 
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